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NO PODEMOS OLVIDARLOS
“Mis compañeros catan ante mí unos sobre otros, con e/ cuerpo acríbí//ac/o a 

ba/azos. Fue a/go brutal. Los disparos sonaban segu/c/os, destrozando /as cabezas 
y pechos de mis compañeros que ya sin vida caían amontonados a mis pies".

Son palabras de Alejandro Ruiz, 
uno de los supervivientes de la masacre 
de Atocha, 55. Una especie de segundo 
Guernica en una noche de pistolones 
largos. Pistolones fascistas empuñados 
por hombres sin alma. ¿Son estertores 
como nos preguntábamos ayer, o las 
medidas que se tomarán resultarán 
insuficientes para imposibilitar el 
sangriento juego de ios comandos 
negros?

Ayer también apuntábamos la 
imperiosa necesidad de ir hacia un 
Gobierno de coalición. Unos lo llaman 
así, otros de concentración y algunos 
más de recondliación. Se llame como 
se llame, el fondo de la cuestión es el 
mismo. Si todos los sectores 
ideológicos (de derecha e izquierda) no 
sienten sobre sí mismos el peso de la 
responsabilidad y las decisiones, 
¿córrx) se va a obligar a la oposición a 
que siga soportando todos ios 

polémico
Por Afífíel Sanche

(De "Mundo Diario")

Terminamos con “Pueblo":

i

Fernando Onega, en "Arriba" no 
está ni con Tierno (que como ayer 
informábamos también propugna un 
Gobierno de coalición) ni poc supuesto 
con "El País".

SI AL ACTUAL GABINETE

■r; ;
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sinsabores y sacrificios dictados por 
expresa voluntad de unos señores que 
nadie ha elegido?

El período de transición requiere 
un Gobierno para la transición. Hasta 
ahora no se ha hecho, y así nos está 
yendo. Especialmente en materia de 
orden (? ) público y en el terreno de la 
economía.

Unos luchadores por la derrxicracia 
han muerto entre el domingo y el 
lunes. Si después de la tragedia sólo 

nos queda el lamento y no el haber 
tratado de evitar en serio que vuelva a 
repetirse, habrá sido una tragedia inútil 
y frustrante. Lo menos que se puede 
pedir es extraer una lección de todo 
ello. Arturo Ruiz, Mari Luz Nájera, 
Enrique Valdevira, Javier Sauquillo, 
Serafín Holgado, Angel Rodríguez y 
Luis Benavides buscaban las libertades 
y la democracia y se encontraron con 
la muerte. No lo olvidemos.

PARTE DEL GOBIERNO 
DEBE CAER

Así se expresaba "El País" en 
portada.

“Decíamos ayer que el Gobierno no 

debe caer. Lo repetimos hoy, pero 
añadimos que parte del Gobierno sí 
debe caer. Este Gabinete tal como es, 
no puede presidir unas elecciones 
generales libres. Suárez si podría 
hacerlo, como presidente, si se rodea 
de ministros que representen la 
realidad social y política de las fuerzas 
de nuestro país. De otro modo, habrá 
que decir que muchas de sus 
propuestas no serán creíbles por una 
opinión pública que desconfía de que

Editar
PRENSA AK AGONESA, S. A

el Gobierno controle eí poder que ha 
recibido y ante el deterioro de imagen 
de los responsables de la segundad.

Un Gobierno de reconciliación 
nacional es lo que está necesitando 
nuestro país. Con Suárez a la œbeza y 
con inclusión de representantes de los 
partidos políticos, a derecha e 
izquierda, que estén dispuestos a un 
compromiso con el poder y a no 
combatirlo desde fuera, sino a 
defenderlo desde dentro. Un Gobierno 
en el que participen desde los oriundos 
del franquismo histórico hasta los 
miembros de los partidos de la 
izquierda real. En el que depongan sus 
actitudes los viejos contendientes de la 
guerra civil y demuestren a la opinión 
su disposición de no admitir el 
chantaje de los profesionales del 
disparo”.

“No conviene, en estos momentos, 
sacar los pies del tiesto. La violencia 
existe, y su solución corresponde a dos 
estamentos: las Fuerzas de Orden 
Público y la Justicia. No tiene, en 
cambio, “soluciones políticas” como 
la que apunta el profesor Ti&rno 
Galván cuando pide para salir del paso 
un Gobierno de concentración 
nacionaL Ese Gobierno, si se formase, 
no acallaría a los pistoleros, por 
cuanto los pistoleros buscan 
precisamente otra cosa. Si el profesor 
Tierno se refiere, acaso, a ese teórico 
“Gobierno de amplio consenso” de 
que habla la oposición, la respuesta es 
muy fácil: la única consulta que hemos 
tenido a nivel popular demostró que 
este Gabinete, precisamente éste, 
cuenta con un impresionante 
consenso.

La solución, por tanto, está en otras 
latitudes, además de las mencionadas 
de Fuerzas de Orden (para desarmar a 
los asesinos) y de la Justicia (para 
juzgarles con equidad)”.

DIRECCION: / REDACCION Y ADMINISTRACION.!
. Teléfono 23 00 99 / Teléfono 21 69 83 • Télex 58054 j

(Dotado de contestador automático) / (Centralita con 3 Ifneas) !

LA INTERNACIONAL 
DEL KREMLIN

No hace falta acudir a "El Alcázar" 
para hallar el búnker. Vean, por 
ejemplo, lo que escribe "ABC" en su 
editorial de ayer.

“Si existe esa Internacional 
Fascista, que se demuestre para qu^ 
podamos condenarla explícita^ 
objetivamente. Pero, desde ahora, 
condenamos la operación subversiva 
mundial que desde el Kremlin 
patrocina su Internacional, y de la cual 
España es una de sus victimas, por la 
razón cegadoramente obvia de que 
nuestro país es una de las claves del 
Mediterráneo y un punto preferente 
para la penetración comunista en 
Europa occidental, ya que al oeste del 
“telón de acero" las naciones 
fronterízas conocen bastante bien el 
comunismo y están vacunadas contra 
él”’

A SALVO DE TODA 
SOSPECHA

“No se opone a la serenidad que las 
circunstancias demandan, la petición, 
nacida de todos, de que se aclaren 
definitivamente y hasta sus últimas 
consecuencias los lamentables sucesos 
ocurridos. Esa petición, compartida 
por la mayoría de ios españoles 
conscientes, envuelve la exigencia de 
que los grupúsculos terroristas queden 
identificados, sean neutralizados y 
soporten la pena que las leyes s^alan 
ai crimen y la algarada sangrienta. El 
Gobierno debe quedar a saivc '^e la 
menor sospecha de tolerancia o 
benevolencia para los que empuñan ias 
pistolas y emplean las armas para 
romper una esperanza democrática que 
ya parece tocarse con la punta de ios 
dedos".
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EL CO/yFL /CTO

IDS '«IDllIOS»
i algún estamento de la vida 
española ha sido pródigo en 
conflictos reivindicativos 
durante los últimos años, eso 
es el de profesores no 
numerarios de Institutos y

Universidades. Y no se crea que al 
.. socaire de los nuevos vientos políticos, 

han amainado los temporales docentes. 
Casi podría decirse lo contrario. Su 
problemática sigue tan ayuna de 
soluciones y tan inmaculada de 
satisfacciones como otrora ocurriera 
en el antiguo régimen.

Ahora misnx} los "penenes" están 
otra vez en paro. Trece mi I profesores, 
en cifras redondas, han trocado las 
aulas por las asambleas, colapsando el 
segundo y decisivo trimestre 
estudiantil. ¿Pero que' piden estos 
españoles? ¿De dónde esa 
intransigencia de un Gobierno tan 
dúctil y voluble para los otros sectores, 
no sólo laborales sino incluso -de la 
función pública? ¿Cuál es, a fin de 
cuentas, la esencia de un problema 
cada vez más radicalizado? Tales 
preguntas y muchas más, puede
hacerse el 
de echar

obsequian 
España. Y

hombre de la calle después 
un vistazo a la lista de 
con .que diariamente nos 
las Coordinadoras de toda 
es que uno, curtido en la

incredulidad a golpe de sorpresas, tiene 
para sí que en la cuestión, sin hacer 
trampas, tampoco se juega con todas 
las cartas descubiertas.

Porque díganme quien no 
encuentra razonable que se disminuya 
ei número de alumnos asignados a cada 
profesor, cuando a ello aspira la más 
moderna denda educativa. Y quien 
puede tachar de despropordonada la 
petidcm de una remuneración ai filo 
de las cuarenta na i pesetas, a la que 
«ólo el aditamento de "mínima" 
usgrimido en las petidones hace

aparentar desmesurado. Y qué oponer 
a la búsqueda de un nuevo sistema de 
acceso a la docenda más racional que 
la simple oposidón o incluso el 
concurso oposidón, por más que tal 
procedimiento figure todavía a la 
cabeza de los que ofrecen unas 
mayores garantías de impardalidad 
frente a la "dedocracia" y el abuso de 
la recomendación. Ninguna de esas 
cuestiones, como tampoco la 
estabilidad laboral por cuanto lo que 
se persigue es la desaparidón, el 
finiquito, de las situadones de 
interinidad, ofrecen dificultades 
insuperables a la negodadón con la 
Administradón. Algo más que se nos 
escapa, debe de haber para ese 
empecinamiento ministerial ai que ni 
los más aviesos pueden adjudicarle 
connotadones políticas. Entre otras 
cosas porque lo único que resulta de 
todo ello es la impopularidad para Qn 
Gabinete, que, es forzoso reconocerlo, 
ha dado suficientes nuiestras de i 
comprensión y razonabilidad.

A mí se me ocurre que tai vez la 
clave haya que buscarla en ei destino 
futuro,, en la suerte que Íes espera a los 
trece millares de "penenes" que 
actue mente sirven al Ministerio de 
Educadón en ios centros de todo ei 
país. Más claro: o se les otorga alguna 
preferenda para ocupar, por el sistema 
que se designe, las plazas del 
profesorado, o tienen que competir en 
pie de igualdad con esos otros millares 
de licendados —desde luego muchos 
más— que bien se encuentran en paro, 
bien en condidones profesionales 
todavía más precarias que sus 
compañeros de Institutos.

Y aquí entramos en un campo 
ético, en el que sólo puedo esbozar mi 
particular opinión sin afanes 
dogmatizantes en absoluto. Bien, pues 
yo creo que sea cual fuere ai sisteme

de ingreso, no deberán existir ventajas 
apriorísticas bajo .ningún concepto. 
Quiero decir que no encontraría 
razonable una discriminación que 
otorgase mayores prevaiendas a los 
que ahora ocupan.unos puestos a los 
que accedieron más o menos 
digitaimente. Y conste que opino que 
la ' antigüedad, debe de ser cotizada 
preferendaimente a los peticionarios 
“ex novo", pero en modo alguno 
frente a esa masa de licendados 
coetáneos que no tuvieron ni siquiera 
la suerte de log'ar ese paupérrimo 
contrato de adhesión para ganarse ei 
sustento.

No se me oculta que los PNN hacen 
bien en defender aquello que 
consideren su derecho. Sé, no faltaba 
más, que la Administración ha pecado 
flagrantemente durante años ai 
consumar situadones que debieron ser 
transitorias. Acepto que, según se 
mire, tampoco parece razonable que la 
Administradón central pueda-dejar en 
la calle, sin indenmizadón de ningún 
tipo, a sus servidores cuando tan 
rigurosa se muestra en esa misma 
faceta frente a la empresa privada.

i^ero no debo desconocer tampoco 
que ese ente omnipotente y 
omnipresente que se llama 
Administración, goza en casi todos ios 
campos —no sólo en la fundón 
pública, sino también en la 
contratadón y en otras parcelas del 
Derecho— de unas prerrogativas 
exorbitantes que desnivelan ei 
equilibrio con los administrados. Y, a 
fin de cuentas, déjenme que rompa 
esta lanza en favor de los más 
olvidados. De los que nunca pudieron 
ser "penenes" y ahora tal vez tampoco 
puedan ser "numerarios".

J. de A.

Réquiem 
por unos 

comunistas
L

os que nos asomamos con frecuencia a las pantallas 

audiovisuales y a las ventanas del papel tenemos 
conciencia de que hemos contraído una responsabilidad 

ante nuestros lectores y espectadores y que no debemos 
ocultarnos en momentos de extrema sensibilidad nacional.

Yo estuve en el entierro. Oe una de las maneras en las 
que se puede participar: como espectador. Porque de la 
otra más seria, comb muerto, todavía no ha llegado mi 
hora... Y estuve en mi doble calidad de observador de la 
realidad y de. sacerdote. Como observador, para ver por 
mí mismo. Como sacerdote, para rezar por los muertos un 
réquiem.

Hacia las tres de la tarde la muchedumbre ya ocupaba 
los alrededores de la plaza y las calles contiguas al edificio 
donde se hallaba la capilla u; diente. Llegaban 
continuamente coronas y presentes florales, firmados por 
un espectro político, con preferencia de los socialistas, 
comunistas y colores afines. Una de las coronas era de 
"uno de la derecha civilizada". Yo, que sin duda 
pertenezco a ese partido, me consideré con todo derecho 
portador de una de sus hojas.

Los que íbamos a enterrar eran unos hombres que 
habían sido asesinados vilmente. Los disparos, no sólo 
perforaron su carne, sino que obtuvieron un eco. Eco de 
condenación por el atentado y la hermandad humana con 
ios que cayeron. Cambiando varias veces de observatorio, 
vi desfilar ante mi a miles de personas, la mayoría jóvenes 
de ambos sexos, que sin duda se encontraban allí movidos 
por el mismo sentimiento hacia aquellos hombres que 
habían muerto injustamente y hacia todos los familiares, 
amigos y compañeros que participaban de su dolor. Y 
donde hay una injusticia humana y un dolor allí puede y 
debe estar un cristiano y un sacerdote para deplorarlos, 
para condenarlos, para acompañar a los que sufren. Por 
eso estaba yo allí.

Otros también estaban por otras muchas razones. 
Porque sintonizaban y se solidarizaban con los muertos, 
no sólo como personas, sino como miembros del partido. 
Por eso levantaban el puño en alto y agitaban claveles 
rojos, quizá en sintonía con otros claves del jardín ibérico.

La manifestación discurrió ordenadamente, 
silenciosamente, conducida y encauzada por unos grUpos 
de "orden" que trenzaban sus brazos. Algún grito que 
pretendió escaparse fue apagado por el siseo de la 
muchedumbre. Este orden se había logrado sin coacción 
ni armas, impuesto tan sólo por unos jóvenes disciplinados 
que daban consignas con autoridad y corrección. Yo en 
esto les felicito, porque ello significa disciplina, 
entrenamiento y autoridad, y yo ¿'empre he mantenido 
que, si hemos de lograr una convivencia en lo múltiple, 
todo eso es necesario: En el Estado, en la familia, en la 
escuela y en la Iglesia. Una disciplina libremente aceptada, 
por supuesto, pero mantenida con autoridad.

Si no hubiesen muerto las víctimas injustamente, yo no 
hubiese ido. Si no hubiese procedido el sepelio con paz y 
orden, yo me hubiese retirado. Por eso permanecí allí 
para decir mi réquiem. Un réquiem no es una poesía 
funeraria, sino una oración. Una oración por ellos, que 
poseen un alma inmortal y un eterno destino, no 
decretado por ei partido, sino otorgado por el único 
entero y absoluto, que es Oios. Una oración a Jesús, el 
único líder humano, que es a la vez salvador de sus 
militantes, porque además es Dios. Puede ser que los 
hombres disputemos sobre como rimar ..larxismo y 
cristianismo, pero Dios tiene consigo todas las letras del 
alfabeto y puede escribir una consonante de última hora 
en su misericordia. Y aunque el crucifijo no esté,sobre sus 
féretros, Jesús estuvo en la cruz por todos.

Un réquiem, sí, por los que no son de mi bandera ni de 
mi acera ni de mi grupo, pero con quienes he tenido 
tantas otras realidades comunes, porque han compartido 
conmigo la vida, la patria y estos años que son el tiempo, 
nuestro tiempo, y todo eso lo perdieron injustamente.

Dales, señor, el descanso eterno y luzca para ellos la luz 
perpetua. Por todo esto, me encontré yo en una tarde de 
enero, vestido de "clerygman" sin camuflarme bajo 
corbata, entre muchedumbres que levantaban el puño, sin 
levantarlo yo, pero rezando como hombre y como I 
sacerdote un réquiem por unos comunistas.

J. A de SOBRI/VO I
AE/28-1-77/PAG. 3
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La vida sigue su galopada. Otra vez hemos de 
traer a esta sección un nuevo timbre de alarma.

Se refiere al servicio de Correos, tan deteriorado en los 
últimos meses como consecuencia del desacuerdo 
entre la Administración y sus servidores de cada día.

Circula el rumor de que la Fábrica de la 
Moneda y Timbre, ha dejado de imprimir los 
sellos cuyo valor facial es de 0,10; 0,40 y 0,50 
pesetas porque su valor va a subir.

El sello' de 0,10 céntimos debiera seguir 
vigente para añadir un texto en los reembolsos, 
y el de 0,50 pesetas era especialmente útil para 
el envío y distribución de las revistas 
con correo concertado.

Todo lo cual, quiere decir, según los 
rumorólogos, que tenemos en puertas un 
reajuste de bs tarifas postales. Esperamos que 
nos sea leve . .

La mayor parte son
policías armadas y

Desde la dirección del P.P.D.C.

ALUAREZ MIRANDA, a FAUOH H

del PACTO CONSTITUCIONAL E
SANTANDER. 28 

(Logos).— Don Fernando 
Alvarez Miranda, líder del 
Partido Popular Demócrata 
Cristiano, visitó esta capital 
y Torrelavega, manteniendo 
contactos con personas de 
su partido y con miembros 
del ala liberal de Unión 
Democrática Española.

En unas declaraciones 
efectuadas después del 
almuerzo, en el que se 
reunieron con unas veinte 
personas, el señor Alvarez 
Miranda se refirió a los 
sangrientos sucesos de 
Madrid. “Ha sido —dijo— el

98 reclusos militares
guardias civiles 0n la prisión de Soria

SORIA, 28 (Europa Press).—. La prisión proiñncial de 
Soria tiene en la actualidad 98 reclusos militares - en su 
mayor parte policios armadas y guardias civiles— tras su 
transformación a esta finalidad a raíz de los recientes 
acontecimientos ocurridos en Madrid, con motivo de una 
manifestación de miembros de las fuerzas del orden.

funcionamiento en 
prisión son los siguientes:

a

Eliminar todo rencor político
intento más serio que se ha 
hecho desde los dos 
extremos políticos para 
paralizar a la consolidación

podria ir ya hacia un 
Gobierno de coalición de 
partido, pero no antes.

democrática. lo
Otro de los temas

Se F

interpreto como un ataque 
directo a la seguridad y a la 
paz pública y debemos 
responder con un enorme 
sentido de la responsabili
dad, con una gran serenidad, 
denunciando todo tipo de 
violencias e imponiéndonos 
la obligación de ayudar al 
Gobierno en estos 
momentos. Creo que todos 
los partidos políticos, de 
todas las significaciones e 
ideologías, tenemos la 
obligación de apoyar al 
ejecutivo en la tarea de ir a 
unas elecciones que sean el 
paso al nuevo sistema 
democrático”.

Más 
Alvarez 
Centro 
de las

adelante, el señor 
Miranda, se refirió a 
Democrático: “Una 
cuestiones que se

tratados fue el de la falta de 
unidad de la Democracia 
Cristiana. “Es siempre 
incómodo —señaló el señor 
Alvarez Miranda— hacer 
acusaciones directas a 
determinadas personas o 
grupos políticos, pero en 
este caso concreto creo que 
hay que decir que existe una 
responsabilidad clara de 
algunos de los grupos 
políticos que forman parte 
del equipo español de la 
Democracia Cristiana, que 
se han negado a la unidad 
por reservas de tipo personal 
y que han impedido, no solo 
la unidad de D.C. sino 
también la entrada de todos 
los partidos demo-cristianos 
en Centro Democrático.

“IZQUIERDA 
DEMOCRATICA” 
CON LOS GRUPOS 
SOCIAL-DEMOC RATAS

MADRID# 28 (Cifra).- 
“Izquierda Democrátia 
(1.0.) partido que preside 
Joaquín Ruíz-Giménez, está 
interesado en mantener unas 
relaciones más estrechas con 
los grupos socialdemócratas 
españoles, según han 
declarado hoy a “Cifra" 
fuentes cercanas a “ID”.

Existe, por otrí parte, la 
idea de una unión entre 
Izquierda Democrática y los 
partidos socialdemócratas 
para crear un centro 
izquierda, dentro del Centro 
Democrático creado por 
Areilza, segiín otras fuentes 
consultadas por “Cifra”. La 
presidencia de este^ posible

( 1,()U<)S }■ 
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La prisión provincial 
tiene actualmente un 
carácter mixto 
militar-común, ya que en las 
dependencias del penal 
continúan recluidos presos 

. comunes, si bien separados 
de los militares. Desde su 
destino al nuevo uso militar, 
la prisión no ha sufrido mas 
cambios en su funciona
miento que el relevo de las 

I fuerzas de seguridad que 
custodiaban el edificio por 
una compañía completa del 
regimiento “Inmemorial”.

Del funcionamiento 
interno —régimen interno, 
intendencia, etc.— se 
encarga su director titular, 
que ya ocupaba el car^o 
antes de la nueva condición 
de prisión militar de la 
primera región. El control y 
la atención a los presos 
corre a cargo de 
funcionarios pertenecientes 
al Cuerpo de Prisiones.

El régimen de relevos del 
personal militar destacado 
en Soria se efectúa al 
parecer cada diez o quince 
días. Al frente de la prisión

zona Norte de Soria, capital, 
fue construido en 1954, y se 
mantiene en perfecto uso. 
Está dotado de calefacción 
en todas sus dependencias, 
incluidas las destinadas a 
penados. Recientes reformas 
llevadas a cabo han 
levantado una segunda 
planta, con celdas dotadas 
de calefacción, ducha 
individual, y mesa de 
trabajo.

Otros datos del

— Horario diario de 
mañana y tarde para visitas 
de familiares por un total de 
seis horas y media. Al 
parecer, el tradicional 
sistema de locutorios con 
megafonía ha sido 
suavizado.

—Los reclusos están 
atendidos por tres médicos, 
dos de ellos soldados del 
Regimiento destacado*^ en

plantearon —manifestó—fue 
la presencia de UDE en este 
C.D., y de la posible falta de 
credibilidad democrática 
que esto entraña”. El líder 
del PPDC, encaró así la 
cuestión: “Ese dependerá de 
los candidatos que pretenda 
UDE. Si tienen un matiz 
escasamente democrático, 
pueden crear un problema.' 
Yo confío en que todos 
seamos conscientes de que
es necesario presentar esa

f igura un 
gobernad or, 
oficiales y

comandante 
asistido por 
suboficiales

también relevados de forma 
periód ica.

El edificio de la prisión 
provincial, situado en la

el día
SANTORAL: santos: Tomás 

de Aquino, Julia’n y Flaviano.

EL SOL sale a las 7,28 y se 
pone a las 17,27 horas.

LA LUNA sale a las 12,10 y se 
pone a la 1,40 horas.

HAN TRANSCURRIDO 27 
días del año 1977. Quedan por 
transcurrir 338

POSTURA DE 
“JUSTICIA Y 
PAZ”

centro-izquierda se 
ofrecería, al parecer, 
Joaquín Ruiz-Gimënez.

le

Soria.
-El 

seguridad 
reclusos 
comida.

personal d e
y guardia y los 

toman la misma

-— Los sábados son los 
dias de visita masiva.

Pero sin política abandonista

EL P.C., A FAVOR-DE LA 
CESION DE CEUTA

Y MELILLA
SEVILLA, 28 (Logos).— A pesar del malestar existente en 

Ceuta y Melilla por las declaraciones hechas por el comité regional 
andaluz del Partido Comunista, Juan Calero Galego, profesor 
de la Facultad de Derecho y portavoz del comite', ha confirmado 
que el P.C., a nivel de Estado, es partidario de revertir a Marrue
cos Ceuta y Melilla, pero salvaguardando los intereses españoles.

Asimismo ha manifestado que el proyecto del comité no se 
ocupa de este asunto, ya que considera que es un problema 
"a resolver a nivel estatal". El señor Calero precisó que "el par
tido era contrario a una política abandonista".

1544.— Fray Luis de León 
ingresa, a los dieciséis años, en el 
convento de San Agustínf de 
Salamanca.

173 7.— Nace el escritor y 
político ingle's Thomas Paine.

Se celebra en Las 
lullerias el matrimonio civil de 
Napoleón III con Eugenia de 
Montijo.

1887.- Inauguración del Colegio 
de Huérfanos de la Infantería, en 
Aranjuez, en el edificio llamado 
“cocheras df. Peina Madre”, 

cedido por el Real patrimonio para 
tal fin.

credibilidad y que, por
tanto, U DE hará 
esfuerzo en ese sentido”.

un

“Creemos que tanto 
UDE como los demás 
partidos tienen que tomar 
conciencia de esta cuestión 
y las personalidades de cada 
uno de los grupos sean 
responsables para que exista 
posibilidad de lograr votos. 
Es preciso que desaparezca 
4a imágen de centro derecha 
y que se afiance la verdadera 
de Centro Democrático”.

El señor Alvarez Miranda 
se mostró favorable a 
suscribir un pacto 
constitucional antes de 
celebrarse las elecciones, 
entre un buen número de 
partidos.

También mostró su 
opinión sobre el futuro 
Gobierno, que considera 
debe ser de concentración 
nacional o de reconaliación, 
dando cabida en el mismo a 
todos los partidos que 
tengan representación en la 
Cámara, a fin de cubrir así 
el primer período, es decir, 
la creación de una 
Constitución. Después se

efemérides
1888.— En la madrugada, arde 

por completo c' _
de Madrid, 
personales.

190 1.-

el Teatro Variedades
Nohubo desgracias

Se revela 6 orno
compositor notable el niño prodigio 
(trece años), fesús Guridi.

1920.— Real decreto por el que 
se crea en España el Tercio 
Extranjero, imitación de la Legión 
francesa.

1925.— Se estrena la versión 
einemaloi>rafiea de “La casa de la 
Troya”, de Perez Lugin. Gran éxito 
artístico y financiero.

MADRID, 28 (Europa 
Press).— La comisión 
nacional de “Justicia y Paz” 
ha hecho pública una nota 
sobre los últimos 
acontecimientos de orden 
público, en la que afirma 
que sería un error la marcha 
atrás en el proceso

MAÑANA, CONGRESO 
DEL"FPD”

l n p 
herido le 
úl tima 
r u a n d ( 
in a n i f e )

democrático y pide una
plena participación y “la 
incorporación desde este 
mismo momento, de todas 
las fuerzas democráticas a 
las tareas del propio 
Gobierno”.

Solicita la adopción de 
medidas necesarias para que 
las fuerzas de orden público 
utilicen medios que no 
aten ten contra la vida o la 
integridad de las personas 
cuando se ven obligadas a. 
cumplir con su deber, al 
tiempo que exhorta a todos 
los ciudadanos para que 
rechacen el rumor, el miedo, 
a inhibición, el odio 
revanchista y toda suerte de 
catastrofismo.

En cuanto a los 
periodistas, afirma que 
tienen una especial misión 
en este campo y la mayoría 
de ellos están llevando a 
cabo una labor digna de 
todo elogio. “Pero és 
doloroso que algunos aviven 
todavía sentimientos de 
rencor. Los partidos 
políticos y las fuerzas 
obreras y populares sabrán 
rechazar en todo momento, 
el ser arrastrados por la 
tentación de la violencia”

MADRID, 28 (Cifra).- 
La Federación Popular 
Democrática (FPD) de José 
María Gil Robles celebrará 
mañana, a puerta cerrada, su 
congreso constituyente, 
informaron hoy a “Cifra" 
fuentes de este partido.

Al congreso están 
convocados 250 
compromisarios, pero se 
cree que la asistencia! 
quedara reducida a unos 
150 representantes de todas 
las regiones.

Entre las ponendas que 
se debatirán figuran los 
temas de las alianzas
electorales, revisión 
estatutos, situación legal 
“FPD” e ideología de 
Democracia Cristiana.

ELP.S.O.E. 
(HISTORICO) DE 
CARA A LAS 
ELECCIONES

1928.— Fallece en Mentón. 
(Francia), Blasco Ibdñez.

1936.— Hasta este d ía había 
llovido en Madrid durante cuarenta 
días y cuarenta noches, y seguía 
lloviendo...

1938.- 
facto” al 
Tranco.

1944.-

Turquía reconoce “de 
Gobierno del general

Decreto por el que se
crea, en Barcelona, un 
Const'rvatorto Superior de Música y 
Declaración.

de 
de 
la

MADRID, 28 (Logos).- 
El comité nacional del 
Partido Socialista Obrero 
Español, sector histórico, hi 
manifestado su repulsa de 
todo acto de violencia.

Por otra parte, y de can 
a las próximas elecciones,el 
comité nacional del PSOE 
histórico ha pedido le 
creación de un organismo 
i n te rpartidos, bajo la 
presidencia del presidente 
del Tribunal Supremo, que 
garantice la limpieza de las 
p.róximas elecciones.

MADRID, 28 (F^ecial pare 
“Cifra”por “NIMBUS”).

Persiste la situación de vientos 
de poniente muy húmedos y 
relativamente templados, que 
seguirán dando hoy nubosidad 
abundante y lluvias frecuentes en 
la mayor parte de las regiones 
españolas

Las temperaturas seguirán 
suaves, pero menos altas, las 
máximas en días pasados, con 
nevadas en las zonas montañosas

Fbro y Cataluña. - Cielo muy 
nuboso, cubierto con chubascos 
dispersos que serán de nieve en ¡os 
Pirineos. Te m p e ra t u-ras 
moderadas.

Temperaturas extremas di 
capitales.

Máxima ayer: 22 grados en 
Murcia

Mínima hoy, 1 grado en León 
y Soria.

reglaniejit 
últimas I 
vinieron 
manife.sta 
Hernani, 
Bulevar 
manifest 
'•nizandü

pública hi 
para < 
rnanifcstaJ 
los accpst
11 e Va r o 
«ItLcUüon

COXDEN 
Vlüí.E.\!

VITO F 
junta n*i

Provisions

VAl 
soletani 
propue; 
salón d 
determi

Por I 
el pend 
en cual 
ría, ha < 
lugar pr

MADF 
“Ratifií 
Plena 
Comunica 
por el llu 
^e Médi( 
f e I a c 
procesal 
nrédicos 
dicho Ce 
de Un ace 
causa de 
* as in 
electron 
guirófar 
Sanitari

SGCB2021



NACIONALAE /28-1-77 / PAG. 5

JOB
lAL
ICO

a las

cuando un
ONGRESO

UNA IKURRINA”

-bicrucífera. El de Castillo
no lo ha

En noviembreVALLADOLID

pedido 11I a
un organismo

los, bajo 11

Pleno municipal de Vigo

COLEGIO DE
MEDICOS DE MADRID

s extremas di

22 grados en

grado en León

de 
de 
la

de 
de 
de 
en

revisión 
lación legal 
eología de 
ristiana.

del 
la 

de 
se 

los

1) OE
S 
s

l N POLICIA 
HERIDO

del presidente 
Supremo, que 
impieza de las 
e I ecc iones.

VITORIA, 28 (Logos)— La 
junta rectora de la Hermandad 
Provisional de Alféreces 
Provisionales de Alava acordó

VALLADOLID, 28 (Logos).— El ayuntamiento valli
soletano, reunido en sesión plenaria, ha decidido a 
propuesta del concejal Martín Calero, la instalación en su 
salón de sesiones del pendón de Castilla, una vez que se 
determine cuál es el auténtico color del mismo.

A 
ICA” 
?UPOS 
MOC RATAS

evidente provocación 
Fuerzas Annadas
CÜNTACTO.S DEL
P..N.V. CON LAS 
AUTORIDADES

garantizar la seguridad 
los enfermos, así como 
los médicos y en general 
cuantas personas trabajan

a la banderaen torno

los últimos días numerosos 
ayuntamientos del País 
Vasco están celebrando 
plenos extraordinarios para 
decidir la postura a adoptar

Elejabeitia aún 
hecho.

ponendas que 
n figuran los 
las alianzas

Por otra parte, se ha postergado la decisión de colocar 
el pendón en la fachada de la Casa Consistorial, aunque 
en cualquier caso el alcalde, señor Fernández Santama
ría, ha dejado bien sentado que siempre permanecería en 
lugar prominente la bandera nacional.

Ln policía amiado resuló 
herido leve en una mano, a 
ultima hora de ayer tarde.

asigne a particulares, 
ingresos que la misma

hospitales, residencias y 
cualquier centro sanitario”.!

colegio ñacional I' ray Zacarías.

INCENDIAN LN 
AUTOMOVIL

28-1-77/AB

mnniFESTMionES
en snn sEBnsTinn
Se practicaron varias detenciones y un policía resultó herido

> 28 (Cifra).- 
Democrática 

o que preside 
-Giménez, está 
mantener unas 

is estrechas con 
icialdemócratas 
, según han 
oy a “Cifra" 
ñas a “ID”, 
r otrí parte, la 
Î unión entre 
socrática y los 
«cialdemócratas 
r un centro 
ntro del Centro 
o creado por 
n otras fuentes 
>or “Cifra”. La 
le este.» posible 
jierda se le 
al parecer, a 
-Giménez,

SAN SFBA5T1AN. 28 
(Logos). Sobre las siete de la 
tarde .se produjo ayer una 
inanifestaiión en el barrio de 

ro.* de San .Sebastián 
cruzando coches 
interrumpiendo el tráfico en la 
calle a fin «le en torperer el paso 
de las fuerzas de la Policía 
Armada..

Los manifestantes a su paso 
por la calle Nueva rompieron las 
lunas d«' los escaparates de la 
(;aja de Ahorros Municipal y del 
Banco de Vizcaya. Mas tarde, 
sobre las ocho otros grupos de ' 
'manifestantes se dirigieron 
hacia la.s calle.s del centro de la 
ciudad, cruzando coches 
en dichas calles y manifestando 
su protcsltupor los asesinatos del 
lunes pasado.

<‘ondenar clara, expresa y 
enérgicamente el derramamiento 
de sangre, cualquiera que .sea el 
origen y filiación política de sus, 
víctimas. Igual sentimiento de 
condena- y re.sjiulsa expresó por 
quienes “irresponsablemente y 
con técnicas revolucionarias de 
oscura financiación fomentan y 
estimulan los disturbios 
callejeros para, provocando la 
confusión negar incalificables 
objetivos".

Asimismo denunció el 
prolongado secuestro de su 
compañero de Hermandad 
Provincial, Antonio María de 
(Tiol, y expresó la firme repulsa 
por el del teniente prierai 
Villaescusa, significativo el 
primero de clara ineficacia del 
Gobierno y el segundo de

Miembros del Partido 
Nacionalista Vasco mantienen 
contacto con las autoridades 
provinciales y locales para tratar 
de la problemática política y 
social, y, entre otra.s cuestiones, 
la referente a la “ikurriña”.
QÜÉMOirÑÁ 
BANDERA

Hue detenido y puesto a 
disposición del Tribuni lutelar 
de .Menores un joven de 15 años 
presunto imnUcado en la quema 
de una banuera nacional que se 
encontraba en el mástil del

VIGD, 28 (Logos). l’.;< o 
después de las ocho \ media de 
ayer tarde, un grupo de unos 
cincuenta jóvenes, en edades 
comprendidas entre los 1.5 y loe 
19 años, prendieron fuego a un 
automóvil “mini" de color rojo, 
que estaba estacionado en la 
calle de Rosalía de (lastro. El 
automóvil es propiedad de doña 
Teresa Fabeiro García.

Rápidamente fueron avisados 
los bomberos, que consiguieron 
extinguir el fuego, aunque no 
pudieron impedir que el 
automóvil sufriera importantes 
desperfectos.

El teniente de akalde de un municipio vizcaíno

28 (Cifra).- 
:ión Popular 
(FPD) de José 
obles celebrara 
erta cerrada, su 
onstituyente, 
loy a “Cifra" 
e partido. 
)reso están 
idos 250 
irios, pero se 
a asistencia' 
ucida a unos 
;antes de todas

manifestante trataba de. 
arrebatarle el arma 
reglamentaria. A lo largo de las 
ultimas horas de la tarde se 
vinieron produciendo diversas 
manifestaciones por las calles 
Hernani, Andía, Peñaflorida y El 
Bulevar levantando los 
manife.stantes barricadas y 
'•nizando coches en las referidas 
calles. Igualmente la fuerza 
pública ha tenido que intervenir 
para disolver a los 
manifestantes, cortando todos 
los accesos a la Parte Vieja. Se 

cabo vari as

CONDENAN LA 
VJÜÍ.ENCIA

28 (Logos).- 
nactonal del 

Jalista Obrero 
or histórico, hi 
su repulsa de 
violencia.

*arte, y de can 
is elecciones, el 
mal del PSOE

' (Especial pan 
fBUS”).
ación de vientos 
uy húmedos y 
templados, que 
hoy nubosidad 

tas frecuentes en 
de las regiones

Ituras seguirán 
lenos altas, los 
s pasados, con 
ñas montañosas 
ña. — Cielo muy 

con chubascos 
n de nieve en los 
emperatu-ras

DISPARO CONTRA
BILBAO, 28 (Europa 

Press).— Numerosos vecinos 
del municipio de Castillo 
Lejabitia manifiestan que 
hacia las 10,30 de la noche, 
pasada, Esteban Baldarrain 
teniente de alcalde de la 
localidad, disparó repetidas 
veces con una escopeta de 
caza, al parecer de calibre 

cootra una -^^urrinaU- 
que desde la madrugada 
anterior se encontraba 
colgada de una farola de la 
plaza principal del pueblo.

Según afirman, el señor 
Beldarrain llegó en su coche, 
un “Seat 124" de color 
blanco, y, sacando una

escopeta de caza, efectuó 
desde diversos puntos de la 
plaza unos 12 disparos 
contra la mencionada 
bandera.

En el momento del 
suceso', según las mismas 
fuentes, se encontraban 
presentes unos 30 vecinos. 
Minutos después se

personas, con la intención 
de manifestar su 
consternación por lo 
ocurrido. Posteriormente se 
disolvieron pacíficamente, 
sin que se produjeran 
incidentes.

Como se sabe, durante

Esteban Beldarrain había 
manifestado ai parecer hace 
algunos meses que, mientras 
él estuviera en-el 
Ayuntamiento, no se 
celebrarían fiestas vascas en 
el pueblo. “Si quieren 
concurso de tortilla, sí; pero 
romerinas, bailes y testivales 
vascos, no”.

• CQLOCADD EL 
PENDON OE CASTILLA

• "EL RUBIO” SALIO 
DE CANARIAS

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA, 28 (Logos).- 
Ayer tarde fueron detenidos en Las Palmas cuatro per
sonas del MPAIAC (Movimiento Para la Independencia 
y Autodeterminación del Archipiélago Canario). Al 
parecer manifestaron que Angel Bautista, el famoso* 

El Rubio", salió de la isla de Gran Canaria el pasado 3 
de noviembre a bordo de un mercante panameño, diri
giéndose a Roma, de donde fue trasladado posterior
mente a Malta y finalmente a Argel, donde el MPAIAC 
tiene establecida su secretaría general.

I ADHESiDN A LDS 
ACUERDDS DEL

. MADRID, 28 (Logos).— 
Ratificar y adherirse 

P • e na mente a la 
comunicación hecha pública 
Por el Ilustre Colegio Oficial 
oe Médicos de Madrid, en 
’’®lación con el 
P'^®.®5®''ñiento de cinco 
•pédicos pertenecientes a 
oicho Colegio, con motivo 
ue un accidente mortal, por 
causa de un fallo técnico en 

instalaciones 
electromecánicas de un 
quirófano de la Ciudad 
Sanitaria La Paz, es el

acuerdo que ha adoptado el 
Consejo General del Colegio 
de Médicos de España en el 
Pleno que ha celebrado. 
También ha acordado exigir 
que en todo el territorio 
nacional por todos los 
organismos e instituciones 
responsables se adopten las 
medidas precisas para

LOS INGRESOS DEL JUEGO 
A LOS AYUNTAMIENTOS

I 28 (Logos).— El
alcalde de la ciudad ha 
sometido a la consideración 
del pleno de la Corporación 
municipal, reunido en 
sesión ordinaria, una moción 
en la que propone que la 
explotación de los juegos de 
azar sea concedida a las 
corporaciones locales de tal 
modo que los ingresos 
originados por estas 
actitudes reviertan al 
Ayuntamiento en que se 
practiquen, bien mediante la 
explotación de directa de las 
mismas o por medio de su 
concesión.

En el supuesto de que los 
intereses nacionales —sigue 
diciendo la moción 
alcalde— aconsejen 
explotadón del juego 
azar por el Estado o

origine por todos los 
conceptos deberán revertir a 
la Hacienda local en igual 
proporción que los 
impuestos que gravan el 
espacio y las actividades en 
el término municipal 
(contribución territorial, 
rústica y urbana y licenda 
fiscal), del 98 por 100. 
Considera el alcalde en su 
moción que sin entrar en 
discusión sobre la posible 
oportunidad, ética o 
cualquier otra cuestión 
sobre los juegos de azar, no 
cabe duda de que ios 
ingresos provenientes de la 
explotación de las mismas 
son idóneas para reforzar 
convenientemente las 
economías y haciendas 
locales.

El alcaide —presidente ha 
propuesto que la moción sea 
elevada al Gobierno.

LOS PORQUES
La actividad de los partidos políticos vuel

ve a la situación de normalidad dentro 
de lo que cabe, después de la celebra

ción de una reunión a puerta cerrada entre desta
cados líderes de la oposición democrática, en 
Madrid. Volvemos, pues, a lo habitual y a lo 
cotidiano que, en este aspecto, consiste hasta 
ahora en que muchos partidos de la oposición 
negocien, con el Gobierno y entre sí, ios arreglos 
pertinentes para un futuro democrático, pero sin 
tomar siempre en consideración la voz de la calle, 
sino sólo la de ese complicado mundo Oposición- 
Gobierno, sobre el que sus representantes preten
den asentar el devenir futuro español y contra los 
que, muy especialmente, ei terror fascista de días 
pasados ha ido a parar.

Medidas de seguridad, estrechas vigilan
cias, cuidados sumos, están siendo adop
tados por ei Gobierno y por ios líderes 

de la oposición ante el temor de que los alenta
dos se repitan esta semana, y de que sus autores 
decidan "picar alto" otra vez. Por lo visto, la 
declaración de intenciones hecha poreJ Gobierno 
después de su reunión del miércojes no ha aporta
do todas las seguridades que, en este sentido, 
sería de desear.

Muy acostumbrados nos encontramos en 
este país, de unos años a esta parte, a 
contemplar acciones vandálicas no sólo 

del signo de extrema izquierda. Coincidiendo con 
avances notorios en ei camino hacia ia democra
cia, marcados por ei Gobierno, desde fuera de 
éste, unos presuntos guardianes de ia 'leyenda" 
dei antiguo régimen decidían zancadiliear esos 
propósitos gubernamentales. Otros, los verdade
ramente exaltados, no se han limitado a la zanca
dilla, sino que han optado por ia metralleta o ei 

^ .^aieslíú. Bien es eiwto e» estas acciones - 
criminales todo parece indicar que el movimiento 
de muchos hilos ha corrido a cargo de gestores 
extranjeros, convocados para ia comisión de deli
tos políticos de gran complicación, de riesgos sin 
cuento y de costos elevadísimos. Digamos que la 
contratación de manos y cabezas exteriores para, 
pergeñar estos golpes no ha tenido sólo como 
móvil la dificultad de su preparación, sino funda
mentalmente ei hecho de que los exaltados espa
ñoles que apoyarían tai tipo de acciones crimi
nales carecen hoy de ia fuerza numérica suficien
te para hacerlo solos. Algunos observadores na
cionales y extranjeros así lo han visto, ante ios 
datos de los últimos atentados terroristas regis
trados en Madrid.

Ese grado de costumbre adquirido por ios 
españoles, de ver asaltos criminales 
orientados a obstaculizar el camino 

hacia la democracia, hace que las medidas guber
namentales del miércoles resulten para muchos, 
escasas y hasta parciales. Si ahora ei Gobierno 
pretende desarmar a los individuos en disposición 
de ejecutar "golpes" de tai calaña como ios que 
acabamos de conocer, ¿por qué no lo ha hecho 
antes? Si dentro del territorio nacional existían, 
desde hace meses, grupos de fascistas italianos, 
argentinos y de otras nacionalidades, moviéndose 
en la sombra pero libremente dentro del territo
rio español, ¿por qué expulsarles ahora y no 
antes? Por otra parte, tengamos en cuenta que 
muchos de estos individuos "non gratos" gozan 
hoy de ia doble nacionalidad por ser ciudadanos 
de países latinoamericanos que tienen suscritos 
con España acuerdos diplomáticos en ese sentido. 
Si ahora ei Gobierno dice que va a empezar a 
aplicar ei decreto antiterrorismo a ios autores del 
"terror negro", ¿cree este Gobierno que lo dis
puesto en ese decreto-ley de 1975, todavía en 
vigor, basta y sobra para evitar más muertes? Y si 
así lo cree, ¿por qué no ha aplicado el decreto, 
antes, a los presuntos implicados en ei "terror 
negro"?

PREGUNTAS como ésta flotan todavía en 
el ambiente nacional, que ha quedado 
terriblemente enrarecido después de las 

últimas sacudidas de este "terror negro", todavía 
por esclarecer definitivamente.

J. L. Costa Vela SCO
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Ayer, en la provincia de Barcelona

Trescientos mil obreros en huelga ¿El turismo, 
una incógnita?

MADRID. 28 (Logos).- La
con Clic tividad por motivos 
puramente laborales afectó a 
(»3.39 7 trabajadores 
pertenecientes a 1.950 
empresas, repartidas en 
diecisiete provincias, según 
informan fuentes smdicales.

En .Alava, tras conceder la 
dirección parte de las mejoras 
salariales solicitadas por los 
trabajadores, se restableció la 
normalidad laboral en la 
empresa “Explosivas Alavesas”.

En Madrid se reincorporó la

En otras provincias españolas también 
se produjéron paros parciales y totales

plantilla de
normalidad se

“Intecsa” la
estableció

después de que la dirección 
concedió un incremento salarial 
de 6.000 pesetas mensuales.

En Vizcaya, desde el inicio 
de la jornada laboral se trabajó 
con normalidad en las empresas 
“Stein Roybaix” y “Uginiva” 
En la primera la vuelta al trabajo 
se ha producido sin que mediara 
acuerdo. En la segunda la 
dirección concedió mejoras 
salariales.

En Córdoba se encontraban 
en paro los 270 trabajadores que 
componen la plantilla de 
“Aucorsa”, encaigada de los 
transportes públicos de viajeros. 
La causa del conflicto es la 
ruptura de las negociaciones del 
convenio. Por otra parte, en esta

provincia hay que destacar la 
normalización de la actividad 
laboral en la empresa 
“Encasur”.

En Asturias se iniciaron 
nuevos j^aros en la empresa 
‘‘Alpra’^ y en los pozos 
“Monquitera” y “Tres Amigos” 
de Hunosa. El motivo de los 
paros es por reivindicaciones 
salariales.

Permanecen estacionarios los 
paros sectoriales de la 
construcción en Valencia y 
Málaga,de la pesca en Almería y 
de la madera en León, lo mismo 
que el textil en Crek^illente 
(Alicante}

CAUSAS 
EXTRALABORALES

En Barcelona, donde estaba 
convocada la jornada de 
protesta, resultaron implicados 
de todo el día 44.016 
productores pertenecientes a 
194 empresas que cuentan con 
unas plantillas de 73.486 
personas. Las zonas más 
afectadas fueron Cornelia.

Martorell y el sector del metal 
de la capital. Las anormalidades 
que oscilaron entre media y 
cuatro horas, afectaron a 32.127 
trabajadores, pertenecientes a 
135 empresas, fundamen
talmente en Tarrasa, Hospitalet, 
Sabadell, Badalona, Moneada y 
el sector de agua, gas y 
electricidad de la capital.

En Guipúzcoa los paros se 
centraron en Zarauz y en Irún, 
con 5.300 operarios de 331 
empresas. En la primera 
localidad, el comercio 
permaneció cerrado.

En Pontevedra, en cuatro 
empresas se efectuaron paros de 
una hora, entre las que se 
encuentran Citroen y Vulcano 
afectando a la totalidad de las 
plantillas 6.864 trabajadores.

En Navarra, las 
anormalidades afectaron a 3.500 
productores de dos empresas 
Seat y Laminaciones Lesaca, 
teniendo que señalar que en 
Seat y otras empresas la 
anormdidad se debió también a 
los sucesos de anteayer en 
Pamplona.

En Asturias, pararon 3.261 
trabajadores

For otra parte, unidades de 
flota de la Cooperativa del Taxi 
de Sevilla, efectuaron un paro 
de tres horas en señal de 
protesta por los secuestros
300.000 OBREROS
PARARON EN BARCELONA

BARCELONA. 28 (Logos).- 
A1 final de la jornada de ayer, 
convocada por las centrales 
sindicales como de protesta por 
los atentados registrados en el 
despacho de abogados 
laboralistas de Madrid, según 
dichas centrales sindicales, el 
paro en empresas barcelonesas 
afectó a un total de trescientos 
mil obreros, de los que ciento 
setenta mil trabajan en 
Barcelona ciudad.

En cuanto a los servicios 
públicos, los ferrocarriles 
sufrieron retrasos de cuatro 
horas, al afectar un paro de 
cuatro horas a cinco, mil 
trabajadores de la RENFE, y en 
huelga de celo a mil doscientos.

Según fuentes sindicales a 
nivel provincial se produjeron 
paros de diversa duración, 
algunos de los cuales fueron de 
cinco a ocho horas y afectaron a 
cuatro mil dieciséis trabajadores, 
lo que representa un .3,1 por 
ciento sobre el censo laboral. 
Otros oscilaron entre las dos y 
cuatro horas y fueron realizados 
por un colectivo obrero que 
alcanzó la cifra de 16.769, que 
viene a resultar el 1,2 por 100 
del certtro laboral provincial. 
Finalmente, cabe señalar la 
realización de paros de menor 
duración, de quince minutos a 
dos horas, por un total de 
15.058 obreros que representan 
el 1,1 por 100 del censo laboral.

El total de empresas 
afectadas por las anormalidades 
laborales de mayor y menor 
duración, también según fuentes

J recientes 
e c I a raciones 

hechas a Televisión 
Española, el ministro de 
Información y Turismo 
ha manifestado que cree 
que en 1977, el turismo 
va a ser muy bueno. "En 
primer lugar -añade- 
porque han quedado 
totalmente disipadas las 
dudas, las incertidumbres 
y las situaciones de 
inquietud que podían 
existir en Europa, 
n u estro primer y 
principal cliente, sobre la

sindicales, fue de 
veintinueve

SABOTAJE

Ayer mañana 
destrozados cables.

trescientas

aparecieron 
conexiones

española. Creo que la 
consolidación de la 
Corona es un hecho 
absolutamente admisible 
y que, por lo tanto, no 
hay ningún problema de

Es muy importante 
para el futuro de tu hijo

y aparatos de control para el 
recuperador de los cubilotes de 
fusión en la factoría de 
radiadores de la empresa 
“Roca” inutilizando el sistema 
de regulación, informan medios 
cercanos a la dirección. Según la 
inspección realizada, los 
destrozos parecen ser obra de un 
electricista profesional.

Asimismo el local social del 
centro de la empresa, en “Can 
Sellares” fue asaltado 
nuevamente y se causaron 
destrozos. Este centro ha 
sufrido asaltos los días 10, 11, 
20, 22 y 24 de noviembre, 6, 7, 
10 y 13 de diciembre, y 16, 18, 
24 y 26 de enero.

LOS TRANSPORTES 
PARALIZADOS

político".

CORDOBA, 28 (Logos}- La 
huelga de los doscientos 
cincuenta empleados de 
Aucorsa, dio lugar a la 
paralización total del servicio de 
transportes urbano durante el 
día de ayer en la capital, por la

Claro está que las 
previsiones optimistas del 
señor Reguera Guajardo, 
basadas en indicadores ya 
muy concretos, podrían 
venirse al traste si no se 
corta de raíz ese cáncer 
subversivo que tan 
funestas consecuencias 
está produciendo en 
nuestro país. Otro punto 
muy de tenerse en cuenta 
a la hora de sentar la 
mano sobre quienes 
hacen de la violencia su 
causa. Ya se sabe la 
retracción turística que 
se dio en España con 
motivo de los

ruptura de 
para un 
colectivo.
PAROS EN

las conversaciones 
nuevo convenio

GUIPUZCOA

Algunos niños, al nacer, presentan 
cierta intolerancia a determinadas 
sustancias de la alimentación nor
mal, pudiéndoles provocar retraso 
mental y otras anormalidades. Si es
tas causas se conocen en los pri
meros días de la vida del niño pue
den ser curadas mediante un trata
miento dietético.
Para determinar estas alteraciones 
y prevenirlas, es necesario tomar 
muestras de orina y sangre, entre 
los 15 y 20 días después del naci
miento. Infórmate en el Departamen
to de Bioquímica y Biología Molecu
lar de la Facultad de Ciencias de la 
Universidad Autónoma de Canto- 
blanco. Madrid, 34.
En tu propia casa puedes tomar las 
muestras, mujer. Es muy importan
te... y tan sencillo. Tu hijo necesita 
protección desde el principio.

SAN SEBASTIAN, 28 
(Logos).-Durante la jomada de 
ayer se volvieron a registrar 
paros en la provincia de 
Guipúzcoa, producidos como 
reacción de protesta a los actos 
de violencia ocurridos en 
Madrid. Un mínimo de 2.068 
trabajadores pertenecientes a 17 
empresas que cuentan en su 
pjantilla con un total de 3.695 
decidieron parar en el día de 
ayer, por las muertes antes 
mencionadas. Las empresas 
radicadas en Zarauz han sido 
afectadas mayormente por el 
paro, destacando entre ellas. 
Alfa, Itur y Muebles Arruti. Por 
su parte, los trabajadores de la 
empresa “Palmera’*, de Irún, 
realizaron a primeras horas de la 
mañana una asamblea en la que 
se realizó una votación por la 
que se decidió ir a la huelga, al 
tiempo que se aprobaba el texto 
de un telegrama que fue enviado 
al Colegio de Abogados de 
Guipúzcoa y que dice así: 
“Trabajadores de “Palmera” 
reunidos en asamblea acuerdan 
hacer un paro total el día 27 
adhiriéndose al escrito de 
protesta de ese Colegio y 
manifiestan su repulsa ante el 
salvaje atentado acaecido en 
Madrid, rogando que haga 
extensivo este telegrama al 
Gobierno y exija 
responsabilidades a los 
culpables.. Firmado por la 
Comisión Palmera”.

produjeron a partir de 
septiembre de 1975.

Por otra parte, el 
ministro de información 
y Turismo ha dicho que 
se ha diversificado la 
promoción, y se ha 
especificado para obtener 
en cada país lo que 
realmente pueda 
apetecer, añadiendo que 
la última línea que se 
está siguiendo en materia 
de promoción es la
regionalización, ya 
esto d pie
participe el 
sector.

Suponemos

n’.'e
a qui 
propio

que en
Aragón, por la parte que 
le toca, tomará buena 
nota de esta modalidad 
con el fin de que sean 
potenciadas al máximo 
todas las posibilidades 
que en mate
ria turística 
pued e ofre
cer. Que no 
son pocas.

TENSION ENTRE LOS PESCADORES ALMERIENSES

Campaña de prevención de la subnormalidad.
Dirección General de Sanidad 

Dirección General de Servicios Sociales (SEREM) 
Patronato para Ayuda a Subnormales (Fundación General Mediterránea)

ALMERIA, 28 (Logos).- 
Tras la jornada de anteayer en la 
que se produjeron 
enfrentamientos entre los 
pescadores y las fuerzas de 
orden público, ayer aunque 
hubo conatos, la policía no ha 
efectuado caiga alguna ante las 
concentraciones que a lo laigo 
de ayer tarde y primeras horas 
de la noche se sucedían, en el 
Barrio de Pescadores y ello a 
pesar de que los pescadores 
tiraron piedras contra los 
vehfculos de la Policía Armada.

A primeras horas de la tarde

se reunió la asamblea de 
pescadores, pero esta vez en lo 
alto del cerro que domina el 
barrio, ya que el gobernador 
civil no autoriza reuniones o 
asambleas. En esta zona seguían 
levantadas algunas barricadas 
En la asamblea que duró pocoe 
minutos, los pescadores K 
ratificaron en sus dos 
reivindicaciones principales: la 
elección de un patrón mayor 
pescador para la Cofradía y< 
nacer que regresen todos 1(* 
pescadores que actualmente * 
encuentran en Adra.
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En el escenario de la masacre de Madrid
smo, 
ógnita?

scientes 
a raciones 
Televisión 
ministro de 
y Turismo 

do que cree 
el turismo 

bueno. ''En 
ir -añade- 
n quedado 
iisipadas las 
:ertidumbres 
aciones de 
que podían 
a Europa, 
primer y 
nte, sobre la 

política 
reo que la 
ión de la 

un hecho 
ie admisible 
lo tanto, no 
iroblema de 
la m i ento

itá que las 
ptimistas del 
a Guajardo, 
dicadores ya 
os, podrían 
ste si no se 
[ ese cáncer 

que tan 
msecuencias 
ciendo en 
Otro punto 

se en cuenta 
le sentar la 
e quienes 
violencia su 
se sabe la 
irística que 
España con 
de los 

m i e n t os 
i que se 
) partir de 
Ï1975.

parte, el 
nformación 
I dicho que 
rsificado la 

y se ha 
lara obtener 
lis lo que 
e pueda 
diendo que 
lea que se 
I en materia 
ión es la
n, ya 
ie a quí: 
el propio

Flores en Atocha 55
MADRID, 28 (Logos).- El presidente del Consejo 

General de la Abogacía y decano de Madrid, don Antonio 
Pedrol Ríus, acompañado de la Junta de Gobierno del 
Colegio, ha depositado en el dejfacho laboralista de la calle 
de Atocha donde se produjo el vil asesinato de varios 
letrados el pasado día 24, unas coronas de flores a ellos 
dedicadas por el Consejo General y el Colegio de Madrid.

Funerales y expresiones de repulsa en varios puntos del país

DUELO OFICIAL 
EN BARCELONA

BARCELONA, 28 
(Logos).— El presidente de 
la Audiencia Territorial, don 
Carlos Obiols Taberner, ha 
presidido una misa 
celebrada en la parroquia de 
La Concepción, en sufragio 
del alma de los abogados 
laboralistas asesinados en 
Madrid. Acompañaban al 
señor Obiols el decano del 
Colegio de Abogados 
—entidad organizadora de la 
ceremonia— señpr Casals 
Colldecarrera, secretario de 
la misma, señor Pi Sunyer y 
demás miembros de la Junta 
de Gobierno. También se 
encontraban presentes, 
representantes del 
Ayuntamiento y de los 
partidos políticos. Gran 
parte de los asistentes lucían 
brazaletes negros.

Al finalizar la ceremonia 
se han cantado “Els 
Segadors’’ y *‘La 

. Internacional’’. 
Seguidamente se ha iniciado 
una manifestación en la que 
han participado miles de 
personas. Al frente de la 
misma, figuraban varias 
banderas y pancartas con las 
inscripciones de “Justicia”, 

^Contra la violencia fascista”. 
El desfile ha marchado 

en silencio desde la calle 
Aragón, donde se halla el 
templo, al Paseo de Gracia, 
para volver por la calle 
Mallorca y terminar frente 
al edificio del Colegio de 
Abogados, donde se ha 
disuelto pacíficamente. En 
el edificio ondeaban las 
banderas a media asta y 
frente al mismo se había 
instalado una mesa en 

os que en 
a parte que 
lará buena 

modalidad
e que sean 
al máximo 
osibilidades

NSES

asamblea de 
esta vez en lo 
[ue domina el 
el gobernador 
i reuniones o 
a zona seguían 
las barricadas 
ue duró pocoí 
pescadores K 
:n sus doí 
principales: la 
patrón mayor 
i Cofradía y< 
sen todos loe 
ictualmentc »

Sepelio en Sa/amanca de los restos mortales del abogado Sera
fín Holgado de Antonio, muerto en el atentado perpetrado con
tra un despacho laboralista en Madrid el pasado tunes. En la foto, 
el féretro, llevado a hombros, pasa junto a la catedral vieja de 
Salamanca, donde se ofició un funeral. (Foto, Cifra Gráfica./

donde se recogían firmas de 
solidaridad con los abogados 
asesinados.

La fuerza pública ha 
seguido la manifestación sin 
intervenir. Algunos grupos 
minoritarios, en especial de 
jóvenes, han seguido en 
manifestación hasta la plaza 
de la Universidad

FUNERAL EN 
SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 28 
(Logos).— Se ha celebrado 
en la iglesia catedral del 
Buen Pastor, el funeral 
concelebrado por cinco 
sacerdotes, por el alma de 
los abogados asesinados en 
Madrid. La iglesia se 
encontraba completamente 
abarrotada.

Qno de los celebrantes, el 
padre Antonio Antía, ha 
recogido en la homilía las 
palabras del presidente del 
Consejo General de 
Abogacía, señor Pedrol 
rTus, referentes a que estos 
asesinatos no sólo eran un 
ataque a ios abogados sino a 
la libertad de defensa, sin la 
que no existe estado de 
derecho ni libertad. La 
violencia, ha recalcado, el 
padre Antía, no soluciona 

_los.jài-ûbiemâs sino que los 
crea”.

Ya es bastante la sangre 
derramada entre nosotros. 
Se ha referido también a la 
postura de los cristianos 
ante estos hechos 
recalcando que no debe 
hacer represal ias ni 
violencias, ya que esto no 
significa debilidad, sino 
caridad.

Al final de la ceremonia 
se ha rezado un responso 
por el alma de los fallecidos.

Organizado por el Colegio de Abogados de la Ciudad Condal se ha celebrado en la parroquia 
de la Concepción un funeral por el alma de los letrados asesinados en la calle Atocha de Madrid. 
Miles de personas se manifestaron en señal de duelo. El interior de Iz iglesia estaba totalmente

En los primeros bancos de la 
iglesia se encontraban el 
presidente y todos los 
miembros de la Junta de 
Gobierno y Colegio 
provincial de Abogados de 
San Sebastián.

La Policía Armada ha 
permanecido en vigilancia 
hasta el momento en que los 
asistentes han abandonado 
el templo.

REPULSA EN EL 
MINISTERIO
DE INDUSTRIA

MADRID, 28 (Europa 
Press).— Funcionarios y 
contratados del Ministerio 
de Industria han enviado un 
pliego de firmas al 
presidente del Gobierno en 
el que manifiestan su 
repulsa por las muertes 
acaecidas en los últimos 
dias.

EN TARRAGONA

TA R RAGONA, 28 
(Logos).— La Junta de 
Gobierno del Colegio de 
Abogados, reunida en sesión 
extraordinaria, ha acordado 
por unanimidad expresar su 
condolencia por los 
asesinatos de sus 
compañeros madrileños.

En una nota que han 
hecho pública, tras 
solidarizarse con las 
declaraciones efectuadas y 
acuerdos tomados por el 
decano del Colegio de 
Abogados de Madrid en 
relación al caso, manifiesta 
que ha decidido dejar sin 
efecto, en señal de duelo, 
los actos programados por 
nuestra Corporación para el 
próximo día veintinueve del 
corriente mes con motivo de 
la festividad colegial, a 
excepción de la Junta 
General ordinaria, que se 
celebrará a la hora prevista.

COMUNICADO DE UN 
COMITE CIUDADANO 
DE VALLADOLID

VALLADOLID, 28 
(Cifra).— El escritor Miguel 
Delibes, el catedrático ae 
astronomía Pedro Gómez

abarrotado. (Cifra Gráfica.)

Bosque y el vicepresidente 
nacional de Izquierda 
Democrática, Roberto 
Fernández de La Reguera, 
como miembros designados 
por el Comité Ciudadano de 
Valladolid, entregaron 
anoche al gobernador civil 
un comunicado dirigido al 
presidente del Gobierno y 
que va aval ado por 
trescientas firmas de 
médicos, abogados e 
intelectuales de la ciudad.

El comunicado, que se 
refiere a los recientes 
acontecimientos, afirma que 
“el pueblo español, a través 
de múltiples manifesta
ciones, ha expresado de 
forma inequívoca su 
voluntad de vivir en un 
marco jurídico-poiítico de 
signo democrático, como 
única forma de garantizar 
una normal convivenda 
entre todos los ciudadanos.

“La ^brutal vi oten da de 
estos días —sigue la nota- 
no debe llevar a la falsa 
impresión de que el pueblo 
no está en paz. No hay 
antagonismos insalvables 
entre los españoles, y si un 
deseo de concordia”.

Finalmente el 
comunicado afirma que la 
mejor forma' de acabar con 
los focos de tensión es 
acelerar el camino hada el 
total restablecimiento de las 
libertades democráticas.

DECLARACION DE 
CARITAS ESPAÑOLA

MADRID, 28 (Logos).— 
Caritas Española ha hecho 
pública la siguiente 
declaración: “Al hacer 
pública esta declaración no 
sabemos qué es mayor, si 
nuestro estupor o nuestro 
dolor al sentir tan cerca 
hasta dónde puede llegar la 
aberración humana.

El clima de extrema 
violenda y terror que ha 
culminado en días pasados 
con los secuestros y los 
asesinatos de varias 
personas, y que tan lejos 
están del deseo de 
recondiiación de la mayoría 
de los españoles, aspiración 
compartida por Cáritas y 
formulada de manera 

explícita en sus últimas 
asambleas, nos obliga a 
manifestar nuestra más 
absoluta repulsa ante tales 
hechos tanto más cuanto 
que algunos de sus autores 
se amparan incomprensi
blemente tras frases o siglas 
de contenido religioso.

Todo ello parece 
obedecer a un plan 
premeditado, llevado a cabo 
por grupos minoritarios, en 
un desesperado intento de 
impedir el proceso de 
democratización del país. La 
violencia es una provocación 
para que se responda con 
violenda y producir una 
situadón de imprevisibles 
consecuendas.

Tenemos confianza en 
que nuestro pueblo 
renunciará con lucidez a 
entrar en esa espiral de 
violenda de la que todos 
saldríamos perdedores. 
Desde nuestra fe queremos 
recordar unas palabras de 
San Pablo que hoy son 
patrimonio común de la 
mejor parte de la 
humanidad, creyentes y no 
creyentes: “No .te dejes 
vencer por el mal; antes 
bien, vence al mal con el' 
bien”. (Rom. 12,21)

De hecho, constatamos 
que ante esa provocación la 
respuesta de todos los 
ciudadanos está siendo 
altamente serena y 
responsable. Nadie, excepto 
unas minorías extremistas e 
irresponsables, desean la 
violenda y el crimen.

AMENAZAS A UN
PROFESOR DE DERECHO 
DE LA COMPLUTENSE
MADRID, 28 (Logosj- 

D o n Fernando 
Pérez-Espin osa Sánchez, 
profesor no numerario de 
Derecho del '/rabajo de la 
Complutense ha recibido a 
las tres de la madrugada 
pasada una llamada anónima 
de hombre que, tras proferir 
soec'es insultos contra su 
persona y amenazarle con la 
violencia física, terminó su 
frase con”... y vais a

Cáritas quiere hacer 
llegar a los familiares y 
amibos de las víctimas y a la 
sociedad entera, porque 
todos hemos sido en cierto 
modo víctimas de estos 
crímenes, la constancia de 
que comparte su dolor y, a 
la vez, pedir a todos que se 
man^ngan firmes en la 
tarea de construir un nuevo 
orden social, político y 
económico, asentado sobre 
ias bases sólidas del derecho, 
la justicia y el amor entre 
los hombres”.

LA C.I.O.S.L. 
ENVIA UN 
TELEGRAMA

MADRID, 28 (Europa 
Press).— La Confederación 
Internacional de 
Organizaciones Sindicales 
Libres (CIOSL) ha enviado 
un telegrama al presidente 
del Gobierno español, señor 
Suárez en reladón con los 
sucesos violentos de estos 
días.

El telegrama dice: 
‘‘Confederación 
Internacional de 
Organizaciones Sindicales 
Libres, representando 60 
millones de trabajadores del 
mundo libre, consternados 
proliferación fanáticos 
atentadas terroristas, pide 
su Excelencia imponga 
justicia y ' asegu re 
continuación progreso 
democrático’’^. Otto 
Kersten, secretario general.

conocer quién es la extrema 
derecha”.

El citado profesor que es 
representante del 
profesorado no numerario 
de la Facultad de Derecho, 
ha formulado las 
correspondientes denuncias 
en la Comisaría del Distrito 
y en el Juzgado de Guardia 
y cree que la amenaza puede 
provenir de algún 
estudiante.
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MADRID, 28 (Logos).— 
La comisión negociadora de 
la oposición que se ha 
reunido ayer, ha recibido la 
información de los seis 
componentes que visitaron 
al presidente del Gobierno 
el d ía 24.

La gestión realizada 
—dicen en una nota— fue 
realizada tanto en la 
exposición que los mismos 
hicieron al Gobierno sobre 
la situación política del 
momento, cuanto respecto 
de la insistencia en la 
aceleración de los temas 
pendientes —libertad de los 
presos políticos y 
modificación de la ley de 
asociaciones—. Se informó 
sobre la posición mantenida 
durante la visita en materia 
electoral. Una segunda 
reunión sobre este tema, a 
celebrar con el presidente 
del Gobierno está prevista 
paa fecha próxima. A 
continuación se analizó el 
punto 7 del documento base 
en que se apoya la 
negociación. A este respecto 
se ha con statado la 
necesidad de que la 
comisión negociadora 
aborde el problema de 
nacionalidades y regiones, 
tratando de asumir las 
reivindicaciones que en este 
campo se vienen planteando 
en toda la geografía 
española.

CARRILLO PROTESTA

MADRID. (Europa 
Press).—Los representantes 
del Partido Comunista de 
España no asistieron ayer a 
ia reunión de la Comisión 
negociadora de la oposición 
porque la sesión se celebró 
en el despacho del Partido 
Socialista Obrero Español y 
no en el local del PCE, en la 
calle de Peligros, donde en 
principio estaba prevista.

En este sentido, se sabe 
que el secretario general del 
Partido Comunista de 
España, don Santiago 
Carrillo, ha enviado una 
carta a don Felipe González 
que por su cargo de 
secretario general del PSOE 
actuó de anfitrión en la 
reunión.

La oposición insiste 
en la liberación de
presos

Según han manifestado a 
Europa Press fuentes de la 
oposición, el señor Carrillo 
afirma en la carta que se ha 
enterado con sorpresa de 
que la reunión de la 
“Comisión de los nueve” no 
se iba a celebrar en el local 
del PCE, en la calle de 
Peligros, sino que había sido 
trasladada a un local del 
PSOE. La noticia fue 
comunicada telefónica
mente ál señor Carrillo por 
don Joaquín Satrústegui, 
quien le dijo que cinco 
fuerzas políticas, sin 
especificar cuáles, se 
negaban a asistir a la 
reunión en el lugar previsto.

(Las fuentes consultadas 
por Europa Press señalan 
que el motivo de tal 
negativa radica en 
cuestiones de seguridad.)

EL PCE NO PUSO 
ANTERIORES 
OBJECIONES

El señor Carrillo indica 
también en la carta que no 
comprende nada de esto y 
recuerda que el PCE ha 
acudido sin phjeciones. a 
cuantos locales han sido 
convocadas hasta ahora las 
reuniones de la Comisión* 
Agrega que ha llevado su 
comprensión hasta aceptar 
no participar por ahora en 
las dos subcomisiones 
deisgnadas paralentrevistarse 
con el presidente del 
Gobierno. Dice asimismo 
que nunca ha reclamado 
papeles protagonistas y se 
han esforzado en mantener 
la comprensión y el espíritu 
de cooperación entre los 
componentes de la 
Comisión.

“Nuestro partido -señala 
en la carta el señor Carrillo- 
había hecho una gestión con

políticos
el señor Rosón, gobernador 
civil de Madrid, paraasegurar 
la protección de la reunión, 
gestión que tuvo resultado 
positivo.” Añade que no 
puede imaginar que el 
cambio se deba a una 
presión gubernamental y 
menos que de haber 
mediado tal presión la 
Comisión negociadora se 
haya plegado a ella.

yEn cualquier caso 
—finaliza el secretarle 
general del PCE—, no me 
queda otro recurso para 
protestar contra lo que 
considero una desconsidera
ción política que abstenerme 
de acudir a la reunión de 
hoy.”

FERNANDEZ ORDOÑEZ 
ACEPTA LAS
CONDICIONES 
DEL CENTRO 
DEMOCRATICO

MADRID (Cifra).— “Se 
me ha comunicado que se 
aceptan las condiciones que 
yo mismo puse para una 
posible coalidón electoral 

.con el Centro Democrático 
y voy a considerar muy 
seriamente el pacto”, ha 
comunicado a Cifra el 
presidente de la Federación 
Social Demócrata, Frandsco 
Fernández Ordóñez.

“Mañana —añadicr- haré 
en Almería una declaración 
personal sobre este tema”.

HACIALA UNIDAD 
DE LOS LIBERALES

MADRID, 28 (Logos).—
El presidente del Partido 
Liberal Independiente don 
José Manuel Muñoz 
Salvadores, ha iniciado 
negociaciones para la 
posible integración del 
Partido Liberal

EL PCE NO
ASISTIO A

LA REUNION
Independiente en la 
Federación de Partidos 
Demócratas y Liberales, que 
preside Joaquín Garrigues 
Walker. La integración de 
ambas organizaciones 
liberales supondría un paso 
más para lograr la unidad de 
los partidos de este signo y 
contribuiría a reforzar el 
Centro Democrático.

EL GRUPO 
INDEPENDIENTE 
PATROCINA 
BLOQUE DEMOCRATICO

MADRID, 28 (Logos).— 
El Grupo Parlamentario 
Independiente, sin perjuicio 
de mantener su coordinada 
acción parlamentaria, 
mientras dure la actual 
legislatura, ha decidido 
profundizar más su línea de 
actuación política, 
caracterizada desde su 
fundación por las constantes 
de progresismo social y 
vocación democrática, a 
cuyo fin ha decidido 
participar en la constitución 
de un bloque democrático y 
social independiente, en 
actual formación, a cuyo fin 
ha designado de entre sus 
miembros una comisión 
encargada de establecer 
contactos con otros grupos 
de carácter nacional o 
regional de igual talante y 
vocación social y 
democrática.

La comisión elegida está 
compuesta por D. Jesús 
Aparicio Bernal Sánchez, D. 
Antonio Castro Vlllacañas, 
D. Gabriel Castro Villalba, 
D. Rubens Henriquez 
Hernández, D. Josep Melia 
Pericas, D. Julián Muro 
Navarro, D. David Pérez 
Puga y D. Jesús Sancho Rof.

i Opinión de Raúl Morodo

«LA NORMATIVA 
ELECTORAL,

A PRIMEROS 
DE FEBRERO»

E/ secretario del P.S.P., 
optimista respecto a la 
unidad de Ips socialistas

MADRID, 28 (Europa Press).— “Creo que el 
Gobierno tiene la ¡dea de sacar la normativa electoral en 
la primera semana de febrero”, ha declarado a un 
redactor de Europa Press, don Raúl Morodo, secretario 
general del Partido Socialista Popular (PSP).

El señor Morodo, que es uno de los seis miembros de la 
comisión de la oposición encargados de negociar con el 
Gobierno el tema electoral, añadió que la normativa por 
la que se regirán los próximos comicios será promulgada 
a través de un decreto.

En opinión del secretario general del PSP, los temas 
que suscitarán una mayor discrepancia de la oposición 
con el Gobierno serán el de las inelegibilidades (la 
oposición ha expuesto una lista detallada y amplia de las 
autoridades provinciales y locales que consideran 
inelegibles a efectos electorales) y el de la fiscalización o 
control de los comicios. “Creo en cambio que el tema de 
la financiación y cuestiones de carácter técnico, no 
ofrecerán dificultades para la negociación con el 
ejecutivo”.

Asimismo, el señor Morodo dijo que se propondrá al 
Gobierno la formación de una comisión mixta, en la que 
tomarán parte los seis miembros de la comisión 
negociadora de la oposición y otros seis como máximo 
por parte de la Administración, para la negociación de 
las cuestiones relativas a ia normativa de las próximas 
elecciones. El señor Morodo negó toda posibilidad de 
que en dicha comisión pudieran formar parte 
representantes de otras fuerzas políticas (de la derecha o 
el centro). “Que el Gobierno negocie con ellos”, dijo.

UNIDAD DE LOS SOCIALISTAS

Por otra parte, el señor Morodo se mostró optimista 
respecto a la unidad de los socialistas antes de las 
elecciones, para evitar la multiplicidad de siglas de 
partidos socialistas en los comicios, lo que confundiría a 
los electores. Añadió a continuación que creía que esta 
unidad llegaría por un proceso de convergencia.

Acerca del número de votos que obtendrían losi , 
socialistas unidos en las próximas elecciones, el señor 
Morodo lo cifró^ en el 25 o el 30 por ciento del total. 
“Socialismo Tdijo—no es un voto de militantes; es un 
voto de opinión. El gran voto flotante que hay en 
España es el voto socialista. La unión de los socialistas 
produciría un efecto multiplicador de estos votos”.

ARTURO RUIZ GARCIA
MARIA LUZ NAJERA 
LUIS JAVIER BENAVIDES ORDAZ

ENRIQUE VALDELVIRA IBAÑEZ 
FRANCISCO JAVIER SAUQUILLO 
ANGEL RODRIGUEZ LEAL

SERAFIN HOLGADO ANTONIO
MUERTOS EN MADRID IOS DIAS 23 Ï 24 DE ENERO DE 1977 POR EXIGIR lA LIBERTAD Î LA DEMOCRACIA

EL PUEBLO DE ARAGON NO OS OLVIDA

— AGRUPACION DE ASOCIACIONES DE BARRIOS DE ZARAGOZA 
— CONFEDERACION SINDICAL DE COMISIONES OBRERAS, C. C. 0. 0.
— UNION GENERAL DE TRABAJADORES, U. G. T.
— COMITES DE ESTUDIANTES REVOLUCIONARIOS DE ZARAGOZA, 

C. E. R. Z.
— UNION SINDICAL OBRERA, U. S. 0.
— UNION DE TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA DE ARAGON.

U. T. E. A.
— MOVIMIENTO CULTURAL DE ARAGON
— COLECTIVO DE ARTISTAS PLASTICOS DE ZARAGOZA
— CINE CLUB SARACOSTA
— TEATRO DE LA FARANDULA
— TEATRO DE LA RIBERA

— TEATRO DE LOS 100.000 HIJOS DE SAN LUIS
— TEATRO. ESTABLE DE ZARAGOZA
— ASOCIACION ARAGONESA DE SOCIOLOGIA
— SEMINARIO DE ESTUDIOS ARAGONESES
— AEORMA
— CIRCULO VAZQUEZ DE MELLA
— CIRCULO DE ESTUDIOS SOCIALES ARAGONESES *^JAIME VERA"
— EQUIPO ANDALAN
— ASOCIACION DEMOCRATICA DE MUJERES ARAGONESAS. A. D. M. A.
— COORDINACION DEMOCRATICA DE ARAGON
— COLEGIO OFICIAL DE ARQUITECTOS
— COLEGIO DE DOCTORES Y LICENCIADOS

Estas entidades llaman al pueblo de Aragón a asistir a los funerales organizados por el Colegio de Abogados, que se celebrarán hoy, día 28, a las 
siete menos cuarto de la tarde, en la iglesia de San Felipe.
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estrictamente 
confidencial

Federica
M o n t s e n y , 

catalana recriada en 
Madrid, vuelve a España 
y piensa estar en 
Madrid el primer 
domingo de febrero 
para participar en un 
mitin de la C.N.T. 
¡Cuantos recuerdos! 
El columnista la 
recuerda casi desde su 
adolescencia. Era la más 
atractiva y la más guapa 
de las cuatro mujeres 
que figuraban en la 
vanguardia política de 
los años treinta: 
Margarita Neiken, que 
"no nos decía nada" a 
1.0s mozalbetes de 
entonces, Victoria 
Kent, tan poco 
afortunada como 
Margarita, Dolores 
Ibarruri ''La 
Pasionaria", y Federica 
Montseny, intelectual 
que nos llevaba a todos 
de calle con su verbo 
cálido, su línea un poco 
gordita, y, sobre todo, 
su estilo rompedor de 
las cadenas de las 
muchachas de entonces.

Federica Montseny, 
tenía en Zaragoza una 
apasionada seguidora 
política. Se llamaba 
Libertad y vivía en el 
barrio de San Pablo. 
Contaba entonces 
alrededor de 17 ó 18 
años y era una 

. muchacha preciosa, 
muy codiciada por 

"Túdos tos rondadores de 
la época.

El coiummista 
recuerda a las dos un 
atardecer de 1935 
saliendo del local de la 
C.N.T. en la plaza de 
San Miguel.

Estamos seguros de 
que Federica Montseny, 
cuando visite España, 
tendrá un recuerdo para 
Libertad, la bellísima 
zaragozana de la 
Parroquia del Gancho, 
que desde Zaragoza 
pudo milagrosamente 
escapar a tierras de 
Méjico cuando Federica 
M on tsen y ya era 
ministro de Sanidad 
con el Gobierno de 
Largo Caballero.
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Llamamiento de la Coordinadora de Organizaciones Sindicales

■■MMnM
TRABAJADORES

B Para reaccionar frente a las provocaciones que 
puedan producirse

MADRID, 28 (Logos).— único peligro viene de los sectores ultras, y esto 
debe comprenderlo el Gobierno. La lentitud en la negociación y en la implantación 
de las libertades constituye una prima a los enemigos de la libertad. Urgen, pues, la 
amnistía, la instalación de la democracia y el desarme de las bandas fascistas. La 
COS no regateará su apoyo a una política en este sentido ”, ha manifestado don 
Marcelino Camacho, en el curso de una rueda de prensa celebrada a primeras horas 
de la tarde en un despacho laboralista de la calle de Atocha, número noventa a la 
(jue asistieron otros destacados lideres de la coordinadora sindical, como Sartorius,

Garnacho, Zaguirre, entre ellos. En el portal de la casa se encontraba en 
vigilancia una pareja de la Guardia Civil.

El señor Camacho hizo la 
introducción de la rueda 
informativa, jndicó cómo 
las acciones de protesta de 
los trabajadores, y los 
entierros de las víctimas, se 
desarrollaron sin incidentes 
sa|vo los producidos por 
grupos aislados fuera de 
control, lo que pone de 
manifiesto la responsabi
lidad de los trabajadores y 
su concienciación política 
en momentos decisivos.

Poster iormeale, 
periodistas recabæ^n

los 
una

serie de respuestas de los 
líderes sindicales, en primer 
lugar, sobre su opinión 
respecto del comunicado
publicado por el 
tras el Consejo de 
de ayer. A esta 
contestaron 
declaración de

Gobierno 
Ministros 
cuestión.
que I a 

seque 
continuará el proceso de
UejiLíLfiJ.aíiíatisn. -- 
francamente positiva. Uno

es

de los participantes remitió 
la contestación al siguiente 
comunicad o.

“Reunida la COS para 
analizar el desarrollo de las 
acciones de duelo del día 
veintiséis, señala: la gran 
amplitud de la movilización^ 
—equiparable a la del doce' 
de noviembre— de los 
trabajadores en todo el 
Estado como respuesta a la 
escalada de violencia ultra y 
en exigencia de la amnistía 
total^ las libertades sindicales 
y políticas. Reitera la 
necesidad de que la acción 
obrera siga desarrollándose 
en el mismo tono 
responsable en aquellas
zonas donde 
movilizaciones

I a s 
están

Ceuta y Melilla

NO cayó bien en
Ceuta y Melilla la 

postura del señor Fraga 
Iribarne con relación a 
ellas, como también

producirles enojo unas 
declaraciones del comité 
regional andaluz deL
Partido Comunista de
España, en las que se
pone en tela de juicio 
españolidad "Ceuta

SU

V

El embajador 
argentino

NO ME SORPRENDE 
LA DETENCION DE

convocadas para hoy. 
Considera que el conjunto 
de ios trabajadores deben 
permanecer alerta para 
poder reaccionar eir todo 
momento frente a las 
provocaciones que puedan 
producirse. Reitera al 
Gobierno su exigencia de 
que sean inmediatamente 
adoptadas las medidas 
necesarias para desarticular 
los grupos fascistas 
responsables del creciente 
clima de terror y violencia, 
las medidas de prohibición 
de manifestaciones pacíficas 
y de actos públicos a la 
oposición sindical y política

datos que pudieran tener 
sobre el complot fascista al 
que aludían, manifestaron 
que los hechos últimamente 
ocurridos demuestran una 
total ausencia de 
espontaneidad, y por otra 
parte, algunos medios de 
comunicación llevan 
bastante tiempo insistiendo 
en la presencia en el país de 
grupos de la internacional

Melilla -dicen las 
referidas declaraciones- 
deben ser devueltas a 
Marruecos, salvaguar
dando los intereses de los 
españoles allí 
residentes". La cuestión 
de estas dos ciudades 
puede traer cola. Porque

coincidencia, en líneas

A “Urgen la amnistía, la instalación 
de la democracia y el desarme 
de las bandas fascistas”

•deben cesar, pues dichos 
derechos son imprescindi
bles para avanzar en el 
proceso democrático del 
país. La eos se ratifica en 
su comunicado anterior en 
el sentido de no caer en 
ningún tipo de 
provocaciones y desarrollar

su línea de movilizaciones 
responsables y coordinadas 
de la clase trabajadora hacia 
la libertad sindical y la 
democracia;objetivos que es 
necesario acelerar como

fascista y de sus planes.
Repecto a la postura del 

Ejército, Sartorius señalo que 
las declaraciones hechas por 
altos mandos de las Fuerzas

única garantía de 
convivencia pacífica.

Preguntados por

una

los

•Armadas son positivas 
demuestran sensatez 
control para no caer en 
provocación.

y 
la

■ ¿QUIENES PUEDEN
TENER LICENCIA
DE ARMAS

MADRID, 28 ■ (Logos).— 
La concesión de licencias de 
armas en España se rige
actualmente 
reglamento de
ex pl osivos

por el 
'Armas y

de fecha 27 de
diciembre de 1944, según 
confirman fuentes de la
Dirección 
Seguridad.

Según 
disposición

General de

la citada 
legal nadie

podrá llevar ni poseer armas 
de fuego cortas o largas 
rayadas sin haber obtenido 
la correspondiente licencia

Se concede licencia de 
arma corta al personal que 
presta servicio de guarda

organismos considerados 
por el director general de 
Seguridad como auxiliares 
para el mantenimiento del 
orden público y persecución 
de la criminalidad; los 
mandos y jerarquías de 
Falange Española 
Tradicionalista y de las 
JONS siguientes: secretario 
general, vocales de la junta 
política, miembros del 
Consejo Nacional, 
vicesecretario del 
Movimiento, inspectores 
nacionales de servicio, jefes

íurado, así como a
directores, 
empresa.

— Para :

gerentes

socios de
Federación Nacional 
Tiro.

—Para autoridades 
personal que por razón
s

los 
de

la 
de

y 
de

u cargo se le concede
licencia de armas. Puede 
obtenerlas según el texto
égal citado: I o s

procuradores en Cortes, 
autoridades judiciales, 
civiles y administrativas; ios 
individuos de los cuerpos y

provinciales, 
provinciales, 
provinciales.

secretarios 
delegados 
i nspectores

provinciales, jefes locales, 
secretarios locales, 
delegados locales de 
servicio, asesores políticos 
de milicias.

—Para el personal de los 
ejércitos de Tierra, Mar y 
Aire, Guardia Civil y Cuerpo 
General de Policía Armada 
y de Tráfico.

Asimismo pueden
adquirir armas especiales y ------- ------------- ------m u nIc iones para 
deportivo. según el 
reglamento, el Frente de
juventudes. Organizaciones 
de FET y de las JONS y 
Educación y Descanso.

En periódicos de Vigo y San Sebastián

DETERMINADOS 
ARGENTINOS

, ALICANTE, 28 (Logos).- 
No me he sorprendido la 

detención de determinados 
argentinos”, ha manifestado 

embajador de Argentina 
España, teniente general 

l-eandro Enrique Anaya, 
Rue se encuentra en esta 
ciudad, para asistir a la inau- 
Siuración..'de unas oficinas de 
•as, Líneas Aéreas de aquel 
país.
-^el momento actual espa
do! también dijo que creía 
queja “Triple A” argentina 
”0 tenía nada que ver con 
■a que reivindicaba atenta- 
¡dos en España. .

Por sus supuestas declaraciones 
sobre el paradero de Oriol

■ AREILZA SE EXPLICA 
ANTE MARTIN VILLA

MADRID, 28 (Logos).— Don José María de Areilza 
ha visitado en su despacho oficial al ministro de la Go
bernación, don Rodolfo Martín Villa, para reiterarle 
personalmente que había desmentido las declaraciones 
que le atribuyeron y que fueron publicadas en el perió
dico vespertino '*Ultima Hora", de.las Islas Baleares, en 
las que se decía que había manifestado que don Anto
nio María de Oriol y Urquijo podía hallarse en la sede de 
alguna Embatada en Madrid.

Durante la entrevista el ministro ha estado acompaña
do del director general de Segundad.

actitudes políticas tan 
antagónicas como la del 
señor Fraga Iribarne y 
del PCE andaluz. Ya se 
sabe que el prohombre 
de Alianza Popular, vista 
la reacción habida en 
Ceuta y Melilla, trató de 
rectificar. Con todo, ahí 
quedan sus palabras 
iniciales...

No nos extrañará que, 
más pronto o más tarde 
ios distintos partidos 
políticos se vayan 
pronunciando al 
respecto. De momento, 
la brecha ya está abierta 
y el perfil, por ahora, es 
un barrunto de lo que 
quizá a no tardar pueda 
sucedftr. Bueno, será, 
pues, que el tema se vaya 
estudiando concienzuda
mente V' a tiempo para 
que luego no se tenga 
que tomar medidas 
precipitadas y, por lo 
tanto, con la posibilidad 
de dejar descontentps a

están tan 
lejanos otros 
a n teceden- 
tes...

• AMENAZAS DE LOS
GUERRILLEROS

DE CRISTO REY
VIGO, 28 (Logos).- En la dirección 

de “Hoja del Lunes’' se ha recibido una 
nota remitida por los autodenominados 
“Guerrilleros de Cristo Rey”, de Camba
dos, Villanueva de Arosa, Villagarcía y 
Vigo, en la que dirigen amenazas al direc
tor por el contenido de la publicación del 
pasado lunes. “Un día de estos recibirá un 
disgusto”, dice el comunicado. Se ha pre
sentado la oportuna denuncia en la Comi
saría de Policía.

La junta directiva de la Asociación de la 
Prensa lamenta el escrito dirigido al direc
tor de la publiación en el tono de quienes 
pretenden imponer sus ideas por el terror. 
“Se producen — dice la nota — las amena
zas en mohientos en que el país asiste per
plejo a una escalada de violencias que en 
ios últimos días ha provocado seis muertes, 
lesiones a diversas personas y dos secues
tros".

“Esta junta directiva expresa su conde
na a tan lamentables sucesos, al mismo 
tiempo que se suma a las numerosas peti
ciones elevadas al Gobierno para que sean

desarmados los ‘grupos incontrolados’ que 
pretenden sembrar el terror y ahogar las 
voces de la mayoría de los españoles que 
desean avanzar hacia la democracia en paz’’ 

Al mismo tiempo, reitera expresamen
te su apoyo a la línea informativa que sigue 
la “Hoja del Lunes” de Vigo.

AMENAZAS A TRABAJADORES
DE “EL DIARIO VASCO”

SAN SEBASTIAN, 28 (Europa Press).- 
Dos trabajadores de los talleres del rotati
vo donostiarra “El Diario Vasco" han reci
bido amenazas de “sufrir un accidente", a 
través de anónimos firmados con la frase 
“Viva Cristo Rey".

La indignación producida por estos he
chos ha dado lugar a la celebración de una 
asamblea de los trabajadores del periodico, 
en la que se ha decidido hacer publica su 
repulsa por los actos de este tipo. Asimis
mo, se hizo constar la necesidad de que se 
ponga fin de una vez a estos actos, y que 
,ean aclarados.
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NACIONAL________________________
P.N.N.-MINISTERIO DE EDUCACION

HUEVO PLAZO -de seis 
dias- PARA HEGOCIAR

CURSO DE 
PERFECCIONAMIENTO 
PARA EMPRESARIOS 

COMERCIANTES 
DETALLISTAS

MADRID, 28 (Logos). —Los dieciocho representantes' 
del profesorado no numerario, de institutos de bachillerato, 
que se entrevistaron ayer tarde con los directores generales 
de Personal y de Enseñanzas Medias del Ministerio de 
Educac ión y Ciencia, transmitirán a sus asambleas 
provinciales la propuesta ministerial de negociar la^ 
características del baremo aplicable en el concurso 
oposición, sistema en el que el Ministerio se ratifica como 
único para asegurar la estabilidad de dicho profesorado, 
según fuentes docentes.

Organizado por la Cámara Oficial de Comercio 
s Industria de Zaragoza.

Patrocinado y subvencionado por el Instituto de 
Reforma de las Estructuras Comerciales del Ministerio 
de Comerdio (IRESCO).

Dirigido a empresarios comerciantes y responsables 
de establecimientos comerciales detallistas.

TEMARIO:

1 — Problemática de la empresa comercial.
2 — Concepto de la distribución moderna.
3 — La integración comercial.
4 — Evolución y características actuales del con

sumo.
5 — La venta.
6 — La gestión.

DURACION: ___________________

Febrero: *■

• Pues convendría 
echar mano del 
refranero, a ver si nos 
levanta el ánimo: "Al 
mal tiempo, buena 
cara"; "Mal de muchos, 
consuelo de todos". "A 
falta de pan"...

—Estamos apañados 
con eso. Mi mujer ya 
me ha lanzado 
especie da ultimatum, 
diciéndome: "Yo ya no 
tengo ni cinco. Tú me 
dir^, qué hacemos.

Y lo peor del caso es 
que nadie quiere saber 
nada. Los niños vienen . 
del colegio y, a la mesa. 
Y a los hombres, que 
llegan del trabajo, no 
les vaya usted con más 
complicaciones. Y ahí 
se quedan las pobres 
miijeres, haciendo 
milagros con la cesta de, 
la compra.

-Y los de "arriba" 
que no se enteran, o no 
quieren enterarse. 
Porque hay que ver, 
cómo se ha puesto 
todo. Hasta lo más 
preciso, lo más 
necesario, lo más 
corriente está por las 
nubes.

Pienso que mi 
interlocutor tiene 
razón. No puedo 
imaginarme qué comen 
y cómo se la» arreglan 
para vestir, calzar y 
pagar tantos gastos 

- como comporta una 
casa esas familias, que 
tienen que vivir de un 
sueldo modesto.

-Ahora "modestos" 
se han quedado todos.

Por eso digo que 
cómo podrán vivir.

— Con privaciones, 
con pluriempleo..., con 
el milagro que se 
produce en mil hogares 
todos los días. 
I n c o m p ren sible, 
indescifrable, 
maravilloso.

Sí, en efecto; i Es un 
milagrol .

Días: 7,8,9,10, 11, 14, 15 y 16.

HORARIO:

De 1 a 5 de la tarde, con almuerzo de trabajo.
M ATRICULA:_______

2.000 pesetas.
PLAZAS LIMITADAS

Inscripciones e informes:
Cámara Oficial de Comercio e Industria 

(D. Jaime 1,18, pral.)

GALERIAS de ARTE
SALA LEONARDO

EXPONE CID DE DIEGO 
esculturas

DEL 21 DE ENERO AL 5 DE FEBRERO
Perpetuo Socorro, 2 - Teléfono 37 86 00

GALERIA ITXASO

/ HERNANDEZ
** COP DATO. 13-15

HOY, VIERNES^DIA 28

UNA RENTABLE Y 
PRACTICA SESION 
PARA VENDEDORES

Le invitamos a que asista a una rentable y práctica 
Sesión Demostrativa en la que usted, como vendedor, 
podrá hacer a solas una autoevaluación de sus propias 
capacidades y habilidades para la venta y, a la vez, 
conocer los beneficios que puede obtener siguiendo el 
internacional Curso de Ventas Dale Carnegie.

La Sesión Demostrativa es de entrada libre y 
tendrá lugar según se indica:

DIA: Hoy, viernes, día 28.
LUGAR: Hotel Corona de Aragón. Vía Im

perial, s/n.
HORA: 8 h. de la tarde.

información y reserva de plazas:
Cursos Dale Carnegie. Tel. 37 80 82 (de 2 a 5 tarde)

Los representantes de los 
PNN al comienzo de la 
entrevista que duró dos 
horas pidieron que pudiera 
estar presente un 
representante por cada 
provincia, a lo que el 
Ministerio se negó. 
Seguidamente los 
representantes manifestaron 
su protesta por la detención 
y el trato recibido.

Igualmente los profesores 
plantearon las condiciones 
mínimas exigidas por las 
respectivas asambleas 
provinciales para iniciar la 
negociación. A saber, la 
estabilidad en el empleo y la 
congelación del concurso 
oposición hasta que se 
regule el sistema de acceso a 
la enseñanza estatal para el 
nuevo profesorado. 
Añadieron también que es 
deseo de las asambleas 
provinciales que el 
Ministerio haga propuestas 
distintas a las del concurso 
oposición.

Por otra parte las 
autoridades ministeriales 
intentaron inciar la 
negociación sobre eí baremo 
del concurso oposición para 
finalmente, hacer la 
propuesta mencionada al 
principio.

El deseo de que las 
asambleas acepten negociar 
el citado baremo se 
resolvería en una nueva 
reunión el próximo día dos 
de febrero y de no aceptarlo 
deberían comunicarlo por 
escrito a través del 
secretariado del Consejo 
General del Colegio de 
Doctores y Licenciados 
señor Puig Maestro Amado 
que asistía a la reunión.

En cuanto a la huelga, 
según fuentes del 
profesorado, se encuentran 
afectados 7Ó7 institutos con 
un total de doce mil 
quinientos profesores en 
paro. Añaden estas fuentes 
que la huelga no se 
replantearía según los 
primeros acuerdos habidos 
entre el profesorado hasta 
que el Ministerio aceptara 
las primitivas propuestas de 
los docentes.

Las asambleas para 
considerar la propuesta del 
Ministerio y la posibilidad 
de celebrar la entrevista el 
día dos de febrero se 
iniciaron ya en Madrid, y 
hoy lo harán en las restantes 
provincias.

NOTA DEL 
MINISTERIO DE 
EDUCACION Y CIENCIA

SERIGRAFIA- 
MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS, ETC.

C/ Lugo, 68 (Avenida América Teléfono 37 78 43

Ayer el Ministerio de 
Educación y Cimcia facilitó 
la siguiente nota:

De acuerdo co-n el 
compromiso adquirido por 
el Ministerio de Educación y 
Ciencia, en la reunión 
celebrada el pasado dfa 20, 
en la tarde de hoy ha tenido 
lugar una nueva reunión, 
entre diversas autoridades, 
es del departamento y 
dieciocho profesores 
interinos de bachillerato, 
uno por cada distrito 
universitario y Baleares, 
acompañados del secretario 
general del consejo nacional 
de Colegio de Doctores y 
Licenciados en Filosofía y 
Letras y en Ciencias.

Los profesores reiteraron 
sus peticiones, expuestas en 
la reunión anterior, 
manifestando que no 
poseían capacidad 
negociadora sobre ninguna 
otra cuestión. El Ministerio 
en su intento, una vez'más, 

de encontrar vías de diálogo 
y, dado que la antedicha 
postura no era sino 
repetición de la mantenida 
en la reunión del 8 de abril 
de 1976, en la que 
solicitaron estabilidad 
profesional sin someterse a 
ningún tipo de prueba, 
expuso las líneas generales 
del concurso-oposición, 
única vía legal existente 
insistiendo en que dentro 
del mismo cabía un amplio 
margen de diálogo.

Los profesores 
mantuvieron su falta de 
mandato para negociar 
sobre la solución legal 
propuesta por el Ministerio, 
solicitando un nuevo plazo 
de seis días para consultar a 
sus compañeros.

El Ministerio accedió a la 
petición, resaltando la 
inmediata urgencia de la 
vuelta a la normalidad. Para 
la nueva reunión se acordó 
la fecha del día 2 de febrero. 
Igualmente señaló el 
departamento que la 
p r ó X i m a r e u n i ó n se 
celebraría únicamente para 
tratar el fundamental tema 
de su acceso a la estabilidad 
profesional por la referida 
via legal del concurso-opo
sición y siempre que los 
asistentes tuviesen 
autorización de sus 
compañeros para discutir 
dicha cuestión en todos sus " 
extremos.

ASAMBLEA NACIONAL 
DE E.G.B.

PONTEVEDRA, 28 
(Europa Press).— A partir de 
hoy y hasta el próximo 
domingo se desarrollaran en 
Pontevedra, de modo 
simultáneo, la reunión de la 
Asamblea Nacional de 
Representantes de 
Profesorado Estatal de EGB, 
y el primer Congreso 
Provincial de Maestros de la 
provincia de Pontevedra.

En la reunión de 
representantes provinciales 
de EGB se discutirá los 
resultados de la huelga que 
tuvo lugar el pasado 
noviembre y en el Congreso 
de Maestros se analizarán 
determinados aspectos del 
sindicalismo en lo que se 
refiere a los maestros.

LOS CATEDRATIVOS 
DE INSTITUTOS

MADRID, 28 (Logos).— 
La Comisión Coordinadora 
de la Asociación Nacional 
de Catedráticos de 
Institutos Técnicos de 
Enseñanza^ Media se reunió 
en el día de ayer para 
estudiar las medidas que 
deben ser adoptadas en 
relación con el proyecto de 
decreto de integración de 
cuerpos docentes de 
bachillerato, elaborado por 
la dirección general de 
Personal del Ministerio de 
Educación y Ciencia, y 
sometido a dictamen del 
Consejo Nacional de 
Ed ucación.

En la reunión celebrada 
fueron adoptados los 
siguientes acuerdos:

1 .— Recomendar a 
todos los catedráticos de 
institutos técnicos serenidad 
en esta hora crítica y 
aconsejarles la normali
zación de la actividad 
docente a partir del 
próximo lunes día 31, 
informando a la opinión 
pública a todos los 
compañeros afectados que

el Ministerio de Educación y 
Ciencia, a través del 
subsecretario, ha prometido 
reconsideradlos términos el 
proyecto de decreto, 
aludido a fin de procurar su 
adecuación más justa a lo 
dispuesto en la ley general 
de educación y respetando 
legítimos intereses 
profesionales de los 
catedráticos de institutos 
técnicos de enseñanza 
media.

2 .— Manifestar su 
decidido propósito de 
ejercitar todas las acciones 
reivindicativas oportunas en 
defensa de la dignidad e 
intereses profesionales del 
cuerpo que representan, 
exigiendo al mismo tiempo 
de las autoridades del 
Ministerio de Educación y 
Ciencia un respeto absoluto 
de la norrpativa jurídica 
vigente y particularmente de 
la disposición transitoria 
sexta de la Ley General de 
Educación

3 .— Reiterada al 
Ministerio de Educación y 
Ciencia la conveniencia 
oportunidad y necesidad de 
someter a informe del 
estamento afectado todos 
I o s or oyectos de 
disposidl>nes que incidan en 
su situación actual y futuro 
profesional particularmente 
en el supuesto examinado 
que condiciona 
decisivamente la trayectoria 
de un cuerpo de ejemplar 
ejecutoria y abnegada 
dedicación a la enseñanza.

MONSEÑOR DORADO 
HABLA DE LA 
ENSEÑANZA

CADIZ, 28 (Cifra).- 
‘‘Existe' un mal 
planteamiento que 
confunde la socialización de 
la enseñanza con la 
estatificación", afirma el 
obispo de Cádiz-Ceuta, 
monseñor Dorado Soto, en 
unas declaraciones que 
publica el Boletín Oficial 
del Obispado.

Respondiendo a una 
pregunta sobre "Enseñanza 
privada", monseñor Dorado 
expone que le "gusta más 
hablar de enseñanza libre o 
no estatal, para distinguirla 
dqj sector de centros del 
Estado, que de enseñanza 
privada, que evoca la figura 
de empresas de lucro". '

“Pienso —añade más 
adelante— que lo que se 
pone en cuestión, en virtud 
de una llamada 
“socialización" es la 
legitimidad de la enseñanza 
no estatal, mal llamada, a mi 
juicio privado. Existe un 
mal planteamiento que 
confunde la socialización 
con la estatificación. Creo 
que no es lo mismo concebir 
la enseñanza como un 
servicio público, prestado a| 
la sociedad por toda clase de 
iniciativas válidas, que 
concebirla como una 
exclusiva del Estado. En el 
primer caso y en cualquier 
pais, cabe la posibilidad de 
la enseñanza impartida por 
centros no estatales, lo que 
no tendría cabida dentro de 
un planteamiento 
estatificador que absorbiese 
totalitariamente la 
enseñanza".
ENCIERRO DE LOS 
P.N.N. DE MALAGA

MALAGA, 28 '(Cifra).- 
Los profesores no 
numerarios de la 
Universidad de Málaga que 
en su mayoría permanecen 
en huelga desde la pasada 
semana, han decidido 
permanecer encerrados 
durante 24 horas

El motivo del encierro es 
reivindicar una estabilidad. 
en el empleo que se plasme 
en un contrato laboral, 
suspensión de las 
oposiciones y otras mejoras.
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¡MILAGRO!

Al margen de otras 
excitaciones o 
influencias, en parte, 

por ellaS/ advierto 
irritabilidad en la gente, 
seriedad, malhumor.

Quizá sea una 
apreciación mía; pero el 
hombre del bar, el 
chico de la farmacia, la 
mujer de la tienda, la 
chica de la oficina..., 
me hablan en un tono 
que me suena extraño, 
se ríen menos, no están 
para bromas. Como si 
se les hubiera agriado el 
carácter.

-Tiene usted razón. 
Y eso es por culpa del 
dinero. Como que no 
hay una perra.
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—Este mediodía, en Madrid-------

DOS poras, muñios o ns
MADRID, 28 (Europa

Press).— A mediodía de hoy 
se ha producido un asalto en 
el barrio de Campamento, al 
oeste de Madrid. Dos
policías armados que se 
encontraban de vigilancia en 
una estafeta de Correos sita 
en la calle del Padre Piquer 
número 13 resultaron 
gravemente heridos.

Dos individuos altos, 
vestidos con gabardinas, han 
llegado al establecimiento y 
han disparado sus armas 
contra los dos policías 
armados que estaban de 
servicio. Los agentes se
llaman don José María 
Martínez Morales y don 
Fernando Hernández 
Hernández. Se cree que han 
recibido cuatro o cinco 
impactos de bala cada uno 
de ellos.

Los policías han sido 
trasladados urgentemente al 
Hospital Militar Gómez 
Ulla, sito en Carabanchel, 
donde están siendo 
intervenidos quirúrgica
mente. El estado de ambos 
es muy grave.

HAN MUERTO
LOS DOS

Fuentes del Gobierno 
Civil de Madrid informan 
que han fallecido los dos 
policías armados heridos en 
el atentado contra una 
sucursal de la Caja Postal de 
Ahorros en el barrio de 
Aluche.

Aunque las noticias sobre 
el tipo de acción eran 
contradictorias, parece ser 
que se trata más bien de un 
atentado de un robo a la 
sucursal. Sin embargo, no se 
ha confirmado aún ninguno 
de los dos extremos.

HA SIDO UN ATENTADO

MADRID, 28 (Europa 
Press).—Parece confirmarse 
que el asesinato de los dos 
policías armados don José 
Maria Martinez Morales y don 
Fernando Hernández 
Hernández ha sido un 
atentado dirigido contra los 
agentes del orden, 
precisamente por lo que son 
y representan. Se descarta, 
por tanto, que haya sido un 
intento de atraco, según se 
informa a Europa Press en 
medios competentes.

Los autores del asesinato

<1 VIGILABAN LA ENTRADA A UNA ESTAFETA DE CORREOS 
CUANDO FUERON AMETRALLADOS POR DOS INDIVIDUOS

• SE SUPONE QUE SE TRATA DE UN NUEVO ATENTADO, Y 
NO DE UN INTENTO DE ATRACO

eran tres individuos. Dos de 
ellos descendieron de un 
coche R-12 de color azul 
matrícula de Madrid, de la 
serie AB, y cuya matrícula 
es un tres mil, pero 
sin conocerse con exactitudi 
las cifras enteras. Q tercer 
individuo permaneció al 
volante del coche, y una vez

fallecidos son José María 
Martínez Morales, policía 
alumno de la Academia y 
que realizaba en este 
servicio una de las prácticas, 
y Fernando Hernández 
Hernández, afectó a la 
segunda Compañía de la 17 
Bandera. Ambos fueron

trasladados por un coche 
patrulla del 091 al hospital 
militar Gomez Ulla, pero 
ingresaron ya cadáveres.

Los autores del atentado 
en ningún momento 
hicieron mención de llevarse 
dinero, sino que 
directamente se acercaron a

los agentes y les dispararon, 
sin aviso previo, y sin 
pronunciar ninguna frase o 
grito. Al parecer, entraron 
fingiéndose simples clientes.

LES DISPARARON A 
LA CABEZA A 
BOCAJARRO

MADRID, 28 (Europa 
Press).— En medios 
autorizados se informa que^ 
en el Hospital Militar 
“Gornez Ulla” ha sido 
imposible hacer nada por los 
dos policías que han sido 
víctimas del atentado, ya 
que se puede considerar que 
han ingresado muertos.

los autores del asesinato

han ido precisamente a eso, 
a asesinar a los policías, 
como demuestra el hecho de 
que les han disparado a la 
cabeza, a escasa distancia, y 
después los han rematado en 
el suelo para que no hubiera 
salvación.

Al centro médico han 
acudido altos dirigentes de 
la Policía Armada y del 
Ministerio de la 
Gobernación nada más 
enterarse de lo ocurrido. 
También se ha trasladado el 
juez de guardia, que 
corresporide al Juzgado de 
Instrucción número 2 de 
Madrid, para iniciar las 
diligencias oportunas 
respecto a los hechos

hechos los disparos contra 
los agentes, los tres asesinos 
huyeron en el coche.

Este atentado se^ incluye 
dentro del capítulo de 
acciones que en los últimos 
días se están produciendo 
contra el pueblo español, 
como un intento de querer 
frenar la evolución de la 
vida española, se añade en 
fuentes autorizadas.

LOS REMATARON 
EN EL SUELO

MADRID, 28 (Europa 
Press).— La Dirección 
General de Seguridad ha 
facilitado información sobre 
el atentado de esta mañana, 
que ha costado la vida a dos 
policías armados de servicio 
en una sucursal de la Caja 
Postal de Ahorros de 
Madrid.

E I h ec h o -según la 
D.G.S.— se produjo a las 
once y cuarenta y cinco de 
la mañana. Enel interior de 
la Caja Postal de Ahorros de 
la avenida Padre Piquer 
número 13 (Campamento), 
se encontraban dos policías 
armados de servicio. En 
aquel momento irrumpieron 
dos individuos portando 
sendas pistolas del calibre 9 
mm. modelo largo, a los que 
habían aplicado 
silenciadores. Tras acercarse 
a los dos agentes, les 
dispararon varias veces en la 
sien, y una vez en el suelo 
los vaciaron hasta descargar 
los cargadores de sus armas.

Uno de los individuos es 
de alta estatura, complexión 
fuerte, cabellos rubios y 
rizados, y vestía gabardina 
color crema. El otro era de 
cabello oscuro y ambos 
representaban entre 25 y 30 
años de edad.

Efectuados los disparos, 
los agresores huyeron en uní 
automóvil marca "Renault 
12” de color oscuro, en 
cuyo interior se hallaban 
otros dos individuos más.

Los policías armados

“ í; :?■ OTROS OOS CORROIAS 
CIUIIES, ASESINADOS

UN TERCER ATENTADO, CONTRA OTROS AGENTES DE LA BENEMERITA Y 
CONTRA EL VEHICULO QUE ACUDIO EN SU AUXILIO

MADRID, 28 (Europa Press).— A primera hora de la 
tarde en el kilómetro 8 de la carretera de Andalucía se ha 
registrado la explosión de un vehículo del Parque Móvil de 
la Guardia Civil, ocupado por dos números de dicho 
Cuerpo.

La explosión ha sido de gran violencia y el vehículo ha 
quedado totalmente destrozado. Han resultados muertos 
los dos ocupantes del coche policial. Por el momento se 
desconoce la causa de la explosión. Fuerzas de la Policía 
Armada y de la Guardia Civil se han trasladado al lugar 
de los sucesos y han comenzado a organizar las primeras 
investigaciones.

ATENTADO CONTRA OTROS DOS
GUARDIAS CIVILES______________

MADRID, 28 (Europa Press).— Un nuevo atentado 
contra dos guardias civiles que prestaban servicio en una en
tidad bancada situada en el barrio de Los Angeles se ha re
gistrado a primera hora de la tarde. Aunque las nociticas 
son confusas, se cree que los dos agentes han sufrido gra
vísimas heridas, que podrían ocasionarles la muerte.

Un vehículo de la Guardia Civil que llegó al lugar de los 
hechos para realizar diligencias fue igualmente atacado por 
los terroristas mediante un artefacto explosivo que ha 
causado nuevos heridos. Se trata del vehículo que en ante
riores noticias se había dado como que había sufrido una 
explosión. Los heridos han sido trasladados urgentemente 
a la residencia "Primero de Octubre" donde están siendo 
intervenidos quirúrgicamente.

LOS CINCO GUARDIAS CIVI LES
EN LA CLINICA

las personas que estaban en la entidad bancaria pudieran 
reaccionar. En el establecimiento se encontraban de seis a 
ocho personas en ese momento.

Hay luego versiones diferentes sobre la huida de los 
asesinos. Según algunas personas, huyeron a pie, corriendo. 
Según otras, subieron a un R-12 que les esperaba.

Inmediatamente fueron trasladados los dos agentes al 
hospital militar "Gomez Ulla” del barrio de Carabanchel, 
donde no se pudo hacer nada por ellos. La policía acudió 
con diversos efectivos al lugar del atentado y rastreó toda la 
zona para tratar de localizar a los asesinos o alguna pista 
que condujera a ellos. Asimismo se ha procedido a tomar 
declaraciones a los testigos de los hechos.

En el lugar del suceso se han recogido del suelo ocho 
casquillos de pistola, pertenecientes a fas armas disparadas 
por los asesinos. Asimismo,en el suelo ha podido advertirse 
manchas de sangre y pequeños cristales rotos procedentes, 
al parecer, de alguna estantería que ha resultado rota al 
cometerse el atentado.

NOTA DE LA DIRECCION GENERAL
DE CORREOS

MADRID, 28 (Cifra).— La Direcdón General de Correos 
y Telecomunicación ha dado una nota referente el asesinato 
de dos poliaas armados que prestaban servicios en una 
sucursal de la Caja Postal de Ahorros en la que se dice:

"A las once de esta mañana se ha producido un atentado 
contra dos números de servido de Policía Armada en la 
sucursal número 50 de Correos, Telégrafos y Caja Postal de 
Ahorros, situada en la avenida de Padre Piquer, números 18 
y 20.

Los dos funcionarios de Policía Armada han resultado 
muertos. Dos individuos de aproximadamente 20 años de 
edad penetraron en el vestíbulo de la sucursal y una vez 
cometido el asesinato de los agentes del orden se dieron a la 
fuga”.

SOBRE LOS DOS GUARDIAS
CIVILES ASESINADOS

SIN NOTICIAS 
SOBRE LOS SE
CUESTRADOS

MADRID, 28 (Cifra).— No hay novedades sobre los 
secuestros del señor Oriol y Urquijo y del teniente 
general Villaescusa Quilis.

En los domicilios de ambas personalidades han 
declarado a "Cifra" que no tenían nueva información 
sobre el secuestro de sus familiares. En fuentes militares 
también declararon a "Cifra" que no tenían ninguna 
ñüticia nueva que ofrecer.

El presidente del Consejo de Estado lleva secuestrado 
desde el pasado día 11 de diciembre, y el presidente del 
Consejo Supremo de Justida Militar desde el lunes de 
esta semana.

MADRID, 28 (Europa Press).— Fuentes de la clínica 
Primero de Octubre han confirmado a Europa Press que son 
cinco los guardias civiles que han ingresado en dicho centro 
hospitalario como consecuenda del atentado perpetrado en 
el barrio de la dudad de Los Angeles.

De estos cinco guardias dviles, uno ha muerto, otro esta 
clínicamente muerto y los otros tres se encuentran 
gravemente heridos y van a ser operados inmediatamente.

MADRID, 28 (Cifra).— Dos guardias civiles han 
resultado muertos y un tercero herido a consecuencia de un 
atentado cometido contra ellos en un punto situado a la 
altura del kilómetro 8 de la carretera de Andalucía.

El alevoso atentado se produjo poco antes de la una de 
esta tarde cuando los tres números de la Benemérita, que 
viajaban en un automóvil, se detuvieron ante una estafeta 
de Correos de la colonia de Oroqueta, en la citada carretera. 
Uno de los guardias civiles permaneció en el interior del 
vehículo.

NUEVOS DATOS RESPECTO AL ATENTADO 
CONTRA DOS POLICIAS ARMADOS

MADRID, 28 (Europa Press).— En relación con ^el 
atentado perpetrado esta mañana contra dos policías 
armados, don José María Martínez Morales y don Fernando 
Sánchez Hernández, en la calle del Padre Piquer, un 
redactor de Europa Press que ha acudido al lugar de los 
hechos ha podido obtener la siguiente información:

El atentado —según testigos presenciales— se produjo a 
las 11,30 de la mañana, aproximadamente. Se trata de la 
sucursal número 50 de Correos, Telégrafos y Caja Postal de 
Ahorros, donde se encontraban de vigilancia los citados 
policías armados. Se aproximaron a ellos dos individuos, 
jóvenes, de unos 25 a 28 años de edad, y sin mediar palabra 
sacaron de debajo de las gabardinas de color claro que 
vestían, unas pistolas de cañón largo, parece que con 
silenciador, y dispararon contra los agentes, a la cabeza.

Los testigos indican que los autores del asesinato 
dispararon luego en el suelo sobre los policías, para 
rematarlos, e inmediatamente se dieron a la huida, sin que

En este momento, un grupo de individuos-las primeras 
informaciones hablan de 3 y otras de 6— lanzó una bomba 
contra el vehículo al tiempo que abría fuego contra los 
otros dos guardias civiles. Inmediatamente —según se 
desprende de estas primeras informaciones— los asesinos 
huyeron a pie, corriendo a Villaverde.

Al parecer, los dos miembros de la Benemérita que 
resultaron muertos ^fueron trasladados a una Casa de 
Socorro de las cercanías, mientras que el guardia civil herido 
fue llevado a la clínica de la Seguridad Social "Primero de 
Octubre”.

LOS RESTOS MORTALES DE LOS DOS 
POLICIAS ARMADOS, EN EL VELATORIO

MADRID, 26 (Europa Press).— Los restos mortales de 
los dos policías armados muertos en un atentado esta 
mañana, en la calle Padre Piquer, han sido instalados en el 
velatorio del hospital Gómez Ulla, a donde había sido 
trasladados del lugar de los hechos.

(Continua en ¡a página 24)
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Callaghan-Nondale:
Acuerdos de principio

LONDRES, 28 (Efe). — El vicepresidente norteamericano 
Walter Móndale examinó ayer en Londres con el primer 
ministro británico James Callaghan tres importantes 
aspectos del panorama internacional, que tendrán prioridad 
en la politica a seguir por la nueva administración 
norteamericana bajo Jimmy Carter.

Estos, la situación económica 
mundial y los beneficios (jue se 
puedan obtener en una estrecha 
colaboración de loe países 
industrializados, las relaciones 
entre el este y el oeste, con una 
especial atención a la situación 
defenáva de los bloques y la 
posibilidad de una suavización 
en la tensión creada y la 
atención a las zonas de posible 
conflicto internacional, como el 
Oriente próximo y el cono 
será africano.

Según expresaron ambos 
ptdíticos en una conferencia de 

,prensa después de su entrevista. 
Móndale y Callaghan han 
establecido principios de 
acuerdo que después serán 
tratados en detalle en la visita 
que Callaban hará al presidente 
Jimmy Carter en Washington del 
10 al 12 del próximo marzo.

De esta forma. Catlap an será 
el primer Jefe de GoHemo 
europeo que trate con Carter, en 
su doble condición de premier 
británico y presidente del 
Consejo de Ministros de la 
Comunidad Económica 
Europea.

Móndale alabó los esfuerzos 
británicos para encontrar una 
solución al problema rhodesiano 
y aseguró que Estados Unidos 
continúan aispuestos a ayudar 
en dicho empeño.- A este 
respecto, el vicepreádente 
apimtó que el nuevo embajador 
norteamericano en las Naciones
Unidas, Andrew Young, de raza 
negra, es un profundo 
conocedor del problema 
africano.

La situación económica 
mundial fue tema preferente 
para James Callaglian, el cual 
seguirá tratando con el 
presidente Jimmy Carter. 
Callaban siente preocupación 
por Tas perspectivas de parca 
expansión de Estados Unidos y 
Alemania Federal para 1978 y 
desea una mayor activación de 
estos países para contribuir a la 
solución del desempleo a nivel 
mundial.

Móndale, continuando un 
Periplo, se encuentra hoy en 

arís.

ROY JENKIS 
ESPAÑA Y LACEE

WASHINGTON, 28 (Efe>- 
E1 ingreso de España, Grecia y 
Portugal en el Mercado Común, 
europeo creará algunos 
problemas a esta organización, 
declaró ayer el presidente de la 
Comisión de la Comunidad 
Económica Europea, Roy 
Jenkis. En una entrevista para 
una cadena de televisión 
norteamericana, Jenkis señaló 
que la entrada de España, Grecia 
y Portugal, “creará problenus 
económicos y también en el 
proceso de decisiones, (jue 
puede perder efectividad al 
aumentar la comunidad de 9 a 
12 miembros”.

Los problemas económicos se 
plantearán a causa de la 
situación económica de estos 
tres países, lo que puede 
aumentar la crisis por la que 
actualmente atraviesa la 
comunidad, dijo Jenkins.

En respuesta a una pregunta 
sobre la posibilidad de que un 
gobierno comunista llegue al 
poder en Italia, Jenkins señaló 
que era bastante improbable y 
además, especificó que el 
comunismo italiano era una 
forma especial de comúnLsnio 
muy diferente de los v'^-ios 
partidos stalinistas.

LA IGLESIA 
CATOLICA Y LA 
ORDENACION MUJERES

WASHINGTON, 28 (Efe).- 
La negativa de la Iglesia Católica 
a que las mujeres sean ordenadas 
sacerdotes no significa que 
considere al htxnbre superior, 
declaró ayer el presidente de la 
Conferencia Episcopal, 
norteamericana.

En referencia al documento 
hecho público ayer en el 
Vaticano que prohibe el acceso 
de las mujeres al sacerdocio en 
la Iglesia Católica, el arzobispo 
J oseph Bernardin señaló que 
“no está fundamentado en la 
idea de la superioridad, 
masculina”.

El arzobispo Bernardin, que 
reconoció que la decisión puede 
disgustar a algunas personas, 
insistió en que la Iglesia Católica 
reconoce la igualdad entre 
hombres y mujeres y repudia 
cualquier discriminación basada 
en el sexo y anima a todos a que 
se incremente el papel de la 
mujer en la iglesia”.

El documento preparado por 
la Congregación de Doctrina de 
la Fe y revisado y aprobado por 
el &pa Pablo VI, basa su 
argumentación en contra^ del 
sacerdocio de las mujeres en que 
Jesucristo fue hombre y eligió a 
todos sus apóstoles hombres y 
ni siquiera a su madre, la Virgen 
Maña, le concedió el acceso al 
sacerdocio.

BERL/Ñ.— El vicapresidente de los Estados Unidos, Walter 
Móndale, saluda a la salida del Ayuntamiento de Choenberg, 
después de asistir a una recepción invitado por el mayor Shuetz. 
Móndale visita hoy París. (Cifra Gráfiee~Upi.)

Aunque se ofrece a buscar un acuerdo estable

ISRAEL no retornará 
a sus fronteras del 67

í^-^ÍEA (Israel), 28 (Efe-Reuter).— Israel está preparada para hacer una retirada 
general de las zonas ocupadas, pero en modo alguno piensa volver a sus fronteras de 
1967, dijo anoche el ministro israelí de Asuntos Exteriores, Yigal Allon.

Las fronteras de 1967 eran indefendibles y no podemos retirarnos simplemente, 
pensando que nada ha sucedido, dijo ayer en una conferencia de la fundación 
judeo-americana.

“Después de todo, nosotros luchamos en 
la guerra de 1967, la batalla del desgaste y la 

guerra del Yon Kippur todas ellas forzadas por 
nuestros vecinos”, añadió AUon.

Sobre la conferencia de paz de Oriente Medio 
en Ginebra, Allon dijo que esperaba que fuese 
convocada nuevamente a fin de año. Si nuestros 
vecinos árabes desean la paz tanto como 
nosotros, no hay razón para que no encontremos 
algima clase de solución. Quizás no una paz 
definitiva, pero sí un acuerdo estable”.

ALARMA ISRAELI ANTE LAS
TROPAS DE PACIFICACION SIRIAS

TEL AVIV, (Efe-Reuter).— Israel pidió 
ayer que Siná se retire de susposiciones 
adelantadas en el sur del Líbano, una vez 
recogido el annamento pesado en poder de las 
fuerzas izquierdistas y palestinas, dijeron anoche 
fuentes oficiales.

Esta petición fue cursada al finalizar ayer una 
reunión en Tel Aviv en la que estuvieron 
presentes el primer ministro Yitznak Rabin, .d 
ministro de Asuntos Exteriores, Yigal Allon, el 
ministro de Defensa Simón Pérez, y el jefe del 
Alto Estado Mayor, teniente general Mordechai 
Gur.

Israel cursó la petición a Estados Unidos y 
solicitó que fuera dada a conocer “a todas las 
partes intere.sadas”.

El avance de las tropas de pacificación sirias en 
el sur del Líbano, iniciado a principios de 
semana, ha llegado hasta las proximidaefes de la 
toblación de Nabatiyen, situada a once 

ilómetros de la frontera israelí, lo que ha 
provocado la arma de Israel.

APLAZAMIENTO DE LA VISITA 
SOVIETICA A EGIPTO

EL CAIRO, 28 (Efe-Upi)— La Unión 
Soviética ha aplazado por tercera vez la visita 
que su J vice ministro de Comercio Exterior 

pensaba realizar a Egipto, informa el diario “Al 
Ahrani que intégrela el aplazamiento como 

un intento soviético de ejercer presiones” sobre 
el país.

La visita estuvo programada inicialmente para 
el día 20 de enero, luego se aplazó al 25, más 
tarde se señaló para el 28 y ahora Moscú ha 
notifkado a El Cairo que el vice-ministro, 
*J^®oUficado únicamente por su apellido De 
Grishin, ha tenido que viajar ui^gentemente a 
Corea, por lo que convendría retrasar la visita 
hasta marzo.

LA OLP, DISPUEST A A ACUDIR
A GINEBRA

EL CAIRO, 28 (Efe-Upi).-El dirigente 
guerrillero palestino Yasser Arafat, ha 
manifestado que la Organización para la 
Liberación de Palestina (OLP) ha decidido a cudir 
a la conferencia de Ginebra y establecer un 
Gobierno en el exilio.

El diario “Al Ahram” inserta hoy una 
entrevista hecha a Arafat en la (jue el dirigente 
palestino afirma “sí, iremos a la conferencia de 
Ginebra, estableceremos un Gobierno en el exilio 
y proclamaremos el estado palestino”.

Aunque las declaraciones de Arafat dan « 
entender que se ha producido un importante 
cambio en la postura de la OLP respecto de un 
entendimiento con Israel, un asesor (Te Arafat ha 
dejado en claro que dicho cambio no existe.
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g Las relaciones con CONTROL de
Yugoslavia, paso decisivo la VENTA

Se está normalizando nuestra 
política exterior “en todos 
los frentes”

BONN, 28. (Crónica de nuestro enviado especial.)

El restablecimiento de relaciones diplomáticas con 
Yugoslavia supone un paso decisivo en la apertura de 
España hacia el Este. Es el éxito mayor de nuestra 
ostpolitik. Politicamente no es menos importante que la 
normalización con la URSS, acontecimiento diplomático 
que está también al caer. Tras los años de aislamiento del 
franquismo, el segundo Gobierno de la Monarquía 
normaliza nuestra política exterior “en todos los frentes”.
En el europeo, en el árabe, 
mundo del Este.

en el iberoamericano y en el

El establecimiento de 
relaciones con los pafses 
comunistas supone, no sólo un 
importante paso diplomático en 
nuestra política exterior sino 
también una prueba de que esos 
países S(í han convencido de que 
la nueva democracia pluralista 
chañóla se está cimentando en 
solidas bases. Durante mis viajes 
Eor diversas capitales de la 
luropa Oriental, incluida 

Moscú, después de la muerte de 
Franco, pude apreciar el deseo 
de imponer un compás de espera 
a la normalización. .Aguardaban 
a ver que* iba a suceder, si el
régimen monárquico se
afianzaba o si se creaba una 
situación prerrevolucionaria. 
También ha influido, sin duda, 
de manera decisiva en esta 
ruptura del hielo- diplomático, 
con el Este el hecho de qíie 
Santiago Carrillo, haya 
regresado a España, sobre todo 
en lo concerniente a las 
relaciones con Rumania y 
Y ugoslavia ya que el secretario 
general del PC es íntimo, tanto

del presidente rumano 
Ceausescu como del yugoslavo 
Tito. Cuando, a primeros de 
julio último, parecía que era 
inminente el intercambio de 
embajadores entre Madrid y 
Belgrado y en sectores 
triunfalistas españoles, se 
lanzaban las campañas al vuelo, 
Santiago Carrillo nos declaró, 
—el primero de jubo, en Berlín 
Oriental, durante la “cumbre” 
comunista europea— que las 
relaciones diplomáticas con 
Yugoslavia se iban a retrasar. 
Dijimos entonces que Carrillo 
había echado un órdago a la 
diplomacia española.

La Yugoslavia de Tito venía 
siendo, desde hace más de tres 
lustros país sumamente dilícil 
para nuestra diplomacia. Según 
nuestras noticias. Tito pretendió 
a finales de los'años 'cincuenta 
un acercamiento a España, al 
desplegar una política realista en 
el area del Mediterráneo, en las 
altas esferas del régimen,

onda. Tito debió tener este 
despecho clavado en el corazón 
mucho tiempo. Cuando, a 
principios de la década de los 
sesenta, se quiso abrir la primera 
representación española en los 
Balcanes, (una delegación del 
Instituto de moneda extranjera, 
para regular los intercambios 
comerciales) los yugoslavos no 
mostraron interés por tenerla en 
Belgrado y hubo que instalarla 
en Bucarest.

Un destacado diplomático 
español, Cermán de Caso, ha 
estado durante más de un lustro 
al frente de la delegación 
española, que careció hasta hace 
pocos meses de funciones 
con.sulares, cuando ya las tenía 
prácticamente todas nuestras 
misiones en los países del Pacto 
de Varsovia. De Caso ha sido uno 

de los artífices de esta 
normalización en las relaciones 
culminadas ayer. Ha pasado años 
en Belgrado haciendo 
diplomacia contra viento y 
marea. Privado del status de la 
valija, de extraterritorialidad y 
demás ventajas, que ya tenían 
nuestras delegaciones 
comerciales en otros países del 
Este. Si ahora se ha llegado a un 
buen puerto, ha sido en buena 
parte gracias a su labor.

En Madrid existe desde hoy 
al frente de la Embajada de 
Y ugoslavia un encargado de 
negocios. Boro Stojadinovic, 
hasta el momento, 
plenipotenciario para cuestiones 
consulares. La Emboada de 
Yugoslavia en Madrid y la de 
España en Belgrado, van a 
iniciar rápidamente su actividad 
diplomática. Se coordinará, sin 
dqda, una política colunia, en 
el área del Mediterráneo. Ambos 
países potencias del “Mare 
Nostrum”, tienen criterios muy 
similares respecto a la necesidad

de reducir la presencia de 
potencias extranjera.s en esa.s 
aguas. ?\mbos países mantienen 
una estrecha amistad con el 
mundo árabe. Ambos países han 
de afrontar problemas comunes 
frente a las naciones 
industrializadas de Europa, 
como el de la emigración. Es 
probable que en el curso de los 
próximos meses visite Belgrado, 
el ministro español de Asuntos 
Exteriores. El próximo verano 
se celebrará en la capital 
yugoslava la segunda parte de la 
Conferencia Europea de 
Seguridad, la primera tuvo lugar 
en Helsinki en julio de 197.5, en 
la que PLspaña participará, sin 
duda, de manera muy activa.

De parte yugoslava se espera 
que la nueva etapa que hoy se 
abre con la normalización de 
relaciones diplomáticas 
contribuya a dar nuevo impulso 
a los intercambios comerciales. 
La balanza comercial se halla 
desde hace bastantes años 
desnivelada a nuestro favor. 
Entre enero y noviembre de 
1976, —últimos datos recogidos 
en las estadísticas yugoslavas—, 
España exportó a Yugoslavia 
por valor de veinticuatro 
millones de dólares e importó 
por valor de trece millones y 
medio. Hubo, sin embargo, años 
en que la balanza llegó a estar 
desnivelada en diez a uno a 
favor nuestro. El último año no 
nos compraron barcos, pero si 
continúan adquiriendo en 
España material ferroviario. 
Yugoslavia, desea incrementar la 
cooperación industrial y técnica 
y crear, incluso empresas 
conjuntas para realizar obras en 
el extranjero, en terceros países, 
sobre todo del mundo árabe e 
Hispanoamérica. También aspira 
Yugoslavia a intensificar el 
intercambio turístico.

de ARMAS
Podría significar un cambio muy 
acusado en la política exterior 
norteamericana

WASHINGTON, 28 (Crónica de Jonathan 
STEELE del "Guardia —Efe” especial para 
ARAGON/expres.)

La decisión del presidente Jimy Carter de imponer 
controles al comercio mundial de armas, podría marcar un 
cambio significativo en la política exterior norteamericana.

Varias veces durante la campaña electoral Carter tocó el 
tema y ha indicado actualmente que las primeras medidas 
hacia el tema se emprenderán cuando el vicepresidente 
Walter Móndale, se reúna con el jefe del Gobierno británico, 
James Callagham hoy por la tarde.

.Móndale propondrá que 
Inglaterra y Francia se unan a 
los Estados Unidos en la 
creación de un Club de 
suministradores de armas 
convencionales, con el empeño 
de acordar una reducción en la 
venta de armas.

En los últimos dos años 
Pastados Unidos ha percibido por 
venta de armas sumas 
exorbitantes, alcanzando 4.100 
millones de dólares en los 
primeros seis meses de I'OTó. 
Esta cifra es casi el doble de los 
que Estados Unidos gastaron en 
el extranjero, en cuestiones 
militares y significa que las 
operaciones realizadas en todo 
el mundo fueron altamente 
beneficiosas.

Los principales clientes del 
arsenal estadounidense fueron 
los abados europeos en 1960. 
Pero después de la elevación de

—parece ser que por decisión del 
propio Franco—, no se cogióse cogió

a

UN CASCO DE MUSEO
HOUSTON (Tejas). Lo que comenzó siendo un 

casco corriente es ahora una pieza de museo. Parker 
Parras Barra, que trabaja en una empresa de draga
dos en Homa, Louisiana, declaró que adquirió el cas
co en Irán. Luego, a base de un clavo y un martillo 
realizó la obra de arte que puede apreciarse en la 
foto y que tardó en term'nar una semana. (Telefoto, 
Cifra.)

DESCORTESIA BRITANICA

La Conferencia de
Ginebra un «tongo»

JVkomo advierte: "La guerri/ia en 
fíhodesia incrementará sus operaciones

LONDRES, 28 (Crónica de 
Patrick KEATLRY del Guardia-Efe, 
especial para ARAGON/expres.)

El veterano dirigente nacionalista 
africano Joshua Nkomo llegó 
repentinamente a Londres el miércoles con 
la advertencia a los ministros británicos de 
que la guerrilla en la zona oriental del país 
incrementaría sus operaciones. Al tiempo 
hizo una airead^ denuncia del enviado 
británico, Ivor Richard, por su 
“descortesía” en la forma de anunciar el 
desenlace de la Conferencia de Ginebra.

"Lo primero que supe de ello fue 
cuando puse la radio en la habitación de mi 
hotel de Belgrado”, dijo Nkomo.

“Richard y el servicio diplomático 
inglés, han sido en extremo descorteses. 
Salió de su reunión con lan Smith el lunes, 
anunció que la Conferencia de Ginebra no 
se reuniría de nuevo y no hizo nada para 
comunicar estos extremos a las otras cuatro 
delegaciones implicadas, además de Smith 
y su frente çhodesiano”.

Respecto' a esto, dijo Nkomo, él y otros 
dirigentes “Zimbabwe” se muestran 
indecisos, respecto a la posibilidad de que 
el Gobierno del Reino Unido organice otra 
serie de negociaciones. Desean saber, si los 
dirigentes africanos deben ser considerados 
como delegados verdaderos, o a la par con 
los colonizadores blancos o si, en realidad, 
tienen un papel transitorio.

Knomo añadió: "La Conferencia de 
Ginebra, según nos enteramos ahora, ha 
quedado interrumpida para siempre, en

Salisbury, el lunes de esta semana. Pero 
ésto debía haberse hecho en Ginqbra con 
las cinco delegaciones presentes. Nosotros, 
los del frente patriótico, pensamos que 
íbamos a una Conferencia allí, organizada 
por el Gobierno inglés. Ahora resulta que 
no hay Conferencia. Se trataba de unas 
negociaciones entre Smith y los ingleses y 
no de una Conferencia.

"No deseo ser descortés para Richard, 
pero cometió equivocaciones. Todo fue 
alterado desde Ginebra a El Cabo, nos

précios del petróleo, en 1973, el 
60 por ciento de los pedidos 
militares vinieron de los países 
de la “OPEE”. Desde 1975 las 
ventas de b “OPEP”han venido 
cediendo.

Los nuevos grandes 
compradores oon algunos de los 
países más pobres, en vías de 
desarrollo, que al menos pueden 
adquirir armas. El año pasado el 
24 por ciento de las ventas 
procedieron de países en trance 
de desarrollo, que en la 
actuabdad se encuentran en la 
“OPEP”. con tres estados 
africanos, Etiopía, kenia y 
Zaure convertidos en 
adquirentes principales.

Inglaterra-y Francia no son 
tan activos como Estados 
Unidos o la Unión Soviética, 
que efectuaron un elevado 
porcentaje de las exportacione.s 
de armas en 1974. Aún asi, las 
exportaciones inglesas de 
armamento en ese año fueron de 
463 millones de dólares, o sea, 
el cinco por ciento del mercado 
mundial,con un dos por ciento 
de aumento sobre la década 
anterior. Las ventas de armas de 
Francia fueron del seis por 
ciento.

Durante los últimos años los 
demócratas del (Congreso se han 
preocupado por el tema de las 
annas, debido prineipálmente al 
efecto de desequilibrio, que 
origina en Oriente \ledio.

En 1974 el Congreso aprobó 
una enmienda con relación a la 
Ley de Ayuda exterior, 
requiriendo que todas las ventas 
de annamento superiores a 2.5 
millones de dólares fueran 
presentadas al (Congreso para su 
aprobación. El año pasado el 
Congreso fue aún más lejos. 
Pidió que todas las ventas, que 
no fueran para la “OTAN” de 
más de 2.5 millones de dólares, 
fueran realizadas a través de 
círculos gubernamentales y 
expresaron la esperanza de que 
las futuras venta.s de annanumto 
no excedan esa cifra.

encontramos a nosotros mismos, como
extranjeros, en los asuntos de nuestro 
país”.

“¿Por qué no tuvo ni siquiera la cortesía 
de enviar un mensaje, tras el veto de lan 
Smith del lunes? El Gobierno inglés sabe 
cómo entrar en contacto conmigo, si lo 
desean. Tengo una oficina en Lusaka, que 
se ha mantenido en contacto conmigo 
durante enero, cuando estuve en Ghana, 
Irán y Yugoslavia.

Respecto al recrudecimiento de la 
guerra de guerrillas dijo: “Nadie desea la 
guerra. Desearía que concluyese. No es un 
juego. Si es posible, incluso ahora.
organizar una Conferencia que ponga fin a 
la guerra, iríamos: pero Rhodesia
todavía una colonia inglesa, y es 
Gobierno británico el que debe actuar 
consecuencia”.

“Smith continúa aún ahorcando

es 
el

en

a
nuestro pueblo. Nuestros jóvenes son 
muertos en el campo de batalla o en la 
horca. No pedimos a tos ingleses que se 
trasladasen a nuestro pais en 1890. Son 
colonizadores, no nosotros. Por eso tienen 
la responsabilidad”, dijo Nkomo.

INDIA: DIEZ MIL 
PRESOS POLITICOS

NUEVA DELHI, 28 
(Efe-Reuter).— El partido 
"Janata", de la oposición, de 
ideología no comunista, está 
in ten tado celebrar una 
entrevista con la primer 
ministro, Indira Gandhi, con 
el fin de pedir la inmediata 
puesta en libertad de sus 
afiliados que continúan aún 
encarcelados.

Los dirigentes del partido 
"Janata" manifestaron que 
unos 10.000 miembros de 
partidos que militan en la 
oposición continúan 
detenidos, a pesar de que ha 
sido liberado un número 
c onsiderab le de presos 
políticos desde el diá 18 de 
este mes, fecha en que la 
Primer Ministro anunció la 
celebración de elecciones 
generales en el mes de 
marzo.
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La 
bolsa 

hoy
(Información bursátil 

facilitada por el Banco de 
Vizcaya).

BILBAO

Sesión positiva la del fin de 
semana, templada por un 
favorable comportamiento, 
principalmente en bancos, pero 
siempre moviéndose dentro de 
cifras cortas de contratación. En 
bancos hay alzas de 15 en 
Central y Vizcaya, 14 en 
Popular y 12 en Santander y 
Bilbao. En eléctricas destaca 
Iberduero en alza de 2 como el 
detalle más impértante del 
corro. En la siderúrgicas 0larra 
mejoraba 10, Hornos 6 y 2 
Echevarría y Tubacex y las 
principales químicas, Cepsa y 
Explosivos recogen sendas 
mejoras de 7 enteros. En los 
últimos corros hay avances de 9 
en Dragados, 4 en Valle Vacesa 
y 3 en Campsa, pero Telefónica 
recorta 4 enteros y queda allí. 
El cierre discreto y el índice en 
94,62 recuperando 1,30 puntos.

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

Principalmente en bancos comerciales

MAYORIA DE ALZAS
I MADRID Agr ¡cultura, 

Industria C'oincrcio. 
Const rucckin

y 6 en Explosivos, Cepsa y

Confirmando el cierre de 
ayer, la sesión de hoy ha estado 
mejor dispuesta, saliendo dinero 
especulativo de barandilla que 
origina mayoría de alzas, princí 
pálmente en bancos comerciales, 
cuyo índice mejora 1,88 puntos 
y salvo el Banesto que repite 
cambio el resto recoge alzas

BARCELONA

entre 10 y 
industriales

14 enteros. Én los 
Urquijo y Fomento

mejoran 10, Bankinter y Unión 
2 y repite el Granada* Sj infice 
con mejora de 1,55. Mejor 
orientado con ligeras alzas el 
grupo eléctrico marcándose 
avances de 2 en Iberduero, 1,75 
en féesa y 1,5 en Hidrola. En 
comercio y seguros Galerías y 
Fénix ponen papel menos 5 y en 
construcción recuperan 15 
Dragados, 3 Vallehermoso y 2,5 
Urbis. De los monopolios 
únicamente Campsa tiene mejor 
de 2 enteros perdiendo 2 
Tabacalera y 4 la Telefónica que 
queda a 110. El índice de este 
sector desciende 2,65 puntos. 
En siderúrgicas hay ganancias de 
8 para 0 larra, 4 en Tubacez y 2 
en Feiguera y en Químicas, con 
una baja de 2,5 en Cros mejoran 
7 cepsa, 5,5 Explosivos y 4,5 P. 
Reunidas. B cierre tenia buena 
oreintación con alguna 
demanda. Indice: 94,18 (más 
0,91).

Se confirma el buen cierre de 
ayer y la sesión al contar con 
demanda produce mejoras en los 
cambios, aunque todavía se 
continúa con un nogocio de 
corto volumen. Los cortos prin
cipalmente positivos son bancos 
comerciales y valores químicos. 
En este último grupo hay 
recuperaciones de 7 en ¿rburos

Campsa. En construcción 
Dragados mejora 7 y en 
siderúrgicas recuperan 8 Olarra, 
4,5 Tubacez y 4 Hornos. En 
automóvil áat pierde 4 enteros 
y queda a 100. Solamente 
discreta las inmobiliarias y 
alimentación con sostenimiento 
positivo en electricas y en 
bancos comerciales destacadas 
las mejoras de 12 en Santander 
y 10 en Popular y Vizcaya. 
Cierre mejorado.

Jóse Á.Travcr

B COSO,24-32,2 
TELS 210496 2i0497 

ZARAGOZA 4

NUEVDS NDMBRAMIENTOS EN 
EL BANCO DE VIZCAYA

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

MADRID, 28 (A/e.).— 
Según la carta-informe 
dirigida a los accionistas por 
el Presidente del Banco de 
Vizcaya don Angel Galíndez 
Celayeta, ei crecimiento de 
dicho Banco ha sido de los 
más altos logrado en 1976 
por los grandes bancos.

La cifra de saldos 
acreedores del Banco de 
Vizcaya, al 31 de diciembre 
de 1976, a scend ió a 
257.652 millones de 
pesetas, lo que representa 
un aumento relativo del 
18,16 por 100 datos de la 
citada carta.

El Banco de Vizcaya 
amplió el número de su red 
de oficinas durante 1976 de 
421 a 578, figurando entre 
las nuevas sucursales varias 
ubicadas en Aragón.

Por otra parte, el Consejo 
de Administración del 
Banco de Vizcaya, en su 
última reunión, ha

nombrado nuevo 
de la Comisión 
Permanente a 
Raimundo de

miembro 
Delegada 
D. J o sé

-- Basabe, 
Marqués de Miralrio.

Asimismo, ei Consejo de 
Administración del Banco 
de Financiación Industrial 
(Indubán), ha aceptado en 
su última reunión la 
renuncia al cargo de 
Vicepresidente de D. Carlos 
Mendoza, quien 
permanecerá como 
Consejero del mismo Banco. 
En el mismo Consejo fue 
nombrado Vicepresidente 
de Indubán a D. José 
Raimundo de Basabe, 
Marqués de Miralrio, que 
cesa en la Dirección General 
que tenía a su cargo. Para 
sustituirle ha sido nombrado 
D irector General de 
Indubán; D. Armin Rose, 
hasta ahora Subdirector 
General.

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para ei día 28 de Enero de 1977

DIVISA
CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ..............
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés.........
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo.......... 

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandés..........
1 Coroba Sueca..............  
T Corona Danesa............
1 Corona Noruega..... 

. 1 Marco Finlandés .... 
100 Chelines Austríacos . . 
100 Escudos Portugueses . 
100 Yens Japoneses.........  
100 Francos Belgas (fin) . .

68,770 
67,071 
13,829

117,803
27,330 

185,114
28,399 

7,793
27,119 
16,119 
11,601 
12,909 
17,943

398,897 
212,778

23,757 
184,567

68,970 
67,335
13,883

118,421 
27,464

186,153 
28,541

7,825 
27,252
16,204 
11,654
12,971 
18,043

402,398
214,726 

23,867.
186,103

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.

Se asegura que el 
Marqués de Miralrio, será 
nombrado Presidente de un 
sector del Grupo del Banco 
de Vizcaya, según se ha 
sabido en círculos 
informados.

ATENCION
MENOS CONSUMO
MENOS CONTAMINACION 
MAS RENDIMIENTO 
INSTALANDO 

UN

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras, se 
interrumpirá el suministro 
de energía ejéctrica mañana 
sábado, dia 29, en las 
instalaciones siguientes:

De 7,45 a 10,15 horas: 
Transformador de sector de 
Andrés Piquer, núm. 16.

De 8,00 a 10,30 horas: 
Transformador de sector de 
Millán Astray, núm. 85.

De 8,00 a 12,00 horas: 
Transformador de sector de 
Rio Guatizalema.

De 11,00 a 13,30 horas: 
Transformador de sector de 
Joaquín Sorolla, núm, 8.

De 1 1 ,00 a 1 3,30: 
Transformador de sector de 
Lasierra Purroy, s/n.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 28 de enero de 
1977.

ELECTRICAS 
REUNIDAS DE 

ZARAGOZA, S.A.
ZONA II

Por tener que efectuar 
reparaciones o mejoras en
sus instalaciones, 
interrumpirá
eléctrico el 

día 30, según 
continuación:

De las 8 a

el servido 
domingo , 
se detalla a

las 14 horas
línea a 10 K.V. Polígono 
Prides de El Burgo de Ebro.

De las 8 a las 14 horas en 
las localidades de 
Villafranca de Ebro, 
Urbanización El Candado,
Osera de Ebro, 
Farlete, Aguilar 
Pina de Ebro.

Oe las 8 a las 
Quinto de Ebro.

De las 8 a las

Monegrillo, 
de Ebro y

14 horas en

14 horas en

PARA
lO**

MOTORES DIESEL 
Y GASOLINA

LA DIRECCION

XVIII CAMPAÑA 
CONTRA EL 
HAMBRE EN EL 
MUNDO

"La mayor contami
nación es la miseria humana"

DISTKIIil IDOR K\

1 1 de 
Nacional 
Volun tario.

Ayuda a 
necesitados.

Febrero día 
del Ayuno

tus hermanos

PASCUAL ESGUIN
Paseo DAMAS, 15 - Teléfono 234582 ZARAGOZA

Delegación de la
Cdntfjaña.'

Comisión Diocesana 
Mujeres de A.C.G.

PlJ’-a de .a Seo, 6. 2r

de

Zuera, Ontinar del Saiz, 
Puilatos, San Mateo de 
Gallego, Leciñena, 
Perdiguera y Peñaflor de 
Gállego.

De las 9 a las 11 horas en 
Maleján, Santuario de 
Misericordia y El Buste.

De las 8 a las 9 horas en 
La Almunia de Dña Godina 
y Alpartir.

Igualmente se verán 
afectados todos los C.T. de 
particulares que deriven de 
las líneas que suministran a 
las localidades citadas.

E n caso de que se 
terminen los trabajos con 
anterioridad a la hora 
prevista, se restablecerá el 
servicio sin previo aviso.

Zaragoza, 29 de enero de 
Í977

bancos Preced 1 HOY

B.hm I) Z.H.mo/.iiH) 608 608
B.uw; 1) [ X ift un 480 480B.hm:i) Cfdt 1 .il 483 493B.incd E su.inol di* Crédito 332 332
B<uK() Hisp.MK) Ameru.,lOo 312 322B.mco de iSantcindto
Banco Popiil.ir Esp.mol
Bórico de Bilíxio

495
353

507
365

Banco de Vizc.iy.i 465 475
Banco Industrial de C.ft.ilun.i 
8aix;o Occident,il

376
290

390
292

Banco Atlantico............................
— — ——

Banco Ibérico....................................... 333
384

333
393
407Banco Urquijo ............................... 397

Banco Industrial del Sur ......

ELECTRICAS

Hidro.Espariol a................. .......... 100,25 101,75
S&villana ................................................ 99,25 99,75
Cantábrico..................... 89 87
Eléctrica Viesgo............ 90
Hidro Cataluña................... 82 81,5

117Iberduero............ 120
E Reunidas............. 78
Unión E. Madrileña....... 96 96,5 

99 
85 
89

Fenosa.................. 99,5
84,5
87,25

FecsaB.OOO..............
Fecsal.0.00....................

MINERAS

Ponf errada........ 121 __
Duro Felquera........................... 86 91

Blclepomet«ilAi«glcas

Altos Hornos...................... 83 83
Auxiliar F.C.................. 93

ALIMENTACION

Azucarera.......... 120
Ebro......... 450
Aguilas..7.77... 454 116

QUIMICAS

Petról eos................ 308
184
88

315
189,5
86

Explosivos .................
Energías.......................

CONSTRUCCION

Dragados................ 430 445
Urbis................... 138,5 

150
141

Inmobiliarias Metro.. 150
Vallehermoso......... 171 174

VARIOS

Telefónica........................ ...... ...... 114 110
Galerías Preciados........................ 258
Campsa................. ................................. 258 260
Tabacalera ............................... ............. 47 145
Astilleros ................................. 49
Metro.................................... ....... 69
Union Fenix............................. - — —
Seat .............................. __

Cambios de la sesión de 1
hoy facilitados por I

ryflMflHouios 
MZflftAGOZamcXSnYUQM

ESTUDIO DE LA ENTRADA EN EL MEC
MADRID, 28 (Logos).— Diversos representantes de 

vanos Ministerios han mantenido una reunión de trabajo 
para estudiar las consecuencias jurídicas derivadas de la 
posible entrada de España en el Mercado Común.
. el fondo se trata de un estudio preliminar sobre las 
’*T' en la legislación española, consecuentes al
adaptar ésta a la legislación comunitaria general, en sus 
diversos aspectos, como el laboral, comercial, patentes, 
marcas, etc.

será estudiado en sucesivas etapas por 
comisiones creadas al efecto.
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PUNTA 
de LANZA

ZARAGOZA, "CIUDAD

FA YON

El alcalde, frente a la 
Asociación de Vecinos

DORMITORIO"

NUE S 7' R A ciudad está 
absolutamente abandonada en 
las programaciones turísticas, porque 

aquí no viene nadie.
‘'Zaragoza, ciudad dormitorio”, 

diceni-como último recurso las guias 
más o menos oficiales. Poco más o 
menos igual que Ciudad Real, Zamora 
o Albacete. Digamos que ni siquiera 
eso es. En todo caso será ‘‘ciudad 
dormitorio de las pálidas y ojerosas 
hijas de la noche”, que ese género si 
que abunda por estos lares.

Es urgente, anéalas puertas de una 
nueva temporada turística se haga algo 
en Zaragoza por los organismos 
competentes para retener siquiera sea 
un sólo diá a ese rio humano que cada 
24 horas cruza nuestra ciudad camino 
de Cataluña, de Navarra, de Levante, 
de Vasconia o de Lourdes.

I

NOTA DE COORDINACION DEMOCRATICA DE ARAGON

Que la ENERGIA se EMPLEE 
CONTRA las BANDAS
ULTRAS Y "°

CD de Aragón ha 
solicitado una 

manifestación pacífica 
y una entrevista con 

el gobernador
ZARAGOZA, 28 (ARAGON/expresK- 

‘‘Las medidas adoptadas por el Gobierno, 
tendentes a restringir los derechos cívicos de los 
ciudadanos, van en contra de la auténtica 
solución del problema que representa la 
violencia de la ultraderecha”, afirma 
Coordinación Democrática de Aragón en una 
nota hecha pública esta mañana. En dicha nota, 
que comienza expresando la repulsa ante los/ 
asesinatos y la “campaña de violencia 
perfectamente premeditada ejecutada por 
mapos de extrema derecha”. Coordinación 
Democrática de Aragón decide sumarse a las 
“manifestaciones de solidaridad y protesta, 
promoviendo la recogida de finnas en apoyo de 
este propósito y decidiendo solicitar

ZARAGOZA, 28 (ARAGON/ex- 
pres).— El alcalde de la localidad de 
Fayón, don José Roca Pey, ha publicado 
un bando municipal en el que, sobre su 
firma, "hace saber: que se halla expuesto 
al público en el tablón de anuncios de 
este Ayuntamiento, una fotocopia de 
todos los señores que han firmado para 
que no se hagan las piscinas que proyecta 
construir este Ayuntamiento".

"Se ha observado —sigue el bando— 
que existe un elevado número de firmas 
nulas, las unas por aparecer nombres que 
no saben firmar, otras por haber firmado 
personas que no son vecinos de la 
localidad e incluso también desconocidos, 
otras por menores de edad y otras 
falsificadas".

"Con el fin de que todos los que se 
encuentran en estas circunstancias, no 
pueden alegar en ningún momento de que 
el Ayuntamiento ha tratado de 
perjudicarlos por la responsabilidad en 
que han incurrido, se les concede el plazo 
de diez días para que comparecen ante

contra la movilización 
democrática de los 

ciudadanos
autorización para realizar una manifestación 
pacífica que sirviera de expresión activa de los 
sentimientos democráticos del pueblo de 
Aragón”.

'‘El retr.aso que se va dando al 
restablecimiento de las libertades en nuestro 
pafs, junto a la debilidad mostrada hacia los 
^upos de extrema derecha,** comprometen al 
Gobierno”, afirma^ la nota que afirma que “el 
camino pasa 'necesariamente por la 
desarticulación de estas bandas fascistas, que 
indiscutiblemente cuentan con ramificaciones e 
infiltraciones de grupos poderosos de dentro y 
fuera de nuestro pais”, desarticulación “que 
tendría^ todo el apoyo de la Oposición 
Democrática y de todos los pueblos del Estado 
Español”.

La nota de C.D. de Aragón ' concluye 
que “en la lineande voluntad de 

diálogo que el conjunto de la Oposición 
Democrática viene requiriendo desae hace 
tiempo, ha solicitado una entrevista con el 
gobernador civil de Zaragoza para expresar sus 
puntos de vista de cara a todos estos problemas 
y conocer los criterios que piensa adoptar el 
representante del Gobierno en nuestra 
provincia”..

CASA 
tílNStST2?-AL

L
it

esta XMcaldfa, para anular su firma, 
pasado el cual se entenderá que son 
conscientes de lo hecho y que por lo 
tanto asumen todai la responsabilidad que 
en su día se les puede exigir porotal 
motivo".

LAS FIRMAS Y LA ASOCIACION

Al objeto de clarificar el significado de 
este bando municipal, nos hemos puesto 
en contacto con representantes de la 
Asociación de Cabezas de Familia de 
Fayón, quienes, entre otras cuestiones, 
nos han manifestado que numerosos 
vecinos de la localidad firmaron un 
escrito oponiéndose a la forma cómo 
Fayón va a ser dotado -según la 
intención municipal—, de unas piscinas. 
Los miembros de la Asociación dicen que 
en absoluto se oponen a que Fayón tenga 
piscinas, sino a que éstas sean construidas 
y explotadas por contrata suscrita por 
particulares ante el Ayuntamiento. 
Consideran que debe ser la Empresa 
Nacional Hidroeléctrica del Ribagorzana 
(E.N.H.E.R.) quien corra con la tarea de 
construir las piscinas para que éstas sean 
después explotadas por el Ayuntamiento 
a fin de que ios beneficios de esa 
explotación reviertan directamente en las 
arcas municipales, reducidas hoy a la 
mínima expresión como consecuencia de 
la falta de ingresos disponibles para 
poder cubrir con suficientes garantías las 
necesidades de la población.

QUE PAGUE "E.N.H.E.R."

Consideran que debe ser E.N.H.E.R. 
quien construya las piscinas porque, por 
culpa del pantano construido por

Un problema 
más en la 
localidad:

La 
construcción

explotación 
de las 

piscinas

E.N.H.E.R. a orillas del Ebro, Fayón 
perdió no sólo su antiguo casco urbano, 
sino también sus playas naturales a la 
orilla del río. De ahí que se opongan a 
que sea un particular quien construya y 
explote las piscinas, y se beneficie de ellas 
por una larga serie de años. Afirman 
también que, ' a la hora de tomar la 
decisión de las piscinas, el alcalde no ha 
formulado la menor consulta sobre el 
tema a la población.
Aseguran que no ha sido falsificada ni una 
sola firma en el escrito presentado en el 
Ayuntamiento, ai que hace alusión el 
alcalde en su bando; que es falso que 
hayan firmado vecinos que no están 
empadronados en el Ayuntamiento, y que 
los menores de edad cuyas firmas 
aparecen estampadas responde a la 
decisión del cabeza de familia 
correspondiente, en aquellos casos en ios 
que éste no sabía, leer ni escribir.

COACCION

Consideran que la publicación del 
bando por parte del señor Roca Pey es un 
acto de coacción hacia los vecinos de la 
localidad, que han querido expresar 
libremente su opinión sobre la forma 
cómo el Ayuntamiento pretende dotar a 
Fayon de piscinas.

En este sentido, el plazo dado por el 
alcaide de Fayón para la ratificación de 
las firmas de los vecinos ha expirado ya, y 
al parecer la Asociación de Cabezas de 
Familia piensa emprender actuaciones 
que esclarezcan todos estos puntos, 
tendentes a defender el derecho de ios 
ciudadanos a expresar libremente sus 
opiniones ante la representación 
municipal.

La Ca/a de Ahorros de Zaragoza, dentro de/ 
emp/io programa de fomento de /a cultura, las 
artes y las letras preparado con motivo de su 
Centenario convocó un concurso de 
artículos periodísticos y otro de programas 
radiofónicos, con importantes premios.

Adrián Guerra, primer premio de 
prensa de la Caja de Ahorros

El jurado lo integraban:
Presidente: Don Miguel Angel Rodríguez 

Arbeloa, delegado provincial del Ministerio de 
Información y Turismo, Vocales: Don Juan 
Antonio Bolea Foradada, doctor en Derecho, 
don Sebastián Con tin Pellicer, teniente de 
alcalde, delegado de Cultura del Excelentísimo 
Ayuntamiento de Zaragoza, don Enrique 
González Mayorga, presidente de la Asociación 
de la Prensa, y don Antonio Higueras Arnal, 
diputado provincial, delegado de cultura de la 
Excelentísima Diputación Provincial, actuando 
como secretario del jurado don José Enrique 
Rodríguez Furriel, gérante del Centenario.

El jurado después de analizar detenidamente 
todos los trabajos presentados, anoche y en 
presenda del notario del Ilustre Colegio de 
Zaragoza, don Rafael Manrique de I ara. quien 
dio fe del acto, el secretario del jurado dio 
lectura al acuei Jo mediante el cual, en nombre 

de la Caja de Ahorros de Zaragoza. Aragón y 
Rioja, se concedían los siguientes premios:

PRENSA.- Primer premio, don Adrián

Guerra López, segundo premio, don Angel de 
Uña y Villamediana, accésit a don Juan 
Antonio F on alias, don Juan Granel I, don José 
María Losantes y don Alfredo Villaverde.

RADIO. — "Radio Zaragoza", programa 
realizado por don Miguel María Astrafn, don 
Ricardo de Felipe y don Joaqu fn Gaza.

Los premios se entregarán en fecha que 
oportunamente se anunciará.

N. de la R.— A cuantos conocemos la intensa 
labor literaria y periodística de Adrián Guerra 
no ha-podido sorprendemos el merecidísimo 
primer Premio que acaba de obtener. La serie 
de articulos por la que se le ha concedido el 
premio, constituye una valiosa muestra de la 
calidad literaria y del acervo cultural del 
querido compañero al que tanto se le estima en 
esta casa de A/e donde hemos venido 
leyendo con especial interés todos su trabajos 
sobre el ahorro en sus distintas vertientes.

Felicitamos muy cordialmente a Adrián 
Guerra, así como a todos los compañeros en las 
tareas informativas que han obtenido distintos 
premios.

OTRAS CARENCIAS

Por último, los representantes de la- 
Asociación —de la que fue destacado 
miembro el señor Roca Pey hasta el día 
en que fue designado alcalde— dicen que 
el tema de las piscinas pasa a ser uno más 
dentro del largo contendoso que 
mantiene Fayón para asegurarse su 
existencia futura, después de los 
incidentes, pérdidas y abandonos sufridos 
por el desplazamiento de la pobladón al 
nuevo asentamiento urbano. En este 
sentido, Fayón aislado, sin contacto 
directo con la estación de ferrocarril de su 
nombre, distante hoy unos seis 
kilómetros del pueblo, a pesar del 
compromiso de E.N.H.E.R. de hacer 
cubrir, por medio de una subvendón 
concedida ai Ayuntamiento, ese servicio. 
Al aislamiento hay que sumar la falta casi 
absoluta de puestos de trabajo, el estado 
lamentable que ofrecen ya algunas de las 
nuevas edificonés de la localidad, la falta 
o deficiencia en varios servicios 
indispensables para la población, etcétera.
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ECO DE FIMA EN EL MUNDO
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ALMUERZO - HOMENAJE A CAMON 
AZNAR Y JUAN DE AVALOS

La Tertulia Extremeño-Aragonesa, rtacida al calor del 
común amor a ambas tierras, ha convocado un 
almuerzo-homenaje a D. José Camón Aznar y D. Juan de 
Avalos, ilustres personalidades de ambas regiones.

A este almuerzd que tendrá lugar en Madrid, el próximo 
día 31 en los locales del Círculo de la Unión Mercantil e 
Industrial, sito en la Avda. de José Antonio, 24. teléfono 
2.21.11.90, en cuya cafetería se podrán retirar las tarjetas de 
asistencia, se invita a todas aquellas personas que, aun no 
estando vinculadas directa o indirectamente a dichas regiones, 
deseen participar en el homenaje

En nombre de la Comisión Organizadora:
Mario Antolín, Luis Apostua, Alberto Bailarín Marcial, 

Pedro Baringo, José Luis Calvo, Julio Cienfuegos, Gabriel 
Cisneros, Ricardo de la Cierva, José Antonio Jiménez Arnau, 
Luis Juive Guerrero, Angel Laborda, Antonio de Leyva, 
Pedro de Lorenzo, Manuel Martín Lobo, General Muñoz 
Gascón, Rafael Orbe Cano, Santiago Pardo Canalis y Enrique 
SárKhez de León.

Nosotros, como ocurrí siempre, ni quitamos ni ponemos, 
pero sí que intenfámos informar de todo io que acontece en 
torno a nuestra ciudad, Zaragoza. Y como el nombre aparece 
en este recorte que ha caído en nuestras manos, lo 
adjuntamos para que lean y comprueben. El terna es 
sobradamente conocido, la nota es de reciente confección y 
extraída de un diario barcelonés. Los comentarios los añaden 
a su gusto. Más adelante ya habrá tiempo de puntualizar por 
nuestra parte. MientraSj ejerciten su imaginación sobre el 
recuadro. iSuerte y a dormir tranquilosi ... Si pueden.

ECONOMICAS SE SALIO CON 
LA SUYA

de Empresariales se han salido con la suya. 
"Si nos quitan la pancarta colocaremos una más grartde", 
pues ahora han colocado una, en la antigua facultad de 
Medicina, por la cara que da al Paseo de Calvo Sotelo, de 
unos cirKo metros de longitud. Siguen pidiendo lo que en 
justicia les pertenece: una Facultad como Dios manda. Y 
dicen, además, con toda la razón del mundo que "Aragón la 
necesita . La pancarta se ha convertido en algo familiar para 
los transeuntes de la zona,puesto que lleva colgada dos días 
y nadie se ha nresentado para quitarla. Esta vez no hay cartas 
de protesta: La pancarta sigue allí. Colgada entre tres 
ventanales, informa sobre un problema. ¿Se resolverá? 
Mucho nos tememos que a corto plazo no. Bueno está el 
MEC para ir desembolsando dinero. Sí, de acuerdo que lo 
prometió pero, la mayoría de las promesas, se quedan, en aso, 
en promesas. Algún día, dada la buena voluntad de los 
alumnos por disponer de aulas propias, se resplantearán las 
altas jerarquías académicas el asunto y prometerán otra vez 
y... habrá que colocar, muy probablemente pancartas, otra 
vez.
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Los certámenes comerciales zaragozanos y, muy 
especialmente, FIMA, por su rango internacional, siguen 
teniendo amplia difusión en publicaciones extranjeras que 
con frecuencia llegan al Palacio Ferial de Zaragoza, 
procedentes de diversos países.

Ultimamente se han recibido varias revistas técnicas 
agropecuarias de Inglaterra, Francia, Italia y Sudáfrica, todas 
las cuales publican comentarios elogiosos e informaciones 
muy completas sobre la X Feria Técnica Internacional de la 
Maquinaria Agrícola de 1976, a la vez que se ocupan ya de su 
undécima edición, FIMA/77, que se celebrará del 26 de 
marzo al 3 de abril próximos.

Por lo que respecta a FIMA/76, recogemos como muestras 
de estas referencias, la afirmación que se hace en la revista 
inglesa "World Crops" de que "la internacionalidad se vió 
notoriamente reflejada tanto en la Feria en sí, como en la 
VIH Conferencia Internacional de Mecanización Agraria". A 
su vez, la revista asimismo británica "Grower", escribe, entre 
otras cosas, que "los tractores tuvieron notable presencia en 
FI MA/76, con preferencia de españoles e italianos", y añade 
que "los españoles exportan un elevado número de tractores, 
como lo demuestra el hecho de que varias firmas hayan 
recibido de Turquía, a raíz de dicha Feria, un pedido de 
varios millones.

LOS ROTULOS CALLEJEROS 
PELIGRAN

Muy pocos zaragozanos se han percatado, pero desde hace 
algún tiempo los rótulos de las calles de la ciudad han sido 
cambiados y aparecen nuevos y flamantes. Se acabó la losa: 
Ahora todo metálico para que nadie pueda temer por el 
posible accidente al caerle una baldosa en la cabeza,^ Toda 
Zaragoza está rotulada en sus calles con idénticas placas, 
únicamente, por supuesto, cambia el nombre, pero... nada 
más. No se detectó este hecho, porque paulafinamente los 
encargados de la renovación se encargaban de varias placas, b 
escalera y el martillo, comenzando su tarea. La faena será de 
órdago si ahora, por decisiones de alto rango, se decide 
colocar los rótulos en aragonés. Oiga, que cosas más gordas se 
han visto. Y si no es por cambiar al aragonés, pues será, por 
qemplo, porque^ como en Barcelona, sienten la 
regionalización y quieren regionalizar los nombres de la 
calles. Todo puede darse, hasta la libre interpretación de 
edificios oficiales. En Barcelona, por ejemplo, a la Diputación 
le han colocado nuevamente un rótulo de "Palau de la 
Generalitat" y desde allí, por si alguien no lo sabe están 
"cociendo" lo del trasvase.

POR RESOLUCION de la Dirección General de Ense
ñanzas Medias de fecha 11 de enero de 1977 (BOE del 
20), se abre el plazo de un mes, a partir del siguiente al 
de su publicación, para presentar las solicitudes de sub
vención para obras o adquisición de Inmuebles o para 
mobiliario y equipo didáctico con destino a Centros 
de Formación Profesional de primero y segundo grados 
o Bachillerato Unificado y Polivalente.

Las solicitudes y datos a aportar se ajustarán a los mode
los anexos a la Indicada resolución y deberán presentarse 
en esta Delegación Provincial <(Unidad de> Centros) en 
el plazo señalado anteriormente.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Cesáreo Alierta, 125. Torrijo 
Casamayor (B. La Paz), IS.Sanz. 
General Franco, 53. Mateos.
General Mola, 13. Robredo.
Jesús (Arrabal), 4.
Miguel Servet, 69. Blasco.
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo), 4. Ber

mejo.
San Miguel, 17. Montaner 
Tarragona, 35. Manso.

FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE (día 29)

Avda. Gómez Laguna (Edif. Universitas), s/n.
Morales de Setién.

Camino Las Torres, 40. Boneta.
Candalija (Frente Pl. Sas), 4. Ruiz.
Conde de la Viñaza (Delicias), 35. Alonso.
Eugenia Bueso (Las Fuentes), 13. Vilalta.
Fernando el Católico, 31. Espuny.
Lapuyade, 39. Alcubilla.
Paseo de Teruel, 29. Sáenz.
San Juan de la Peña, 181. G. Caudevilla.

FARMACIAS ABIERTAS
DE 9 MAÑANA A 10 NOCHE

Av. Cesáreo Alierta. 125. Torriios.
Casamayor (B. La Paz), 15. Sanz.
General Franco, 53. Mateos.
General Mola, 13. Robredo.
Jesús (Arrabal), 4. Boloqui.
Miguel Servet, 69. Blasco.
Roger de Flor (Urb. Criado y Lorenzo), 4. Ber

mejo.
San Miguel, 17. Montaner.
Tarragona, 35. Manso.

377712

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

de 
GUARINA

MIEDO 
A LOS

HOMBRES
Y después de aquello, compréndelo, Araceli, soy 

incapaz de volverá estar con un hombre. Me dan 
asco. Los repudio. Si tuviera en mis manos una 

bomba atómica que sólo fuera mortífera para los 
hombres, no dudaría un momento en soltarla.

—Te estás pasando y debes pensar que no todos los 
hombres son como el esposo que te tocó en desgracia 
para vivir tu primera noche de amor. Los hay buenos, 
cariñosos, limpios, educados y hasta galar s.

—Yo sólo <puedo juzgarlos por lá experiencia que 
de ellos he tenido.

—No te aferres a esa versión. Tu padre fue un 
hombre e hizo feliz a tu madre. De él naciste tú. Y tus 
hermanos son dos bellísimas personas, que sólo viven 
para hacer felices a sus esposas y a sus hijos. Te estás 
pasando al hablar así de los hombres.

—Cada uno cuenta la procesión como le va y a mí 
no pudo irme peor. Hizo la luna de miel con una 
botella de anís al lado, de la que se preocupaba más 
que de mí en el tren. Llegué a cogerle celos a aquella 
endemoniada botella. Cuando llegamos al hotel de 
Barcelona ya estaba mediada y nos acostamos los tres 
juntos.

—¿Los tres juntos? ¿A quién te refieres, Leonor? 
—A la botella, a él y a mí.
—Menudo tno.

—Fue una noche horrible, que nunca se me irá de 
la memoria. Como sabes él me doblaba la edad y nos 
caemos porque mis padres me obligaron. Pues bien, 
quiso hacerme beber y me negué. Y yo estaba en la 
cama, avergonzada y desnuda. El encendió la luz, me 
echó por el cuerpo el anís de la botella ,y, lo demás, 
me da tanta repudianda repetirlo, que no te lo quiero 
ni contar.

— i Qué horrible situadón! Supongo que gritarías.
—Sí, subieron el recepcionista y una camarera, 

pero me dio mucha vergüenza contaries lo que me 
estaba ocurriendo y les dije que no me hicieran caso, 
que gritaba porque me daban ataques. No sabía cdmo 
justificar aquellos gritos y allí me perdí. No te quiero 
contar el final de una noche tan repugiante como 
aquella pero, como comprenderás, le dije que lo 
esperaba abajo para desayunar, y donde me fui, sin 
maleta ni nada, fue a la estación del Paseo de Gracia y 
me volví a Zaragoza en el primer tren.

—Cada vez que teMo oigo contar se me pone la piel 
de gallina.

—Desde entonces no puedo quedarme a solas con 
un hombre. Me dan náuseas. Los aborrezco. Me den 
miedo.

—Comprendo ese trauma tpyo, pero creo que 
debieras de ira un sexólogo para que te orientes.

— No, ÿa te digo que yo no me quedo sola con un 
hombre. Ni que sea un médico ni que sea un santo.

—Bueno, p8es vete a ver a una sexóloga o a una 
doctora. Ellas te orientarán y te harán perder ese 
pavor que les tienes a los hombres. No todos son unos 
depravados y unos alcohólicos. I

—Para mí, siendo hombres, todos llevan escondida I 
una botella de anís. I

-No seas terca. También los hay abstemios. Y I 
cariñosos. Y amables. I

-Me da la impresión de que todos los besos de I 
hombre huelen a anís. I

—Que no, tonta, que no. Hay besos que sólo I 
huelen a labios de hombre. Lo que pasa es que tuviste I 
la mala suerte de casarte con un borrachuz I 
degenerado. Y contenta debes estar de que te dieran I 
la razón y pudieras anular semejante matrimonio. I

—Sí, pero lo que nadie puede anular es mi miedo a I 
estar a solas con uno. I

-Deja eso, Leonor. Mañana te acompañaré a una I 
médica y ahora, para oívidarlo, vamos a tomar juntas I 
unacoDa. |

Lsonor, separada del marido, de 38 años, agredió a I 
su amiga Araceli de 41 años, también casada, porque I 
esta, después de una larga conversación, sacó una I 
botella de licor para invitarla a una copa de anís. I

BRUNET
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Ayer se creó en Zaragoza una Coordinadora Estatal de la PME

! Los empresarios
pequeños y 
medianos atacan

"No aceptaremos nada que sea decidido sin 
nuestra participación"

Ayer. por iniciativa de la Cooperativa 
Industrial de la Pequeña y Mediana 

Empresa (PME) de Zaragoza, empresarios de 
todas las regiones españolas se reunieron en 
nuestra ciudad para debatir sus problemas y 
presentar un frente unido ante el Gobierno, la 
banca y la opinión pública. La principal 
conclusión a la que se llegó en la jomada de 
ayer fue la creación de una Coordinadora de la 
PME a nivel de todo el Estado español. La 
iniciativa de esta Coordinadora -primer paso 
fundamental en la defensa de los intereses 
específicos de este tipo de empresas que supone 
el 98 por ciento de las que funcionan en 
España— tiene su origen en la Cooperativa 
Industrial zaragozana, auténtico ejemplo que 
ayer fue resaltado por todos los asistentes^

Hablamos con el hombre que más tiempo y 
trabajo ha dedicado a la problemática de .la 
Pequeña y Mediana Empresa, Eduardo Aguilar 
Roger, presidente de la Cooperativa Industrial 
zaragozana que está dando magníficos frutos en 
forma de varios polígonos industriales 
auténticamente modélicos. Es el caso del 
polígono "San Valero" de la carretera de 
Castellón, que agrupará a 85 empresas y contará 
con los servicios comunes que le equiparen a la 
factoría mejor dotada de toda la región.

-Quiero resaltar la transcendencia de la 
creación de esta Coordinadora porque hasta 
ahora se ha hablado de la PME y en su nombre 
por personas que no nos representaban en 
absoluto. Al discutir la Ley de Relaciones 
Laborales, en cualquier debate de las 
"dedocortes", nunca hemos podido estar 
presentes a través de auténticos representantes 
de la PME. A partir de ahora, no aceptaremos 
nada que nos afecte en cuya tramitación no 
hayan estado presentes nuestros representantes 
democráticamente elegidos. Que quede eso bien 
claro.

-¿El futuro económico y político se está 
fraguando sin contar con la Pequeña y Mediana 
empresa?

-Sí. El diálogo que mantiene el Gobierno 
con la oposición cuenta con representantes 
válidos de los Centrales Sindicales y del gran 
capital. Oe los trabajadores y de los grandes 
grupos económicos, esto es evidente. Pero de la 

_Pqueña y Mediana Empresa no hay nadie en ese 
tíiálogo. Y pensamos que el 98 por ciento de las 
eoipresas tienen algo que decir.
- Se ha entendido que los intereses de todas 

as empresas iban por un lado, y que lo único 
^tagónico era el interés de la clase trabajadora. 
^Existe enemiga entre los intereses del 
•capital monopolista y los de los pequeños y 
itiedianos empresarios?

-No hablemos de enemigos. Son intereses 
distintos, llamados a colaborar, pero hasta 
ahora sólo han predominado los de los grandes 

gnjpos económicos, las grandes empresas. 

derecho a morir 
DON DIGNIDAD

-¿En qué puntos fundamentales se 
tran¡fiesta esa dicotomía?

~EI problema fundamental de la PME es ia

financiación. Nosotros exigimos que el dinero 
del ahorro popular recogido por las Cajas de 
Ahorros tenga preferencia en su utilización 
hacia la PME. Los empresarios de todo el 
Estado español que ayer se reunieron en 
Zaragoza admiraron lo que nosotros y la Caja 
de Ahorros de Zaragoza hemos hecho ya. Los 
créditos del Banco de Crédito Industrial 

"La PME puede ser un elemento moderador 
entre el gran capital y los trabajadores"

suponen una burocracia insalvable. Pero hay 
una contrapartida: la pequeña empresa por sí 
sola no ofrece garantías suficientes para la 
financiación desde los grandes grupos 
finanderosL Por eso urge la unión de pequeños 
y medianos empresarios, que conjuntamente sí 
ofrecen todas las garantías.

-¿Cuál es la actitud de los bancos, hoy, 
hacia la PME?

—Sólo pedimos que actúen con mentalidad 
empresarial. La financiación, actualmente es un 
desastre para nosotros. No nos conceden 
descuentos de papel, y eso se traduce por 
ejemplo en problemas para pagar a nuestros 
empleados a fin de mes. Nos obligan a tener 
unos depósitos como garantía, y eso nos 

"'No aceptamos lo que están haciendo las Cortes 
sobre la sindicación: si hay que ir a la ilegalidad, 
iremos"

descapitaliza. Las disposiciones para 1977 del 
Banco de España van a descapitalizar todavía 
más a la PME.

-Algunos teóricos y políticos señalan que la 
-inflación es un proceso que favorece la 
acumulación de capital en unas pocas manos. 
¿Se beneficia la PME de esta inflación?

-Para la PME la ihflación es trágica. 
Sabemos que muchas empresas pequeñas van a 
tener que morir. Y lo que pedimos es que se las 
deje morir con dignidad. Es un derecho. Porque 
muchas de estas empresas surgieron 
involucrando todo el capital familiar cuando a 
grandes empresas les interesó producir más 
baratos algunos elementos que a ellas les 
resultaban caros. Y cuando muere un a empresa 
pequeña, es la ruina para los trabajadores y para 
el empresario y su familia. Sabemos que cuando 
una grande muere, los empresarios no quedan 
en la ruina. Por eso exigimos normas especiales 
que nos dejen morir con dignidad.

NO ACEPTAMOS LA 
LEY SINDICAL

—En la nota emitida ayer, se habla de una 
enérgica protesta contra ia forma en que las 
Cortes están regulando el derecho a la situación. 
¿Es la PME más liberal y democrática en este 
punto?

-Por supuesto. Estamos más cerca de los 
trabajadores, conocemos sus problemas mejor. 
Y por eso no aceptamos que en las Cortes, 
quienes no nos representan, decidan nada en 
nuestro nombre, en nombre del 98 por ciento

de los empresarios. Y, digan lo que digan las 
Cortes en este punto, haremos lo que nos 
convenga más. Si hay que ir a la ilegalidad, 
iremos. No admitimos que nos encorseten 
nuestra propia libertad de sindicación, y los 
pequeños y*medianos empresarios nos uniremos 
como creamos conveniente.

-En la famosa polémica del artículo 35 
(despido libre) de la Ley de Relaciones 
Sindicales, ¿fueron consultados ustedes?

—Nunca se nos consulta. Se ha dicho que no 
aceptábamos ese artículo y yo no sé si será 
verdad. Lo que sé es que nadie nos lo ha 
preguntado. Por eso no podemos aceptar una

Ley que no nos ha tenido en cuenta para nada.
- ¿Cuál puede ser el papel de la 

Coordinadora constituida ayer?
-Vamos a hacer los primerosestudios serios 

de la PME, hechos por los propios interesados, 
no por señores désete sus despachos de Madrid. 
En términos más amplios, la PME puede ser un 
elemento moderador entre la gran empresa, el 
gran capital y los trabajadores. Esto es muy 
importante.

NACIONALIZACION

-Sobre eso quería preguntarle: ¿creen los 
pequeños y medianos empresarios que las 
nacionalizaciones de algunos servicios V

empresas cruciales para la economía serían 
positivas? Como sabe, algunos partidos de la 
izquierda están propugnándolo claramente.

— Aunque somos apolíticos en cuanto 
agrupación de empresas, nosotros nos 
apoyaremos en los partidos políticos que más- 

"Hay que nacionalizar sectores básicos y 
la banca, pero con control democrático"

nos beneficien en sus programas, claro está. Y, 
en efecto, hay algunos sectores (por ejemplo, en 
suministro de materias primas) que deberían ser 
nacionalizados, pero a condición de estar 
perfecta y democráticamente controlados por 

"Después de ia guerra fuimos ios trabajadores 
y nosotros quienes salvamos ia economía. 
Ahora también podemos hacerlo, si ios 
beneficios no van a otras manos"

todos, no como ocurre ahora con el INI que 
sólo nacionaliza pérdidas que nadie controla 
democráticamente. Lo mismo digo de la Banca 
y del Crédito, para que no esté en manos de los 
intereses oligárquicos.

-¿Qué puede aportar la PME a la 
estabilización económica de España?

-Si se nos deja participar, estamos seguros

Eduardo Aguilar, presidente da la Coope
rativa Industrial Zaragozana

de que la economía, a medio plazo, saldrá a 
flote. Ya lo hemos demostrado después de la 
guerra civil: entonces fuimos nosotros y los 
trabajadores españoles quienes levantamos la 
economía Ahora podríamos repetirlo. Pero con 
tal de que los beneficios no se nos fueran a otra 
parte.

LA GUERRA A LAS 
MULTINACIONALES

-Cara al ingreso en el Mercado Común, 
donde privan los grandes monopolios y las 
multinacionales, ¿cuál es el papel de la PME 
española?

-A nosotros nos interesa entrar en el MEC. 
Tenemos ia enorme ventaja de la flexibilidad, 
que no tiene la gran empresa. Pero sólo si antes 
subimos nuestro propio nivel. Un ejemplo es lo 
que estamos haciendo en Zaragoza.

-La unión de muchas pequeñas y medianas 
empresas ¿no equivale a la creación de una 
grande? <

-No. Tenemos el ejemplo en Francia, 
Bélgica, Suecia, donde las PME siguen gozando 

de su flexibilidad propia y cuentan con los 
servicios propios de las grandes. El polígono de 
"San Valero" va a ser otro ejemplo.

-¿Y la guerra contra las multinacionales?
-Pronto, en Brasil, se va a celebrar una

4

Conferencia Mundial de las PME con esta tama 
específico. Esperamos que allí acudan ios 
genuinos representantes de la PME española, la 
Coordinadora que ayer surgió en Zaragoza, y no 
los que siempre han dicho representamos sin 
otra representatividad que la "digital".

Pablo LARRAÑETA.
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Esta una foto para el más querido álbum de los recuerdos vivos. Todo un retrato simbó
lico, demostrativo de que el trabajo convierte a las personas en jóvenes y antiguas... y respeto que naturalmente influ

yen en el clima de nuestras re
laciones internas. os tamt

I la antigüedad, ya rebasada la edad del trabajo, siempre va teñida por un 
inevitable halo de tristeza, resultará que la antigüedad, dentro del trabajo, es 

el grado más alto de felicidad al que puede llegar con alegría, el ser humano.
Recordemos, sobre el trabajo, las cosas, quizás más importantes que sobre él se 

han escrito, ofreciendo este "muestrario" antológico de pensamientos, como> 
homenaje a estos productores que han conseguido con él, la antigüedad. Para 
Carlyle, "Quien no trabaja no descansa". Guillermo Penn, nos recuerda que "Si no 
necesitas trabajar para comer, necesitarás trabajar para tener salud". Y C. Can tú nos 
lo cuenta de esta manera: "El pan más sabroso, la comodidad más grata, es la que se 
gana con el propio sudor. "Y, si citamos a Horacio, tendremos que repetir: "El 
placer que acompaña al trabajo pone en olvido la fatiga. "Para terminar con la más 
bella sentenda que sobre el tema se ha escrito y que, firmada por Shakespeare, es 
esta: "El trabajo nos alivia el dolor".

Pues bien, para celebrar esta gran gala que es la fiesta de los más veteranos en el 
trabajo, la Sociedad Española del Acumulador Tudor convocó a los productores 
que ya han cumplido dentro de esta Empresa Ejemplar, ios 25,30, 35 y 40 años de 
servicio. El acto consistió en un homenaje emotivo, pero sencillo y dentro de la 
misma Factoría, con la entrega de las medallas conmemorativas de tal efemérides, a 
ios productores que las ganaron con su constante trabajo de cada día.

A ellos la emoción les iba por dentro y a ias señoras, se les empañaban los ojos, 
con un brillo muy especial. De alguna manera, porque nada rejuvenece tanto como 
el pensamiento, y con él es posible volver al primer día de trabajo, y a la 
conmemoración de cada año cumplido en él.

LA PRESIDENCIA DEL ACTO

El emotivo acto de la entrega 
de medallas y diplomas de anti
güedad fue presidido por ias si
guientes personalidades:

limo. Sr. D. José María López- 
Araus Pérez, delegado provincial 
de la Organización Sindical.

Don José María Isardo Agüero, 
Director General.

Don Rafael Díaz Moliner, Secre
tario General.

Don José Enrique García de la 
Mata, Director de Relaciones Pú
blicas.

El delegado de Sindicatos, don José Maná López Araus, prende en la solapa de una produc
tora la preciosa medalla de antigüedad en el trabajo.

Don José Maria Gil Urcola, Di
rector de Fábrica.

Don Ignacio Bonasa Romeo, Jefe 
de Personal.

Don Ramón Recaséns Esterueias, 
de Pilas Secas Tudor, S. A.

Don Galo Miranda Gracia, Re
presentante del Personal ' en el 
Consejo de Administración, y don 
Jesús Lacarra Arriaga, Jurado de 
Empresa.

También estuvieron presentes 
en el acto los jefes de Secciones 
y Departamentos de Fábrica, jura
dos de Empresa de ias Fábricas 
Tudor y Pilas Secas Tudor y di
versos representantes de los me
dios de comunicación social.

PALABRAS DE DON JOSE MARIA 
GIL URCOLA, DIRECTOR
DE FABRICA ___________________

En primer lugar se dirigió a los 
asistentes el director de la fábrica 
de Zaragoza, don José María Gil 
Urcola, haciéndolo en ios siguien
tes términos:

Presidencia del acto en el que se hizo entrega de las medallas y diplomas a los productores 
veteranos de la Sociedad Española del Acumulador Tudor. Don Jot

palabras de

«Queridos compañeros: Una vez 
más, tenemos el agrado de inte
rrumpir nuestras tareas-habituales 
para celebrar un agradable acto 
social, consistente en la imposi
ción de medallas de oro y plata 
en conmemoración de diversos 
pero muchos años de antigüedad 
en nuestra Empresa.

Estos altos grados de antigüe
dad a ios que nos referimos son 
expresión de .una serie de signi
ficativas realidades que considero 
oportuno destacar, en este mo
mento.

Por una parte, desde el punto de 
vista personal, significa, práctica
mente toda una vida activa dedi
cada ai servicio de nuestra Socie
dad. Si además tenemos en cuenta 
el alto porcentaje que en nuestra 
vida supone el tiempo que dedi- 
camo*: al trabajo, podríamos decir 
que han estado entre nosotros más 
que en cualquier otro lugar en toda 
su existencia.

Desde el punto de vista técnico, 
significa la acumulación de una 
valiosísima experiencia profesio
nal que determina en gran medida, 
la precisión y calidad de nuestros 
productos.

En el importante campo de las 
relaciones industriales, su presen
cia significa madurez, serenidad

Ante estas consideraciones, y 
muchas más que podrían hacerse, 
para glosar este acto, es lógico 
que cuantos en este momento re
presentamos a la Empresa nos sin-i 
tamos satisfechos de poder rendir 
homenaje público, y expresión sin- ' 

tro de ( 
aunque 
riando e 
permane 
empozas 
empresa 
debe se

cera de reconocimiento por los 
méritos acumulados a lo largo de 
tanto tiempo.»

HABLA EL DIRECTOR GENERAL 
DE TUDOR, DON JOSE MARIA 
ISARDO AGÜERO

Y tras ios aplausos de todos ios ¡ 
asistentes a las oalabras de den ' 
José María Gil Urcola, se dirigié j 
a los asistentes el Director úe- ; 
neral de Tudor, para hablarles bsí: ; 

«Es para mí una oportunidad 
agradable y un auténtico honor si i 
estar aquí, en esta fábrica y an ' 
estos momentos, con todos voso
tros y muy especialmente íO"' 
aquellos que van a ser galardón^ 
dos por la empresa por su dedi^ 
cación durante tantos y tanto* 
años. **

Yo, que tengo ahora cuareojo 
años de edad, pienso que, cuairo^ 
alguno de vosotros ya estab®*®? 
luchando, trabajando en esta 
para, con vuestros esfuerzos. I'®'¡ 
gar a hacer de ella lo que 
estos momentos, todavía no 
nacido, o acababa de nacer, 
ello creo que tengo mucho 4**^ 
aprender de todos vosotros.

Las circunstancias, en 
años que han pasado, han vari^. 
mucho, son circunstancias di®*”'' 
tas las que vivimos hóy, a las^® 
vivíamos entonces. Y serán distm-

Trein 
sus C(
pre es el 
dicando n< 
que traba] 
en genera 
nuestros ( 
otros ten» 
gando siei 
decir, nue 
ta compel 
bir, a car 
de vida p^ 
tros, sino 
tica y reí

Quiero 1 
vención n 
sencilla < 
gracias de 
ma partii 
vuestros 
empresa, 
ejemplo < 
habéis da 
chas grac

ALOCUCIC 
PROVINCh

Seguidai 
la Org
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^^^i^^Espanola del Acumulador Tudor

îiligiiEdad
IG su premio
nuestras r»- Hirinió a Inc nrnductores aalardo-nuestras re-

eraciones, y 
rían hacerse 
o, es lógico 
momento re-
resa nossm- 
poder rendir' 
xpresión sin* '

tas también, las que se vivan den
tro de otros cuarenta años. Pero, 
aunque hayan variado y sigan va
riando esas circunstancias, lo que 
permanece hoy, igual que cuando 
empezasteis a trabajar en esta 
empresa, lo que seguirá, lo que 
debe seguir permaneciendo siem-

dirigió a los productores galardo-
nados con las medallas de antigüe
dad, para decirles:

«He querido acudir a este acto 
para felicitar a todos los galardo
nados por su empresa, ¡sor los 
muchos años de servicio, por la 
dedicación que supone el estar 
todos estos años en una misma

Don Jo$é Marta GH Urco/a, director de fábrica, en el momento de dirigir sus emocionadas
palabras de felicitación a los productores galardonados.

TUDOR, en la persona de su director general, don José María Isardo, felicita a los galar
donados.

Ismael Almenara Sarriá. , 
Cipriano Escolano Renieblas. 
Mariano Benedí Sanz.
José Mázquez Torres. 
Francisco Carilla Mairal. 
Lorenzo García Barrio. 
Daniel Tartón Abadía. 
Gonzalo Mena Pueyo. 
Epifanio Munárriz Martínez. 
Alejandro Flordelís Maiendía.

30 años de servicio:

JEFATURA REGIONAL DE ARAGON

40 años de servicio:

José Salinas Larraz.

PILAS SECAS TUDOR

ito por los 
lo largo de

GENERAL 
: MARIA

Treinta y cinco productores recibieron 
sus correspondientes medallas y diplomas

Rafael Aznar Alquézar. 
Ramón González Pascual. 
Miguel Moneo Trallero. 
Isabel Berné Capapey. 
Pablo Plaza Monge. 
Benito Salas Faure. 
Vicente Trigo Gascón.

40 años de servicio:

Gregorio Llórente Lapaz.

35 años de servicio:

Esperanza Iñigo Palacín. 
Gregorio Cabello Romero. 
Pilar Montón López. 
Gloria Ostalé Torrecilla.

30 años de servicio:

25 años de servicio:

Miguel Huergo Domingo. 
Enrique García Utrillas.

25 años de servicio:

le todos los i 
»ras de don ' 
I, se dirigió j 
Hrector 
íbiarles así- 
oportunidad 
co honor el 
ábrica y en 
todos voso- 
Imente íO" 
r galardón^ 
»or su dedi- 
s y tanto* '

ra cuarenta 
que, cuaid° 
ya estaba*® 
n esta oa®®’ 
fuerzos. H®' 
> que es op 
/ía no hab'®

nacer. M 
mucho

pre es el que podamos seguir de
dicando no a esta sociedad para la 
que trabajamos sino a la sociedad 
en general, nuestro esfuerzo desde 
nuestros puestos de trabajo. Nos
otros tenemos que seguir entre
gando siempre lo que tenemos, es 
decir, nuestro trabajo y, como jus
ta compensación, hemos de reci
bir, a cambio, no sólo un medio 
de vida para no¿ótros y los nues
tros, sino una satisfacción autén
tica y real.

Quiero finalizar esta breve inter
vención mía en tan entrañable y 
sencilla ceremonia dándoos las 
gracias de manera oficial y de for
ma particular. Oficialmente, por 
vuestros años de servicio en la 
empresa. Particularmente, por el 
ejemplo que todos vosotros me 
habéis dado. Enhorabuena y mu
chas gracias.»

empresa, lo cual demuestra, ante 
todo, un cariño grande al trabajo 
que realizan y la Sociedad Españo
la del Acumulador Tudor, a la que 
pertenecen.

Mi sincera felicitación para to
dos ustedes y mis deseos de que 
continúen en la misma línea que 
se trazaron, hace muchos años, 
cuando por vez primera, prestaron 
sus servicios para su empresa.»

REPARTO DE GALARDONES

Seguidamente se procedió a la 
entrega de las Medallas y diplo
mas de antigüedad en la Empresa, 
por el siguiente orden:

SOCIEDAD ESPAÑOLA DEL 
ACUMULADOR TUDOR

José Martín Cimorra. 
Angel Alfonso Mombiela. 
Joaquín Cuevas Salas. 
Manuel Gellida Octavio. 
Carlos Leira Castro.

Luisa Salvo Marín.
El acto finalizó entre abrazos y 

felicitaciortes a los galardonados 
por su antigüedad en el trabajo, 
siendo' servido un vino español 
nutrido de apetitosos canapés.

otros. -------------------------------------------------
en ALOCUCION DEL DELEGADO

han variado PROVINCIAL DE SINDICATOS
ncias _
►y, a las*lí^®' Seguidamente fue el Delegado 
set;án ja Organización Sindical, don

María López Araus quien se

40 años de servicio:

Nicasio Lagunas Ruiz. 
Enrique Sebastián Rubio.

35 años de servicio:

María Navas Alonso.
Laureano Resano Criixellas.

Las productoras ant/'guas en phmera línea. Para ellas, especialmente, fue un día lleno de 
emocfones.
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El domingo, en Elche

ENCUENTRO DE SER D NO SER
L Real Zaragoza, con

denado al descenso de 
categoría en opinión mayo- 
ritaria, con la que no coinci
do de ninguna manera, se 
juega el domingo una ' baza de 
triunfo importantísima, en 
el “Nuevo Campo” del con
junto ilicitano. Ahora ya no 
se trata de luchar en el an
gosto "Altabix” contra el 
rival de turno, cdntra las 
dificultades del terreno y 
contra un ambiente general
mente hostil; sino^de jugar 
ai fútbol en un campo 
nuevo y, al parecer, muy 
bien cuidado; de enfrentar
nos a un rival cuya clasifi
cación también es deficien
te, y de mentalizarnos en el 
sentido de que consiguiendo 
una victoria cambiaría radi
calmente el panorama del 
conjunto aragonés. Aquí, 
precisamente, en esta clase 
de partidos de ser o no ser 
es donde se impone ofrecer 
primas sustanciosas. No se 
trata de derrotar a un gran
de de España, sino a uno de 
nuestros enemigos más

plan-

Así formó el Elche frente w
LO QUE SABEMOS 
DEL ELCHE

directos. Así queda 
teada-la cuestión.

certeza a la hora de trazar 
estos renglones, pero tam
poco puede diferir mucho 
de la que ofrecemos a con
tinuación: Nievas, Rico o 
Heredia, Manolo tíonzalez. 
Bastos, India, García Casta- 
ny o Duñabeitia, Violeta, 
Arrúa, Jordao, Pepe Gonzá
lez y Juanjo. Sin descartar, 
claro está, a Irazusta, ña- 
nelies, Víctor y Porta. Al 
final acertaré alguna for
mación blanquilla y tendrá 
premio.

Encuentro retransmitido 
en directo por “Radio Popu
lar", en la trescienta radia
ción oficial de su locutor 
Eduardo González, y tam
bién por “Radio Juventud”, 
en la voz amiga de Salvador 
Asensio. A ios dos les desea
mos que canten un gol más 
del Zaragqza que de su con
trario, en la seguridad de 
Sue así todo irá de maravi- 

a. A ver si es verdad. Algún 
día sonará nuestra flauta, 
¿no?...

Gloria ARIAS

Tercera División, grupo III

ÂRAGON-VILLENA 
Y OLIMPICO DE 
JATIYA-HUESCA

al Burgos, perdiendo en el 
“Plantío” por tres goles a 
uno: Esteban (2), Indio (11, 
Benítez (1), Melenchón (1), 
Sitjá (1), Montero (2), Fé
lix (2), Finarolli (2), Gómez 
Voglino (2), Trobbiani (1) y 
Cristo (2). Gracias a la ex
traordinaria actuación de 
Manzanedo, guardameta 
burgalés, no obtuvo el Elche 
un mejor resultado; prueba 
evidente de que se lanzó al 
ataque y remató bastante.

La emisora que
hizo gol 300 veces

EL GERONA, EQUIPO MAS EN 
FORMA DEL MOMENTO

La primera formación del Gerona en al actual temporada. De 
pie. Serra, Juanito, Reyes, Miret, Nieto y Ortega. Agachados: 
Pena, Busquets, Pagés II, Pagés I, Javi y Ricardo (masajista).

VInaroz-Reus 
Olimpico-Huesca 
El den se-At. Baleares ~ 
Yeclano-lbiza 
Lérida-Sabadell

Aragón-Vlllena 
Mallorca-Gerona 
Poblense-Ontenlente 
Acero-Gandía 
Tarragona-Constancia

ORNADA desigual para los equipos que nos representan,
puede ser la del próximo domingo. El Deportivo Aragón, 

aunque parece muy debilitado últimamente, no debiera de pasar 
grandes apuros para vencer al Vlllena en “La Romareda", ya que 
este cuadro marcha clasificado por los últimos lugares de la tabla 
y con dos negativos. Se trata, en mi opinión, de que el filial 
zaragocista vaya jugando un poco por los extremos, consideran
do que hoy mismo actúa con un “fascal" de centro delanteros: 
Camacho, Emilio, Royo, Vlladegut... Lo contrario que le sucece 
al Zaragoza.

De todas formasg/loctores tiene la ley y los técnicos prollfe- 
ran en la ciudad deportiva como los hongos en terreno abonado. 
Técnicos de despacho y mariscales de campo, que de todo tene
mos en la vlAa del Señor. Pero este asunto, además de merecer 
buen número de capítulos aparte, es problema de los directivos 
blanquillos. Volviendo a la jomada veintidós y concretamente 
al Huesca, nos vemos en la obligación de presentarlo esta semana 
como presunta víctima del Olímpico de Jétiva, cuarto clasifica
do, con tres positivos y a la caza de los cabeceros. Y si añadimos 
que este cuadro levantino es el que mejor fútbol practica en el 
III Grupo, llagaremos a la conclusión de que al Huesca tendría 
que sallrle “su partido" para regresar a sus lares con bagaje 
positivo. Que así sea.

Como posibles alineaciones, ofrecemos las siguientes: Depor
tivo Aragón: José Luis, Luis, Benedé, Giménez, Prados, Sampe- 
dro, Camacho, Natalio, Emilio, Latorre y Baeta o Vlladegut. 
Huesca: Alonso, Ausaberrl, Calvo, Pastor, Peralta, SIntés, Carme
lo, Ortega, Palaclno, ChIrrI, Sabalete y Lacruz. Villana: Canteli, 
M. Laftert, Ernesto, Pápete (este nombre nos recuerda a un 
lateral del antiguo Torrero, cuando todavía le dábamos patadas 
a un balón); Antón, Mlllán, Valladares, Crespo, Claudio, Mlche- 
lena y L. Leflert. Olímpico da Játiva: Villalba, Anta, Navarro, 
Paricot, Rielo, Cristóbal, Granero, Salvador, Oramas, Zambra y 
Morera.

Y ahora vamos con el resto de partidos y sus problemáticos 
vaticinios: VInaroz-Reus (1), Eldanse-Atlétlco de Balsares (1-X), 
Yeclano-lbiza (1), Lérida-Sabadell (1-X), Mallorca-Gerona (X), 
duelo entre grandes, ya que el Gerona, a Juzgar por sus últimos 
resultaJos y excelentes actuaciones, puedo que sea el equipo más 
en forma del grupo. Poblense-Ontenlente (1), Acero-Gandía (Z)

Enrique PEYRONA

El aspecto negativo, muy 
común en los equipos que 
entrena Felipe Mesones, fue 
la excesiva dureza de algu
nos de sus eleifientos, que 
obligaron a las asistencias a 
retirar en camilla a Cabral.

El Elche marcha clasificado 
en doceava posición, con 
dieciocho puntos y dos ne
gativos. Ha ganado siete en
cuentros, empatado cuatro 
y perdido ocho; consiguió 
veintisiete goles y encajó 
veintinueve. Una derrota en 
casa, pues, lo colocaría en 
menos cuatro, dejando al 
Zaragoza con tres puntos 
negros. ¿Acaso está prohi
bido soñar...?

EL ZARAGOZA, 
OTRA VEZ INCOGNITA

Mañana sábado (ARA- 
GON/expres no sale por ser 
día festivo) viaja el Zaragoza 
por vía aérea, con escala en 
Madrid. El regreso lo efec
tuará por el mismo medio 
hasta la capital de España, 
una vez terminado el en
cuentro, para seguir el lunes 
en el “Talgo” hasta la esta
ción del Portillo. En calidad 
de directivo-delegado se des
plaza Pepe Gil y arbitrará 
el colegiado andaluz señor 
Fernández Quirós. De ali
neación, como ya es cos
tumbre, nada se sabe con

RESIDIDO por un 
ambiente de cordialidad y 

simpatía. Radio Popular 
conmemoró la retransmisión 
número trescientos de partidos 
tfasmitidos lejos de “Da 
Romareda”. Es una buena cifra 
de la que, Eduardo González y 
la propia emisora, pueden 
sentirse orgullosos. Representa 
alrededor de cinco años 
ininterrumpido de servicio al

Con el debut de Boned

HELIOS, AL COMPLETO 
ANTE EL OBRADOIRO

público, a su público, 
contándoles las incidencias de 
esos encuentros que ellos no 
pueden ver directamente; pero, 
que por la fídelidad y la pasión 
con que- son reflejados, en la 
incisiva voz de Eduardo, pueden 
“verlos” cada quince días.

En el acto estuvieron 
presentes el director y 
subdirector de la emisora, con 
todos los componentes de los 
programas deportivos. También 
estuvieron el Delegado 
Provincial de Educación Física y 
Deportes, el presidente de la 
P'ederación Aragonesa de Fútbol 
y su secretario, el Presidente del 
Real Zaragoza, secretario y 
miembros de la ¡unta directiva.
asi mismo

Mariana sábado, festividad de 
ban Valero, Helios se enfrentará 
a las 20 horas en el Pabellón de 
la Caja al Obradoiro de San tiago 
de Compostela; equipo de gran 
categoría que el pasado arlo 
estuvo a punto de conseguir, el 
ascenso y que este año se 
encuentra bien clasificado 
esperando la segunda vuelta que 
es cuando todas las temporadas 
pasadas, ha dado el gran tirón.

Su cuadro de jugadores es 
relamente importante, cuentan 
con el techo más alto de la 
segunda división el americano 
Powell de 2,10 el ex~Estudian tes 
de Madrid López Cid gran 
jugador y sobre todo, gran 
defensor, forman normalmente 
con Salvo, Gil y Caso el cinco 
titular; el resto de la plantilla

son ; Domínguez, Abejón, 
Conde y Alfredo.

Por su parte Helios, cuenta 
con toda la plantilla que se halla 
muy animada por los buenos 
resultados que esta realizando 
fuera de casa y espera brindar 
un gran partido ante un 
adversario tan difícil como el 
Cbradoiro que ha sabido 
puntuar fuera.

En cuanto al posible fichaje 
por parte de Helios del jugador 
Boned procedente del Zoití de 
Huesca, lodo estí ultimado y 
tras conseguir la baja, del club 
oscense, el jugador que está 
logrando promedios de 25 
puntos por partido se ha 
reincorporado a la disciplina 
heliófila. Es muy posible que 
debute el sábado.

entrejiador 
zaragocista, el, capitán del
equipo y los d i8 tin tos
representantes de los medios de 
información.

El director apunto de Radio 
Popular, don (Gonzalo Legaz, 
inició el capítulo de 
intervenciones haciendo 
referencia a esta nueva 
conquista; a continuación lo 
hizo José Angel Zalba. como 
presidente del Real Zaragoza, 
agradeciendo los servicios 
firestados al cljib y felicitando a 
a emisora. Como recuerdo de la 
efemérides, el señor Zalba 
ofreció una magnífica placa a 
Radio Popular en la persona del 
señor Legaz, y otra a Eduardo 
(Gonzalez, principal protagonista 
del motivo de la celebración.

Nuestra más cordial 
enhorabuena a todos cuantos 
hicieron posible con su 
participación, más o menos 
directa, este importante logro de 
la trescientas retransmisión. Es 
como hacer gol 300 veces.

Foto: Calvo Pedrós

I TROFEO SAN VALERO DE 
BALONMANO 

"CIUDAD DE ZARAGOZA"
Mañana, 29 de Enero,se disputará en elPolideportivo Salduba, en 

el Parque de Primo de Rivera, este I Trofeo San Valero ‘"Ciudad de 
Zaragoza cuyo desarrollo será el siguiente:

A las JS,30 horas “TYopenzos” (Veteranos de Madrid) 
contenderán frente a los veteranos del C. N. Helios. A las 20 horas, 
el San Antonio Schweppes, (División de Honor de Pamplona), 
contra C. N. Helios, (Primera División Nacional de Zaragoza).

En los encuentros se disputarán los trofeos del Ayuntamiento de 
Zaragoza, de la federación provincial de Balonmano
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“Llevo 16 años 
en la profesión y 
voy poco a poco”'

Paco Cecilio ((Vn UH OfíU 
'00IV fíACANO") lU nU UÜJ

m Bnmumn
• “En el fondo me da pena cuando 

los concursantes no aciertan”
—A mt, la verdad, me da pena cuando los concursantes fallan por nervios, por 

despiste... Me da pena a mi. A Don Hácano, no. Lo que pasa es que yo soy 
simplemente “Don Rúcano en el “Un, dos, tres...”

Paco Cecilio: 16 años en la profesión. F, de pronto se hace populartsimo con 
un perso naje.

-Sé que el personaje -en este caso Don 
Rácano, se puede comer al actor. Pero yo no 
tengo, miedo. Pienso que puedo demostrar 
que puedo hacer otras muchas cosas (y, de 
hecho lo estoy demostrando con "Nuestro 
Abrelatas", la obra que protagonizo en 
Madrid al lado de Juanjo Menéndez).

"NO SOY UN RACANO"

(Dentro del traje violeta -incluido el 
chaleco- detrás del bigote postizo y los 
gestos "racaniles", está el actor que lleva 
una carrera, una lucha...)

Y no soy ningún rácano, eso por seguro.. 
Procedo, por ejemplo, de una familia 
humilde y nunca hemos tenido un duro. Y 
sigo sin tenerlo. (Bueno, hoy un duro lo 
tiene cualquiera, pero lo que se dice, 
ahorrar, almacenar, llenar el calcetín.„ etc. 
de eso no sé nada. Para ahorrar se necesita, 
entre otras cosas, cualidades y virtudes... 
mucho dinero. Y de esto yo nunca he 
andado boyante).

—¿Contento con el programa "Un, dos, 
tres"?

—Lo estoy, Chicho me ha marcado una 
línea y la voy siguiendo. Lo paso, además, 
muy bien. Sólo me disgusto cuando -de 
verdad- fallan los concursantes... aunque 
dado mi papel, tengo que alegrarme cuando 
se llevan poco dinero: es el destino del 
actor. A mí me ha tocado ese personaje y 
tengo que defenderlo,

-¿No te quedarás como Don Rácano 
para los siglos...?

-Pienso que no. La gente se olvida. La 
gente se hace cargo, a la larga de las cosas. Y 
después- sabe apreciar tu labor en otros 
papeles.

"NO QUIERO SENSACIONALISMOS"

16 años en la profesión y ahora es 
famoso. Y nos dice que tal pudo haberlo 
sido antes.

-Lo pude haber sido. Pero no me 
gustaron los caminos que me ofrecían. Yo 
no quiero -no quise nunca-subir de golpe.

Pienso que es mejor llegar contando los 
pasos. Lo mejor en esto es ir lentamente 
pero con firmeza. Lo mejor esjiegar con 
solidez y... por un trabajo, por una línea... 
Nada de sensacionalismos. Nada de salir 
fotografiado con una chica en plan "ligue" o 
romance o... similares.

—óTe gusta el "Uií, dos, tres"?
—Me gusta y lo veo siempre que puedo. Y 

como resulta que yo sólo estoy en la 
primera parte del programa, me gusta 
mucho seguir la subasta (Y claro que en ésta 
lo paso muy bien porque yo no sé -nadie la 
sabe salvo Chicho-dónde están los premios, 
el coche, etc.) Pienso que "Un, dos tres", 
dentro del carácter de entretenimiento que 
tiene, es un buen programa. Al menos, el 
mejor con mucho, en el género.

"ND SOY AMBICIOSD"

Paco Cecilio: un actor que se mueve en 
dos frentes: televisión y teatro. Nos dice que 
tiene en proyecto firmadas ya- dos 

' películas.
—Y tengo heçha una: "Tengamos la 

guerra en paz". Referente al teatro quiero 
decir que la gente está viendo a otro Paco 
Cecilio totalmente distinto a "Don 
Rácano”. Y que, como iremos por 
provincias, la gente irá, poco a poco, 
acostumbrándose a esta otra imagen miá.

-¿Eres ambicioso?
-No lo soy. Aspiro a hacer buenas obras, 

a realizarme como actor. Pero no soy 
ambicioso de fama, dinero, etc. Mi ambición 
sólo consiste en cada día a base de 
aprendizaje-hacerlo cada vez mejor, tener 
cada día más experiencia en lo que exige y 
representa mi profesión.

OLIVAR
Foto: Angel MILLAN

¡URGENTE!
PROBLEMA HOSPITALARIO ACTUAL

NECESIDAD DE

AUXILIARES DE CLINICA
QUIROFANO • NIDO • RAYOS X • ESTERILIZACION • SALA DE PARTOS 

FARMACIA • SOCORRISMO • URGENCIAS... efe.
Estos son los servicios fundamentales en los que toda AUXILAR DE CLINICA debe estar perfectamente formada para desem

peñar su cargo en cualquier centro hospitalario.

PROXIMAMENTE dará comienzo en ZARAGOZA la primera PROMOCION de un curso de AUXILIARES DE CLINICA. 

ASISTENCIA PEDAGOGICA dirigida por un equipo formado de ESPECIALISTAS en los servicios anteriormente enumerados.

Director técnico de estudios: D. RAFAEL GUI MON UCARTECHEA

COMIENZO del curso el 1.5 DE FEBRERO. NO SE NECESITA NINGUNA TITULACION. Duración del curso: ocho meses 

Dedicación una hora diaria, la cual será de libre elección del alumno

NOTA: Este curso es impartido por el centro de estudios PROGRAM COMPUTER, S. A., radicado en BILBAO y delegaciones en todo el norte de España. 
Se dispone de una bolsa de trabaje a nivel nacional cuya única finalidad es ayudar a sus alumnos diplomados a encontrar un puesto de trabajo, una vez finalizado el curso.

EXCLUSIVAMENTE FEMENINO
PARA UNA MAYOR INFOÍLMACION DIRIJANSE A: 

CALLE CAND ALIJA, n.® 3, entresuelo (esquina ealle Alfonso)
ATENDERA EL DEPARTAMENTO DE PROMOCION: DE 10 A 2 Y DE 4 A 10
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CARTELERA
TEATROS

ARGENSOLA. — Tarde 
che 10’45. La máxima
Ua española S. M.

7. no- 
estre- 

Sara
Montiel, con el estreno en 
España del super-ebpectácu- 
lo. Increíble Sara. (Mayo
res 18). ¡3 últimos dias!

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Compañía 
de Comedias Gracita Mo
rales. 7'15 y 10’45; «Los sir
vientes», de Alfonso Pasa 
Dirección. Alfonso Paso. ¡Un 
gran exito cómico! ¡Tres úl
timos dias! (May. 18).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Todos públicos). Los inven-' 
cibles. Tony Russel, Helga 
Line, Massimo Serato.

CINES DE ARTE Y ENSAYO 
ELISEOS. — .5-7-9-10’45 (Ma- 

yore.s 18). Easy Rider (Bus
cando mi destino). Techni
color. Peter l'onda, Dennis 
Hopper.

PALACIO. — 4'45-7-9 y 10'45. 
(Mayores 18). 2.* semana: 
La última pelícnla. Un film 
de Peter Bogdanovich, con 
Ben Johnson. Cloris Leach
man. «Oscar» de la Acade
mia. ¡3 últimos días!

AVENIDA. 5-7-9-tl (Ma-
yores 18 y 14 acompañados). 
Fantozzi (Desventuras de 
un funcionario). Paolo Vi- 
llaggio, Gigi Reder.

CERVANTES.—4-7 y 19 (Ma
yores 18>. La ciudad que
mada. Eastmancolor. Ange
la Molina. Javier Elorriaga,

CINES DE REESTRENO 
ARLEQUIN, — 5-7-9 y 10’45 

(Todos públicos). La última 
locura de Mcl Brooks, Tech
nicolor. Mai ty Feldman, Dom 
de Luise.

DUX. — 4’.30 continua Patton. 
George C. Scott, Karl Mal
den. Technicolor.

GRAN VIA. — 4’45-6’45-9 y 
10’45 (Todos públicos). El 
ministro y yo, Cinenaascope- 
Eastmancolor. Mario More
no «Cantinflas», Celia Cas
tro.

Nuria Espert. Mañana 
nal a las 11’15.

ma ti

COLISEO, 5-7-9-11
yores 18). 2.® semana:

(Ma- 
Mar-

cada por los hombres. María 
José Cantudo, Máximo Val- 
verde Queta Claver. Maña
na matinal 11’45.

COSO. — 5-7-9-10’43 (Mayo
res 18). Capemeita y roja.
Eastmancolor. Patxi Ándión,
Esperanza Roy. 

DON QUIJOTE. Tarde a
las 6’30 y noche a las 10 
(Mayores 18). 2.“ semana. 
Barry Lyndon. Technicolor.
Rian O'Neal. Marisa Beren
son. Mañana matinal 10'45.

DORADO. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Las camareras. 
Agata Lys, Javier Rscrivá. 
Mañana matinal 11’45 (To- 
dos^ públicos). Los invenci
bles.

FLETA. — 5-7'15 y 10’45 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). • 
La fuga de Logan. Todd- 
ao - M e t r ocolor. Michael 
York. Jenny Agutter, Ri
chard Jordan.

GOYA. — 5-7-9-11 iMay. 18). 
4.“ semana: La espuela. Ja
vier Escrivá. Claudia Gravi. 
Máximo Valverde, Man 
Francis. Mañana matinal a 

' las 11’45.
MOLjL — 4’45-7’15 y 10’30 

(Todos los públicos). King 
Kong. 6.® semana. Jeff Brid- 
gan, Charles Grodi. Tech- 
nicolor.~

PALAFOX. — 4’45 - 6’45 - 9 y 
10’45 (Mayores 18). 6.* se
mana. M.A*S.H. Cinemasco
pe-Color de luxe. Donald 
Sutherland. Elliot Gould. 
Mañana matinal a las 11'45.

LATINO. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Pato a la naranja. 
Ugo Tognazzi, Mónica Vit
ii, Bárbara BOuchet.

¡MaDrID. — SALA 1: 5-7-9 y 
10’45 (Mayores 16). El virio 
y la virtud. Eastmancolor. 
L5mne Frederick, Teresa 
Gimpera.
SALA 2: 5-7-9-10’45 (Mayo
res 18). Camas blandaa, ba
tallas duras. Technicolor. Pe
ter Sellei*s. Lila Kedrova.

is ORTE. 5-7-9-10’43 (Ma
yores 18». La petición. Ana 
Belén. Frederick de Pascale.

OLIVER. — 5-7-9-10’45 (Ma- 
yore.s 18). Bella, valiente y... 
¡buena! Edwige Fenech, Ma
rio Carotenuto.

PARIS. — 5-7-9 y 10’45 (Ma
yores 18). Verano del 42. 
Technicolor. Jennifer O’Neil, 
Gary Grimes.

PASL — 5-7-9-10’45 (May. 14 
años). Entre dos amores. 
Manolo Escobar, Iran Eory. 
Technicolor.

RIAL’TO. — 5 tarde (Todos 
públicos). Tu fosa será la 
exacta... amigo. 7-9 y 10’45 
(May. 18). Un hombre lla
mado Noon. Stephen Boyd, 
Rasanna Schiaffino.

ROXY. — 5-7-9-10*45 (Mayo
res 18). No me hagas daño, 
amor mío. Technicolor. Wal
ter Chiari, Macha Merll, 

SALAMANCA. —• Desde las 
4*45 (Menores acorn Daña
dos). La venganza de un 
hombre llamado Caballo. 
Richard Harris.

CRUCIGRAMA DON OUIIOTE
3.’ SEMANA

3
4
5

U^Irlrlrlr.lñlrEIrtrlHrEIrrrFrrrñtñlñrñrrrñlñlrlrFRR-ñl

8
9

SOLUCION:

'6 —'BiasBo -jj
BJO Y 10

VERTICALES

¡ HORIZONTALES

'4BS ’SBIBy 
'8 —’OMIS 
•BajjOM '9

STAHLEY KyBRICK

•K^N O’HEAL 
,*MAR¡^A‘BERENSON’

vegetal que lleva las hojas, 
flores y frutos, pl.Preposición 
inseparable.— 5. Vocales. Río 
de Gerona.— 6. Se dirige 
hacia el norte. Gîuinientos 
cincuenta.— 7. Espacio de 
tiempo. Natural de Siria.- 8. 
Terminación verbal. 
Diminutivo de casa.— 9. 
Dicese de las cosas cuyas 
partes estdh separadas más de 
io^ regular, femenino, plural. 
Río de La Coruña.

1. Provincia española.— 2. 
Refresca una cosa por medio 
del aire. Escuchará.— X 
Percibirá el olor.— 4. 
Contracción gramatical. 
Personaje bíblico. Símbolo 
del calcio.— 5. Quebrado, 
partido^ Demostrativo.— 6. 
Consumís.— 7. Una de las 
islas Maldivas. Cabeza de 
ganajdo.— 8. Dícese de los 
judíos de origen español 
diseminados por distintos 
países de Europa.— 9. Se 
atreven. Alabar.

por 
Juan 
Poch

REX, 4’45-6’45-9 y 1045
(Todos públicos). Victoria en 
Entebbe. Technicolor. Burt 
Lancaster, Helmut Berger. 
Mañana matinal a las 11’45. 

VICTORIA. — 5-7-9 y 104-5
(May. 18). El asesino ha 
reservado 9 butacas. East
mancolor. Rosanna Schiaffl- 
no, Chris Avrom.

VENECIA. — 5-7-9-10’45 (Ma
yores 18). Fraude matrimo
nial. Patrizia Adriani, Fe- 
dra Loren te.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde de 4 a 6 y de 7 a 9'30 
Noche de 10’30 a 12’15. Ca
feteria Formigal Hielo.

2

6

^1. Pensar por la noche. 
Frío, tuesto.— 2. Terminación 
verbal. Consigas, obtengas.— 
3. Ultramontano. Bandería, 
parcialidad.— 4. Organo del

—■■•91 =03 ’V ’S —’UV ’soiiBi 
‘oaN '8 —-sejBo-i

■JV 2 —-osv -JByos '1 ’A
•JBO-I -UBSO '6 —‘BIIPJBISS 

'8 —'say ’3 'uv Y —'sibjsbo 
'9 —’SBj -ojoy -ç —-BQ -ioi 
■|V —’“I ’BJaio’lsl •£ -’Bjio
•BBJO '2 —-japuBjuBs '1 'H T

DISCOTECA
C. LAS TORRES, 96

LIVERPOOL
LA MUSICA, EL AMBIENTE Y NOSOTROS 
TENEMOS UN PUESTO PARA TI

INAUGURACION 
DIA 28 - NOCHE .

AUDITORIO MATINAL LOS FESTIVOS (ENTRADA GRATUITA)

ABIERTO TARDE Y NOCHE, FESTIVOS Y VISPERA

SESIONES;
Tarde 6’30
Noche a las 10
(Mayores de 18 años)

MARAÑA MATINAL 
A LAS 10'45

LEA
LAS

TODAS
TARDES

expres

CADA TARDE.

CADA NOCHE

PARSIFAL

La música má.s original y el 
ambiente más agradable, 
Sevilla, 6. Telefonó 379200."

STORK-CLUB

PACOPACO

"EL PAPAGAYO"
Elegante. Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su 
ambiente”. San Ignacio de 
Loyola, 3. Teléfono 2148.36.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Tarde: espccial-parcjas. Ninhe 
di.scoteca-< hib hasta las .3 de la 
madrugada. Centro ciudad. 
Independencia, 19. Tel.

CANCELA
Sala de Fiestas, Royo, 5. 
leléfono 21,1259. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA Ü E ORO 
MI SICAL.

Noche de .sábado. Eicsta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. G u n s u m i c i ó n 
incluida. .Sábados y feslivtjs 
larde, fiesta joven. Tel. 
2.3.3184.

DISCOTECA 
LIVERPOOL

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente, 
C/ Moncayo. CASETAS

Auditorio matinal lo» ícslivoa. 
Entrada gratuita. Abierto fes
tivos y vísperas. Nueva direc
ción por universitarios, (lami
no de las Torres, 96.

GALLERY 2

Si busca tran(|uilidad y. 
re.scrvailo ambicnlc, Icnenio.s 
lo <|uc Vd. (Ic.sca. Liñún, 8
(dclrás Teicrónii-a, S.

aúlX Tlfiio. 291 166,

SENECA

N II K V A . 1) I S T I N.
TA-AGTl'AL. Kl mejursonido
<'oii la mú.s¡(-.a dfl mouKiito.

.su ambiente’'. LA RII’A,.3

POLINESIAN • BAR

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San J uan de la Cruz, 28.

DISFRUTE UD. DE SU BEBIDA EXOTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO-PAGO. DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA 
BAILE EN CHARLESTON. 
Dirección y Telefono: 3969.32

ASTORG'S IGUANA

&

La nui’va disco leca, abierta de 
.5 lanle a 3 inadnigada, vuelve 
a su aiubi<‘nlc.

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. C/ Madre 
Ved runa, 11. Teléfono: 
2I70.S2

<0

1800 GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

Reeuenle lo.s '.éxitos de ayer 
viva lo.s uetualc.s y conozca los 
fuluro.s viajando a travé.s de la

San Miguel, 5, bajo. Erente a

IIIU.SK- 10.
Galerías Preciados. Teléfono 
211137.
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EL PRESIDENTE, TELEVISIVO

Escribe: JAVIER

se esta filmando un 
vida política y humana

Según nuestras noticias, 
programa, que versará sobre la

" ■ ............ ................................lililí I

CASOS Y COSAS

El caso 
fácilmente, 
privada. Y

es que Lina Morgan que habla mucho y 
no suelta prenda en cuestión a su vida 

hace bien. No esconde nada, pero hace lo
posible para que la parte reservada de su vida no se sepa. 
Pero sabemos que es muy supersticiosa, que le hubiera 
gustado ser payaso, que está satisfecha de su trabajo, que 
el dinero le tiene sin cuidado (porque lo tiene), que vive 
c<Mk su-famitia, porque a lo peor, si viviera sola, tendría 
traumas y esas cosas que se llevan tanto... Lina, 
simpática, cordial, atentísima tiene en gran estima la 
amistad. Quizás sea lo que más valora. ¡Ah!, y los
elefantes, (tiene muchos en su casa), con la trompa hacia 
arriba, porque le dan suerte.

SABIA USTED QUE...

Pudy Vant^i/a, al famoso 
intérprete de íá trompeta y 
director de orquesta, prepara 
un L.P. en homenaje a Fofó. 
Seguramente será un éxito... 
si se promociona bien.

hija, tiene ofertas de T. I/. E. 
para ser la presentadora de 
un ambicioso programa. Pero 
ella no dice ni "pío".

El famoso "Colombo" 
tendrá que desembolsar por
su divorcio 
,3prox imada

una cantidad
a los

millones de pesetas, 
por cambiar a su 
Alica, de 47 años por 
Dáñese, de 26.

1 17 
Todo 

mujer 
Shena

Juan Antonio Fernandez 
Abajo ha sido galardonado 
por la D.N. de Educación y 
Física y Deportes con la 
medalla de Plata al Mérito 
Deportivo.

Dominic Luca, el

Gloria Estrada, hermana 
de la famosa Blanca, está 
enamorada de Daniel Cicaré, 
bailarín del ballet "Zoom".

chico
enérgico y romántico de 
"Los hombres de Harrelson" 
interpretó el papel de Jesús 
en "Godspell", También le 
Vimos sus intervenciones 
especiales en "Kojak".

Se comenta que Marisa 
•Medina ya repuesta del 
nacimiento de su segunda

Victoria Vera ya no 
demandará a Martín 
Ferrand por tos cortes que 
sufriera su entrevista en 
"Sábado cine". Como llegó 
otro sábado y Manolo la sacó 
otra vez... Y a lo mejor la 
chica va diciendo por ahí- 
"A mí no me gusta la 
popularidad".

PROGRAMAS
PRIMERA CADENA

1,45
CARTA DE AJUSTE 
«Concierto para 
violín y orquesta en 
la menor», Dvorak

2,00
PROGRAMA 
REGIONAL

2,30
APERTURA Y 
PRESENTACION

2,31
AVANCE 
INFORMATIVO

2,35
GENTE

3,00
TELEDIARIO

5,15
TV EN EL 
RECUERDO
« Los pajaritos » y 
« Yuste, César y 
nada »

6.30
AVANCE 
INFORMATIVO

6,35
UN GLOBO, 
DOS GLOBOS, 
TRES GLOBOS

8,00
NOVELA (Capitulo 
V) 
« Desenlace en 
Montlleo», Lorenzo 
Villalonga

del presidente del Gobierno, Adoífo Suárez. Dicha 
grabación corre a cargo de una cadena de televisión 
alemana y en ella colabora también Televisión Española, 
siendo en ésta el encargado directo de la realización,el 
popular reportero Miguel de la Quadra Salcedo.

Sabemos que ya se han rodado algunas secuencias en 
el palacio de la Moncloa, concretamente las 
concernientes al lugar donde se celebran las reuniones 
del Consejo de Ministros. Es de suponer que en la 
grabación se incluirán también algunas escenas^le la vida 
intima y familiar del señor Suárez, que de algún modo 
contribuyan a reflejar la personalidad humana y el 
carácter del presidente del Gobierno.

3 '5
F. .M3IM0

■ T5
R‘'v . r x DE TOROS

4,10
KATE McSHANE 
«Asesinato en 
pequeñas dosis»

8,30
TELEDIARIO

9,15
EL HOMBRE Y LA 
TIERRA 
« El abejaruco»

9,45
UN, DOS, TRES

4,55
ANDANTINO, CON 
VARIACIONES Y 
FINAL DE 
QUINTETO EN LA 
MAYOR «LA 
TRUCHA», 
Schubert

de la noche del

largo-metraje d e

NUMEROS CANTAN

Cámara ópticos

SEGUNDA CADENA

sábado ha programado "El 
planeta de los simios", un

11,00
DESPEDIDA Y 
CIERRE

10,00
REDACCION DE 
NOCHE

11,25
DESPEDIDA Y 
CIERRE

11,00
ULTIMA HORA

11,15
TELEDEPORTE

9,30
JAZZ VIVO 
«Orquesta de Gil 
Evans» (I)

brinda "Encuentros con las 
artes y las letras" y la 
intervención de la Orquesta 
de Gil Evans, en el espacio 
"Jazz vivo".

"Un, dos, tres..." seguirá 
manteniendo la atención de 
los televidentes en la Primera 
Cadena.

El cine

El Segundo Programa nos

Televisión Española es la 
empresa más importante del 
país en cuanto a volumen de 
contratación. No se puede 
establecer comparación con 
ninguna empresa de 
variedades, salas de fiestas, 
auditóriums, teatros, etc., 
por muy importante que sea. 
Ninguna sala de conciertos, 
P.2.T -Çj.^mpio, podría 
contratar a 257 orquestas, 
equivalente a una actuación 
diferente cada dos días en el 
año. La magnitud de las 
cifras de contratación está 
expresada en el siguiente 
cuadro, con unos 2.000 
artistas, y una cifra de 150 
millones de pesetas.

858 Cantantes nacionales 
178 Cantantes extranjeros 
291 Conjuntos nacionales 
-ló Conjuntos extranjeros 
119 Numeros visuales y 

humoristas
257 Orquestas nacionales, 

bandas
338 Azafatas y modelos 
105 Coros y Corales

■ 68 Duos 
238 Ballets 
8 Coreógrafos 
40 Presentadores.

si;*-

MANANA

**£1 medio

7,30
CARTA DE AJUSTE 
«Música para cine», 
8,00 
PRESENTACION Y 
AVANCES
8,01
ENCUENTRO CON 
LAS ARTES Y LAS 
LETRAS 
«Número 37»

RE-MEDIO 
AUDIOVISUAL”

Hoy, viernes, termina la 
novela "Desenlace en 
Montileó" de Lorenzo 
Villalonga. Para la próxima 
semana y a partir del lunes, 
se anuncia la emisión de 
"Nada menos que todo un 
hombre", de Miguel de 
Unamuno y a la que 
pertenece la escena de la 
foto que publicamos. El 
serial es de cinco capítulos y 
está interpretado por Julio 
Núñez, Charo López, José 
Martín, José María Caffarel 
y Adela Escartín.

c lene ia-ficción, 
protagonizado por Charlton 
Heston y otras destacadas 
figuras.

"El hombre y la tierra" a 
través de Rodríguez de la 
Fuente nos ofrece el primero 
de ios dos programas 
dedicados a las.costumbres y 
vida del abejaruco.

"Sesión de tarde" estará 
ocupada por "La familia y 
uno más", con los 
principales papeles a cargo 
de Alberto Glosas, Julia G. 
Caba, Soledad Miranda y 
José Luis López Vázquez.

"El primer amor" será 
estudiado en "Escuela de 
Salud" Y Marco se enfurruña 
con su padre, porque le 
obliga a ir al colegio, en la 
sene "De los Apaiinos a los 
Andes".
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AVANZA el nRRDR
(Viene de la página 11)

Se espera la llegada del juez que ordene el levantamiento 
de los cadáveres y la autopsia. Se procede a la localización 
de los familiares de las dos victimas, don Jo^ María 
Martínez Morales y don Fernando Hernández Hernandez.

BALANCE DE LOS 
ASESINATOS

MADRID, 28 (Europa 
Press).— El resumen de los 
hechos terroristas 
producidos durante esta 
mañana en Madrid es el i 
siguiente:

—A las once y cuarenta y 
cinco de la mañana, en una 
sucursal de la Caja Postal de 
Ahorros en la calle Padre 
Piquer numero 13, 
(Camp am e nto ), dos 
individuos dispararon a la 
cabeza a los dos policías 
armados que montaban 
guardia. Una vez en el suelo, 
continuaron disparon hasta 
agotar los cargadores. 
Posteriormente huyeron en 
un “Renault 12” de color 
verde, donde iban otros dos 
individuos. Trasladados los 
dos policías al hospital 
Gómez Ulla, ingresaron 
cadáveres. Se trata de don 
J osé María M a rtmez 
Morales, policía alumno de 
la Academia, y don 
Fernando Hernández 
Hernández.

A primera hora de la 
tarde, en el barrio de Los

Angeles, en el kilón^tro^S 
de la carretera de Andalucía, 
dos guardias civiles <|ue 
montaban servicio ante una 
entidad bancaria fueron 
objeto de un nuevo 
atentado. Inmediatamente 
llegó al lugar un vehículo de 
la Guardia Civil, que fue 
objeto de un atentado 
mediante un artefacto 
explosivo. Como 
consecuencia de todo ®5to, 
uno de los guardias civiles 
ha muerto, otro se 
encuentra clínicamente 
muerto, y otros tres se 
encuentran gravemente 
heridos. Han sido ingresados 
en la residencia “Primero de 
Octubre”, donde los heridos 
son intervenidos a estas 
horas.

Por otro lado, poco antes 
de las doce del mediodía se 
registro'un incendio fortuito 
y sin consecuencias en^el 
edifició de ‘‘Galenas 
Preciados” en Arapiles. No 
hubo víctimas y el fuego fue 
sofocado rápidamente.

OTRAS VERSIONES

MADRID, 28 (Logos).—

En relación con el atentado 
perpetrado por un comando 
contra miembros de la 
Guardia Civil, y aunque las 
noticias todavía son 
confusas incluso en la 
Dirección General de este 
Cuerpo, se nos da la 
siguiente versión:

Una pareja de guardias 
civiles estaban prestando 
servicio en una Caja de 
Ahorros de lá Ciudad de Los 
Angeles, un comando les 
atacó con metralletas 
causándoles la muerte 
instantánea. En la huida del 
comando se encontraron 
con un “jeep” de la Guardia 
Civil en el que iban otros 
tres números, arrojando al 
vehículo una bomba de 
mano, resultando heridos 
sus ocupantes.

SON TRES LOS 
GUARDIAS CIVILES 
MUERTOS

MADRID, 28 (Europa 
Press).— Parece que un 
tercer guardia civil ha 
fallecido también a primera 
hora de la tarde conx) 
consecuencia de

ya cinco los agentes del 
orden muertos en sendos 
atentados perpetrados 
contra Fuerzas del Orden 
Público por elementos no 
identificados.

Inmediatamente de 
producirse el atentado 
contra los guardias civiles 
que se encontraban en una 
sucursal bancaria del barrio 
Orquieta, sito en el 
kilómetro 8,5000 de la 
carretera de Andalucía, 
cerca de la ciudad de Los 
Angeles, que resultaron 
muertos. Los elementos 
terroristas atacaron también 
a los ocupantes de un coche 
de la Guardia Civil que 
acudió al lugar de los 
hechos. Otros tres agentes 
resultaron heridos, uno de 
los cuales ha fallecido 
también.

ORDEN DE

I as

DETENCION 
CONTRA TODOS 
LOS SOSPECHOSOS 
DE TERRORISMO

gravísimas heridas sufridas 
en el segundo atentado que 
se produjo está mañana. 
Con este fallecimiento son

LA POLICIA ACONSEJA

Que los partidos 
políticos abandonen 

(Por razones sus senes de seguridad)

MADRID, 28, 3,30 
tarde, urgente (ARAGON/- 
expres).— Ante la gravedad 
de la situación creada por 
los sangrientos atentados 
regristrados esta mañana en 
Madrid, el Gobierno—según 
fuentes solventes— ha 
decidido que se dicten 
órdenes de detención contra 
todos los individuos 
sospechosos de actividades 
terroristas o de vinculación 
a grupos de este carácter, en 
todo el país.

ULTIMO minuto”

EiUtíaÚWBS

MADRID, 28 (Europa Press).- La policía está indicando a algunos partidos de la 
oposición democrática que abandonen las sedes donde radican normalmente dichos 
partidos como medida de seguridad, según han informado a Europa Press fuentes de 
la oposición. , n -j

En concreto se sabe que la policía ha indicado a los miembros del Partido 
Socialista Popular (PSP) que habitualmente trabajan en la sede de este partido que 
abandonen dicho local.

TRES DETENIDOS
MADRID, 28 (Europa 

Pr ess, 15,30 tarde) 
(Urgente).— Después de un 
tiroteo con la Guardia Civil 
se han efectuado tres 
detenciones en el barrio de 
San Fermín, relacionadas al 
parecer, con el atentado 
sufrido esta mañana por 
miembros de la Guardia 
Civil. Este barrio se 
encuentra en las 
inmediaciones de donde 
sufrieron el atentado dichos 

guardias civiles. «

nuestro aíre

UNA CAMPANA PREMEDITADA
RIA Y calculadoramente, impasibles ante el clamor nacional de esta España ergui
da unánimemente frente a la escalada de la violencia, las pistolas de la subversión 
han funcionado de nuevo este mediodía en un espantoso despliegue criminal 

pár7asesinar a varios miembros de las fuerzas del orden público.
A nadie se le oculta ya que estamos asistiendo a la ejecución de una sangrienta campaña 

meticulosamente premeditada y dirigida a provocar al Ejército, minar la moral de læ 
fuerzas del orden, arrinconar contra las cuerdas ai Gobierno y aterrorizar al pueblo, consi
guiendo así truncar de raíz el proceso democratízador.

El terror avanza implacablemente día tras día y la gravísima situación, si bien no debe 
cegar al Gobierno, sí debe impulsarle a adoptar todas las medidas a su alcance coiiducentes 
a cortar esta ofensiva. Ya no está en crisis sólo el orden público y la segundad de los ciuda
danos. También se cierne la amenaza de una crisis de Estado. Y ante una situación tan 
angustiosa y grave como la presente, el Gobierno debe reaccionar planteando una lucha 
sin cuartel y con todos los instrumentos que las leyes ponen en sus manos 
contra los profesionales del terror que están levantando a tiras la piel de IJ H “ 1 A 
España. Frente a los asesinos toda la dureza será poca cuando están en 
juego todas las esperanzas que este país ha cifrado en la nueva era abierta 

por la Monarquía.

E
n los mentideros políticos de Ma

drid suenan voces que hablan de 
una inminente remodelación del 
gabinete Suárez. Lógico. Purificar 
la alineación del equipo entra 

dentro de la técnica superior de cualquier ex
perto. Unos hombres se gastan por el uso y otros 

demuestran en el juego que nunca debieron ser 
reclutados. Pero sólo la praxis enseña el color 
de la realidad. La teoría es incolora.

Paralelamente se alzan ya algunæ voces que 
rechazan la oportunidad de cualquier relevo en 
el lote ministerial y evocan entre sus argumentos 
la astucia franquista de no vincular nunca en la 
proximidad la causa con los efectos.

Sólo las dictaduras necesitaban evidenciar su 
incapacidad para el error. Los demócratas pueden 
equivocarse en cualquier momento y la rectifica
ción de sus errores advertidos es su grandeza. Más 
aún; sin que llegue a mediar error alguno se justi
fican las variaciones en la táctica o los reajustes 
en el modo.

Adolfo Suárez pasará a la historia como el 
hombre que supo, a instancias de la Corona, ini
ciar el cambio de un modo totalitario a un estado 
democrático. Y punto. Los secretos del guiso son 
cosas del cocinero.

Dicen que el Rey presenció en Madrid el en
tierro de los abogados ametrallados brutalmente 
en su despacho de Atocha desde un helicóptero. 
No sé si será cierto, pero resulta simbólico. Desde 
la altura, sin el calor de la presencia, se ven mejor 
los acontecimientos y el juicio se templa mejor^ 
con el ánimo sereno y sin el contagio de la anéc
dota. Quienes sí debieron asistir desde cerca a lo 
que constituyó todo un ejemplo de orden, de 
civismo, fueron algunos de los miembros del Go
bierno próximos por razones de su cargo o de 
profesión al solidario acto de los abogados ma
drileños. No importa el. color de quien muere 
aquí víctima de la violencia, lo fundamental es 
que España (y hay que acostumbrarse a volver a 
decir España) deje de ser un cementerio para sus 
súbditos y se convierta en una posibilidad para 
sus ciudadanos. Y todos, moros o cristianos, 
somos ciudadanos. •

Martin Ferrana

Para las seis de la tarde

CONSEJO DE 
MINISTROS 

EXTRAORDINARIO
MADRID, 28 (Europa 

Press). (Urgente).- El 
Consejo de Ministros ha sido 
convocado, con carácter 
extraordinario para las seis 
de esta tarde en el palacio 
de La Moncloa. Está 
relacionado con los 
atentados que se han 
producido esta mañana en 
Madrid contra miembros de 
las fuerzas del orden.

CONSEJO DE MINISTROS 
URGENTE

MADRID, 28 (Cifra).- A 
primera hora de la tarde, el 
presidente del Gobierno he 
convocado una reunión con^ 
el vicepresidente primero, 
ministro de la Gobernación, 
subsecretarios de 
Gobernación y Orden 
Público.' y di rectore» 
generales de Seguridad y de 
la Guardia Civil.

LISTAS DE BODA
la elección más acertada

la vajilla eneriz^^
ARMAS, 23- STA INES 11 J
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época inverna f, 
Aragón también se 
viste de bianco. 
Desde ias aitas cotas 
de/Pirineo oscense, 
pasando por ei 
fí^oncayo, basta ios 
montes de Teruei...

Una vez más, 
AfíAG 0/V/exprès, 
dedica un 
sup/emento a /a 
nieve que 
inexorab/emente va 
iigada ai deporte de/ 
esquí. Por eso, en 
éstas páginas 
e^ecia/es, encontrará 
e//ector 
informaciones, 
comentarios y 
noticias de nuestras 
más prestigiosas 
estaciones inverna/es.

A fortunadamente 
/os copos b/ancos 
han caído en 
abundancia sobre 
nuestra tierra /Vos 
a/egramos. Aunque 
só/o sea 
agarrándonos a una 
de /as sentencias de/ 
abundante refranero 
españo/que dice 
que año de nieves, 
año de bienes. A ver 
si es verdad. Pse, a/ 
menos, es nuestro 
deseo para todos. 
Jesde /os picos de/ 

Pirineo, pasando 
por e/ Moncayo y 
//cgando a /os 
montes de Terue/. 
i Qué así sea/

SGCB2021



EN LO MAS BONITO 
DE JACA 

SITUACION PRIVILEGIADA
VISTAS A PEÑA OROEL ' PIRINEO

1/ FASE TOTALMENTE TERMINADOS

TODO* UM APABTAMKNTOS CONSTAN D*:
• DoW» taUque con aUUocüento de Porexpan en man» exteriore» y en aepanotón 

de Tlviendaa *
• Calefacción Central por aire callente (Propanol) Indlrldoallsada.
• Armarlo» empotrado» en todo» los dormitólo» (Madera SapeUy).
• Suelos de terrasas, cocina y baño de cerámica.
• Alicatado de cocina y baños 'hasta el techo con cerámica.
• Moqueta en docmltorios.
• Parquet eñ Hall y «alón-comedor.
• Loe baños van equipados de loza blanca todo completo (Roca).
• Cocinas Muebles de Porlady Modelo Mallorca, cocina mixta y calentador de 

agua y Fregadero de acero Inoxidable con mueble bajo.
• En el Living, chimenea francesa.
• Carpinteóla exterior de Cedro L* Calidad.
• Dos aaoenaores.
• OaraJoB.

CONSTRUCCION INMEDIATA I* FASE
FACILIDADES 9 AÑOS

Cuatro variaciones 
sobre una buena idea.

SEAT 133 Ilerlína. SEAT 133 Berlina Lujo.
SEAT 133 Especial. SEAT 133 Lujo Especial.

Víalos en:

S. a.
HUESCA

PBOBflJEVK
INFORMES EN propia Urbanización; 
Avda. Juan XXI11. JACA.— General 
Sanjurjo, 10, 7.° D. - Teléf. 23-24-88 
ZARAGOZA Seat 133, duro y económica

EN SUS VACACIONES DE NIEVE 
JACA LE OFRECE SU NUEVO

otel
RESIDENCM

radas
CON CALEFACCION, 
BAÑO Y TELEFONO

EN TODAS LAS HABITACIONES
Y SUS NUEVOS SERVICIOS DE

ORGANIZA EXCURSIONES 
HACIA LA NIEVE

(Todos los domingos y (estivos)

CAFETERIA

PLATOS 
COMBINADOS

RESTAURANTE

SERVICIO 
A LA CARTA

TELEFONO 36-11-50

OBISPO, 12
ARAÇOf^Zexpfw- ESPECIAL NIEVE

JACA

CANDANCHU - FORMIGAL

PANTICOSA-CERLER

Precio por persona desde 

350 pesetas
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Don José Tricas Rey, actual

José Tricas, presidente de la Federación

«Las FIGURAS TIENEN que 
APRETAR de VERDAD»

presidente de la 
Federación Aragonesa de Esquí, hombre muy co
nocido de siempre en el mundo y en los ambien
tes del esquí y la montaña, entregado con una 
labor sorda y callada, casi con plena dedicación, 
robando muchas horas de su trabajo a su labor 
diaria, dirige los destinos del esquí regional, di
rección bien difícil si se tienen en cuentaja exten
sión territorial, los largos desplazamientos, las 
diferencias de criterio entre estaciones, y los múl
tiples problemas que esta Federación lleva con
sigo. £1 ha tenido la amabilidad de contestamos 
a diversas preguntas.

— Señor Tricas, lleva usted un año al frente 
de esta Federación. ¿Está usted satisfecho de la 
labor realizada durante esta temporada?

— Yo no soy la Federación Aragonesa, ésta la 
forman un buen número de personas que cons
tituyen un buen equipo, sin el cual nada podría 
hacer yo solo. Se ha trabajado mucho con una 
labor positiva creo yo; pero esta labor no se 
verá, como pasa con casi todos los deportes, has
ta transcurrido un buen tiempo. Estos frutos de 
nuestro esfuerzo, serán para nuestros sucesores 
por la promoción infantil que actualmente esta
mos realizando, a base de entrenadores, de nueva 
ola, cursillos de diversos tipos que hacen elevar 
enormemente el nivel de nuestros crios que serán 
los corredores futuros. Nuestra satisfacción, es 
que no solamente estamos haciendo esta promo
ción en capitales importantes, sino en toda la 
región e incluso este año hemos visto destacar 
corredores infantiles incluso de Monzón cuando 
por lo general los primeros lugares eran copados 

‘ ' '"^r muchachos de las clásicas estacione.® de esquí 
aragonesas. Incluso, hemos acudido a pueblos 
como Tramacastilla, Sandiniés, etcétera. También 
en Benasque estamos intentando elevar el nivel 
competitivo.

— ¿Hay muchos proyectos para un futuro?

— Vamos a seguir con esta promoción conti
nuando con los entrenadores que acudían a di
versos puntos de Aragón y creo firmemente como 
antes indicaba, que esta labor se verá en un fu
turo. Sin embargo, esta labor ya es efectiva por 
cuanto actualmente Aragón cuenta con más de un 
tercio de corredores en los equipos de promesas 
y colegio de Viella; lo que nos crea el problema 
de que casi todos los que destacan como exce
lentes corredores, desaparecen de las competicio
nes regionales.

— ¿Respecto al esquí de fondo?
— Todo cuanto antes he manifestado lo hago 

extensivo a esta modalidad, que es nuestro ver
dadero y actual problema, por la dificultad de 
conseguir auténticas figuras, dado lo esforzado 
y la dureza de este deporte. Sin embargo, en el 
Trofeo Apertura de Fondo yo creo que es la pri
mera vez en Aragón que vimos alinearse en la 
salida a 60 corredores. ¡Es ima buena señal! Otro 
problema lo constituye el Comité de Saltos donde 
no encontramos eco para seguir con dicho Comité.

— ¿Cómo ve en general en España el esquí de 
competición en sus diversas facetas?

— En España se observa ante todo una eleva
ción general del nivel del esquí y por ello el de 
la competición. En las dos primeras pruebas na
cionales de Cerler hemos visto, entre los prime
ros pocas diferencias de tiempo, cosa normal hace 
unos añosj Las figuras tienen que apretar de ver
dad, para no ser desbordados por otros de se- 
^nda fila, que ya tienen bastante nivel compe
titivo.

— ¿Considera interesante la celebración en Es
paña de la Final de la Copa del Mundo?

— Como es lógico es importantísima por la 
publicidad y el conocimiento general del esquí 
y las Estaciones que realicen este tipo de prue
bas. Es interesante el que gracias a estas pruebas 
las estaciones vean la necesidad de solicitar otras 
de mucho nivel que sin lugar a dudas van a bene
ficiarles, pero es interesante el que se efectúe 
de una forma periódica.

“.. Bi no quieren ser desbordados 
por otros de segunda fila”

— ¿Qué opina usted sobre la tan traída y lie* 
vada estación de la Madaleta?

— Solamente a título personal contesto a esta 
pregunta. Yo he participado en muchos deportes 
en los que destacan ante todo el montañismo y el 
esquí; por lo tanto estoy entre ambas presiones, 
por im lado el montañismo, por otro el esquí. 
Si nos ñjamos en los Alpes, veremos que el esquí 
ha podido más que el montañismo y no por ello 
las montañas han dejado de ser bellas ni han 
perdido su interés. Por otro lado, los países que

POSIBLES 
Y FUTURAS 
PISTAS 
DE FONDO
En la foto que 

publicamos verán Vds. 
una de las múltiples obras 

realizadas por ICONA a la 
chita callando para solaz y 
entretenimiento de todos y 
cuantos admiramos la 
naturaleza.

En esta ocasión les 
presentamos una pista de 
fondo montada en la 
Estación de esquí de 
Panlicosa, que puede hacer 
las delicias de aquellos a los 
que les guste pasear 
tranquilamente bien a pie 
bien en esquís pero sin 
prisas. Poco a poco nos 
vamos dando cuenta que 
para huir de verdad de la 
inquietud, diaria, para 
desintoxicarnos algo los 
pulmones, para ver a lo 
lejos, sin encontramos con 
cemento y sentir un goce de 
libertad, necesitamos de esas 
instalaciones que ICONA 
está preparando, no 
solamente para la juventud, 
que ésta lo tiene en todos 
los sitios de la montaña, 
sino también, para aquellos 
que necesitan un m'inimo de 
seguridad sin demasiado 
esfuerzo. ICONA ha 
previsto aquello que ya en 
toda Europa está 

‘funcionando que son las 
pistas de paseo en las 
estaciones de esqui 
mediante las cuales, 
personas de todas las edades 
o sin demasiadas fuerzas 
físicas pueden practicar el 
deporte ideal para la salud 
como es el fondo suave o 
paseo en esquís.

Nos encanta el que se 
piense ya en aquellos que 
han pasado sus años jóvenes 
pero que todavía pese a la 
edad, pueden disfrutar de la 
naturaleza.

Además de todo ello, 
estos trazados son 
absolutamente necesarios y 
precisos en las 
competiciones de fondo. 
Primero para la propia 
competición en sí. Segundo, 
para unos entrenamientos 
intensivos por parte de los 
distintos corredores, y por 
último para una promoción 
del esquí de fondo.

Con ocasión del I Trofeo 
Nacional de fondo 
celebrado en Panticosa, 
pudimos hablar con el Ing. 
Jefe de ICONA en Huesca, 
Sr. Puig, hombre que ha 
hecho posible esta pista de 
Panticosa, que por cierto va 
a ser ampliada con 2,5 Kms. 

más y cod ello la poscbiüdad 
de homologarla como 
olímpica, ya que necesita 
para ello 7,5 Kms. y este 
nos dió noticias 
interesantísimas ai respecto.

Aparte de esa labor de 
cuidado de la naturaleza, él 
considera que tienen que ser 
aprovechada al máxinu) sin 
menoscabo de la misma y 
sin atentar contra el sistema 
ecológico del tugar, y por 
este motivo ve que estas 
pistas de fondo reúnen 
condiciones extraordinarias 
como así se ha podido 
comprobar incluso fuera de 
este país donde proliferan 
de una manera abundante.

Su magnífica idea es de 
aprovechar lugares ¡dóneos 
para ello en zonas 
apropiadas y una de ellas 
que ya tiene localizada 
ICONA es, la denominada 
Bones cerca del túnel de la 
Manzanera, es decir a muy 
pocos kilómetros de Huesca 
y de Zaragoza y en el que se

DISFRUTE ESQUIANDO CON... 

SKIS ROSSIGNOL
SIENTASE COMODO CON... 

BOTAS NORDICA
Y ESQUIE SEGURO CON... 
FIJACIONES SALOMON 
----------------- DISTRIBUIDOR-------------------------  

deporte y conforts.a. / Calvo Soteio, 17

integran los Alpes, comprenden que la gente de 
todas las clases sociales se inclinan por deportes 
más nuevos, más modernos como es el esquí. Ade
más este tipo de instalaciones son de verdadero 
interés nacional a efectos turísticos y por encima 
de todo, y lo subrayo, son importantísimas para 
el desarrollo económico y social de las zonas don
de están ubicadas. Allí podría montarse la mejor 
estación española de esquí con posibilidades de 
esquiar incluso en verano.

— ¿Algo más que añadir?
— Rogar a los clubs aragoneses que nos ayuden 

en todo lo posible, ello lleva consigo su propia 
ayuda y una elevación de nuestro deporte en la 
patria chica. Añado que agradecemos mucho a 
las estaciones la ayuda que prestan a esta Fede
ración Aragonesa.

podrán efectuar 
entrenamientos solitarios o 
de grupos a pocos minutos 
de estas ciudades.

Es digno de tenerse en 
cuenta esta posibilidad que 
nos ofrece ICONA a los 
deportistas aragoneses del 
esquí y a aquellos que sin 
esquís quieran pasear 
posteriormente al faltar la

nieve.
También Formigal parece 

ser que se decide a montar 
otro circuito con todo lujo 
de detalles según nuestras 
últimas noticias, lo tienen 
en estudio ya que quieren 
que reúna las condiciones 
exactas que exige la FIS 
para su hoiogación 
posterior.

DEPORTES

URIETA
PERFUMERIA 

SOUVENIRS

FORMIGAL 
Teléfono 488168 
SALLENT DE G.

(Huesca)

BAR-BODEGA 

"LA 
CUEVA"

TAPAS DEL PAIS

formigal

(deporte y 
confort, s.a
CALVO SOTELO. 17
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VITRINAS 
Y CAMARAS FRIGORIFICAS 

BARRAS DE BAR 
INSTALACIONES COMPLETAS

BOTELLEROS 

CAFETERAS 
LAVANDERIA INDUSTRIAL 

COCINAS

EXPOSICION.Y VENTA; Avennla La Paz, Núin. 27. - Teféí. 22-29-30. - HUESCA
FABRICA Y OFICINAS: C/ Ballobar, 7 (Zona Mslrial). - Tetófoncs 21-24-67 y 21-24-68..- HUESCA

BAZAR "LA 25.000"

HafaiHi 
SSVBFB

(DONDE ENCONTRARA TODOS CUANTOS 
ARTICULOS PRECISE POR SER LA MAS 
ANTIGUA Y ACREDITADA CASA DE LA REGION

Apartado 40 Teléfono (974) 360341
Mayor, 30 JACA (Huesca)

el RESTAURANTE

HABITACIONES

Tfno.36 1178 

CASTIELLO DE JACA (Huesca)

Especialidades en carne a la brasa y Embutido oasero

Teléfono 48 51 67 ESCUFR (Huesca)

FERRETERIA * LOZA-CRISTAL
VIDRIOS PLANOS

SI ( ESOR DE EDA. DE RAETISTA OLIEIER

Z0C0TIN,6

TELEFONO 360942 JACA

EN SU RUTA HACIA LA NIEVE...

HOSTAL RESTAURANTE

MONREPOS *

—Un lugar ideal y confortable para pasar los fines 
de semana

—Magníficas habitaciones
— Selecta cocina con amplia carta de 

especialidades.
—Riqu ísimos asados al homo de pan cocer.

SITUADO EN EL KILOMETRO 12 DE LA 
CARRETERA DE HUESCA A SABIÑAKIGO

RESERVA DE HABITACIONES LLAMANDO 
AL TELEFONO 47 de IGRIES (Huesca)

¿?CASAIVllAlÚ.
Director: Félix Casamián Lueea

Disponemos de camión para obtener el Carnet de 
Primera; el C

Mayor, 23 - Teléfono 361536 - JACA (Huesca)

Moderno y confortable 
Habitaciones con baño y calefacción

PANTICOSA

HOSTAL NAVARRO

HABITACIONES CON BAÑO 
SALON SOCIAL-RESTAURANTE BAR 

Réserve su hsbitecion con tiempo pera poder conseguirla
Teléfono 487005 - PANTICOSA

ii VALE
ESTACION DE ESQUI 

DE CERLER, S. A.
BENASQUE (HUESCA)

TELEFONO 18
OnCINA EN BARCELONA

TELEFONO 2289556

RESTAURANTE - BAR

COCINA V/^SCA — SERVICIO CARTA — PENSION 
ALIMENTICIA — APARTAMENTOS — MENU DEL- 

DIA - PLATOS COMBINADOS

FORMIGAL * Sallent del G. (Huesca) /
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tN el estado actual de un deporte 
que apasiona al diez por ciento de 
la población (los demás quisieran 

participar en la fiesta pero no pueden 
hacerlo por falta de medios, ya que se 
trata de un deporte caro), existen tres 
clases de esquí:

El esquí alpino: uno se deja conducir 
hacia la parte superior de la pista, luego se 
deja deslizar hacia el bajo y se vuelve a

Entre lo
estático

y lo técnico

estética ) la iecnicidad. Por ejemplo, 
combinaciones multicolores de colores 
agresivos, pero de un aspecto más. 
luiicional. Las materias se hallan 
totalmente adaptadas al confort del 
esquiador, es decir, que son 
impermeabilizadas, climatizadas y 
extensibles. En cuanto a las fonnas, se 
observa una preponderancia de la línea 
‘ bola”, más flexiva y más práctica. Se 
notan detalles muy competición”; 
pantalones "o ver boots” muy ajustados 
que se atan en el zapato, para la 
flexibilidad del “pagastic’, jersey lycra 
biextensible utilizado en anchas bandas 
elásticas y codos hombres reforzados 
para llevar los esqul<^s sin dolor.

Los hombres ) las k..ujeres muy 
sensibles al frío adoptarán el estilo 
‘‘bibendum” (anoraks cortos que se 
detienen en las <cadenas o largos; parkas, 
acolchad os chaquetas chinas con 
capucha). En todos los casos, los juegos 
de pespuntes dibujan bandas verticales, 
horizontales o al bies. Las capuchas de 
nylon muy fino se enrollan y se meten 
debajo del cuello. Tres modelos pere esquiar: a ¡a izquierda, anorak para ella y anorak para él; a la 

derecha, parka con capucha de tafetán, (Foto Efe - Fiel)

la Moan BU el [sum
• Preponderancia de ia "iínea 

bo/a" f/exib/e y práctica
empezar hasta agotamiento de los tíquets 
de subida mecánica o... dd esquiador.

El esquí de fondo, se intenta 
penosamente resbalar en una nieve 
Erotunda sin perder d equilibrio y 

alanceando ios brazos para darse 
impulso, el recorrido es más o menos 
largo según la resistencia del esquiador y 
los progresos de su... perseverancia.

En fín ‘‘después del esquí” al alcance 
de todas las categorías de ‘‘esquiadores”, 
hombres, mujeres, niños, jovenes y menos 
jóvenes, pero no de todos los 
presupuestos, ya que un té completo y los 
aperitivos diversos son mucho más caros 
por el hecho de ser servidos a una mayor 
altitud.

Cada uno de estos tres ‘‘esquíes” 
requiere un equipo bien determinado, el 
cual, en ningún caso, puede servir a 
ninguna de las otras disciplinas. Esta 
distinción sutil contribuye a aumentar la 
satisfacción y las ganancias de todos 
aquellos que se han especializado en el 
atuendo de esquí.

PARA LOS ADEPTOS 
DEL ESQUI ALPINO

El estilo 77 en este dominio es el de la 
competición”. En efecto, se vuelve a un 

estilo más técnico, aunque no exento de 
elegancia, difícil equilibrio entre la

Jean-Charles de Castelbajac ha 
concebido, unos anoraks ¿e oca, como los 
endredones de los tiempos de » nuestras 
abuelas, mientras que Henry Ours ha 
escogido, por el contrario, la línea 
ajustada al cuerpo con combinaciones de 
elastiss acolchado.

LOS PARTIDARIOS DEL 
ESQUI DE FONDO

Estos adoptarán los parkas ligeros con 
capucha que se llevan sobre unos 
pantalones knickers ‘‘piernas ligeras” 
enteramente forrados con tejido esponja, 
los pantalones con pechera de terciopelo 
elastiss, igualmente knickers, 
perfectamente para el esquí de primavera, 
o también vi completamente i.uevo 
“combinado “knickers”, Ljia segunda 
piel, muy ceñido al cuerpo, ligero 
ultraflexible (extensible 100 por 100) 
hermético, provisto de muchos cierres de 
cremallera y muy bien concebido para 
facilitar la marcha sin molestias en los 
recorridos fuera de la pista.

EL ESTILO PARA “DESPUES 
DEL ESQUI”

Este estilo no deja indiferente a nadie. 
Desde la ancha falda de chalet hasta los

calcetines noruegos, cada creador 
presenta su obra, preferentemente 
folklórica, rústica y natural, según los 
gustos del momento. Para el retomo 
actual, a la naturaleza, el campeón dd 
estilo Louis Féraud, con sus suéters 
hacquard tan bonitos, sus knickers de 
sada, sus medias multicolores que suben... 
hasta el short a juego, sus abrigos de 
pastor de lana de origen, etc...

^1 EL IBON
la pista da hielo de Zorogoza 

a
le^wté Araiopés, 12 > Tdéfsas 22 5i W

Para “después del esquí”, en familia y 
en chalet particular^ existen los 
pantalones con pechera de terciopelo 
acanalado que se llevan sobre un Tee-shirt 
de algodón o un grueso sueter de lana, 
según la temperatura, y tme se hacen en 
todas las tallas, para hombres, mujeres y 
niiios.

(Fiel-Servidos Eroeciales 
Efe-Afp)

CAFE - BAR - RESTAURANTE

HOSTAL SANCHEZ
GRAN CONFORT - PISCINA

TODAS LAS HABITACIONES CON BAÑO

Avenida Sobrarbe, 10 - Teléfonos 500014 - 500086

A I N S A (Huesca)

SU RATO DE NOCHE EN...
DISCOTECA

ABIERTO A PARTIR DE LAS ONCE NOCHE 

CANDANCftU (HUESCA)
AHAGON/exprés - ESPECIAL NIEVE
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^NTICOo^

PANTICOSA
ESTACION DE ESQUI 
invierno - verano
Temporada 1976-77

PODRIA CELEBRARSE EN 1980

CIRCUITO PERMANENTE PARA LA PRACTICA 

DEL ESQUI DE FONDO

ESQUI - TRAVESIAS OE ALTA MONTAÑA - CAZA - PESCA - PAISAJES

PROGRAMACION DE CURSILLOS

HOTELES

TEMPORADA^^

H
ESCALAR

H
PANTICOSA

u

VICENTE

H
VALLE DE TENA

H
MORLANS NAVARRO

ALTA 7.600 Ptas. 7.600 Ptas. 7.600 Ptas. 7.600 Ptas. 7.600 Ptas. 6.850 Ptas.

BAJA 6.970 Ptas. 6.970 Ptas. 6.970 Ptas. 6.970 Ptas. 6.970 Ptas. 6.535 Ptas.

PRECIO CALCULADO POR PERSONA EN HABITACION DOBLE
LOS CURSILLOS COMPRENDEN: Seis días en pensión completa en el Hotel elegido (desde la cena del 
Domingo al almuerzo del Sábado, ambos incluidos): tres horas diarias de clases de esquí por monitores 
de la Escuela Española de Esquí de Panticosa, el uso ilimitado de las instalaciones mecánicas
# Recepción a los cursillistas en uno de los Hotelesde la Estación, y participación en las fiestas sociales.

FECHAS DE CURSILLOS

SERVICIOS DE LA ESTACION

FEBRERO 30/5 6/12 13/19 20/26

MARZO 27/5 6/12 13/19 20/26

ABRfL 27/2 3/9 10/16 17/23

• [X)S TELESILLAS Y DOS TELESOUlS
• ‘AAOUINA PISA PISTAS
W ESCUELA ESPAÑOLA DE LSQUI - 15 Profesores
• EOUlPO DE SOCORRISMO EN PISTAS
• CAFETERIA V RESTAURANTE EN PISTAS
• PANTICOSA ESOUI CLUB OFICINA DE INFORMACION
• AIOUILER DE ESOUlS
• CLINICA CON RAYOS X Y FARMACIA
• SERVICIOS RELIGIOSOS
• PAROUE INFANTIL
• SUPERMERCADOS Y TIENDAS DE DEPORTES
• DISCOTECAS

ALOJAMIENTOS
• HOTEL ESCALAR 60 plazas. Habitaciones con baño. Restau

rante, Salon Social y Salón TV, Bar Terraza Solariun 
Teléfono 4B70 08

• HOTEL PANTICOSA 65 plazas. Habitaciones con baño. Res
taurante Salón Social y Bar Salón TV Telefono 48 70 00

• HOTEL VICENTE 40 plazas. Habitaciones con baño. Restau 
rante. Salón social Salon TV. Bar. Terrazas con vistas 
panorámicas (situado en la carretera del Balneario) Te
lefono 48 70 22

• HOTEL VALLE DE TENA 53 plazas. Habitaciones con baño. 
Restaurante Salón MKial. Salón de TV. Bar y Parking 
privado Telefono 48 70 73

• HOTEL MORLANS 40 plazas. Habitaciones con baño y te
rraza Salón social Salon de TV Bodega típica con bar
bacoa Telefono 48 70 57.

• hostal NAVARRO 40 plazas. Habitaciones cón baño. Salón 
social Restaurante y Bar Telefono 48 70 05

Par* reserva de habitaciones diríjase a su Agencia de Viajes o al Hotel elegido. PANTICOSA (HUESCA!

ARAGON/exprés - ESPECIAL NIEVE

la uni
en nu

Optimista y esperanzadora csi 
abierta de/alcalde de Jaca

alcalde de Jaca, don Armando Abadía Urieta, 
-L-J auténtico pionero en el progreso, a todos los niveles, 
que esta alcanzado no solo su ciudad, sino gran parte de 
nuestro Pireneo, es también el director de la pretigiosa 
publicación “Jacetanía". Precisamente de esta revista que es 
el boletín de información comarcal del Centro de Iniciativa 
y Turismo de Jaca, reproducimos, por su interés, la carta 
abierta que don Armando Abadia, dirige a sus lectores. 
Leánia, por favor, porque es un modelo de aragonesismo, 
pues no olvidemos que la Jacetania es una parte integrante 
-muy importante- de nuestra reglón aragonesa.

La misiva dice asi:

Querido lector:
Hace dias hay nieve en las 

m on tañas. Quizá in fluenciado 
por eso quiera emblanquecer un 
poco mi comen tario de hoy.

Las nieve es importante. Para 
la agricultura, el agua, los riegos, 
el lejano verano y la inmediata, 
casi, primavera.

y como algo mucho mas 
tangible, actual, tocante ya, la 
vida, de nuestras estaciones 
invernales.

Una vida que nose concen tra 
y acaba en las pistas, sino que 
sus riachuelos económicos van 
regando, con dinero fresco, 
anchos y largor senderos 
comarcales.

De todos es sabido que 
gran parte de la renta que 
genera en la comarca 
producida por ia sociedad 
ocio. Los dep ortes, 
vacaciones, el turismo,
segundas residencias, dan vidi 
calor a muchas cosas.

De' acuerdo en que por ei 
no hay que oviidar las fuen 
de riqueza más tradición 
Pero tampoco, por aquel 
despreciar esta.

Lo digo porque es hora ya 
que tomemos conciencia de

Tal vez por 
e quizá te 
erido lector,

lo de unos nos afecta a obá^ están lleva 
que económicamente, toiproo al tema i 
tiene una interrelación y quells posible Ur 
vida, la actividad, la prosperii S nuestro Pirir 
y las vicisitudes de nuestn Por si eres 
estaciones invernales, es aíj 'ire que la Ui 
que nos afecto, aunque « (pscie de Juei 
vayamos a esquiar, ni sem ’ivierno, a ni
proveedores de sus hoteles,' Sportivement 
tengamos hijos colocadas^ enimporta 
oficianas. Es una cosa mas enu 
las demás, Pero nos imporu 
todas. I

limpiada. Se 
)man parte to 
tundo con tra

a

CANDANCHU ha sido ÿ^erà la Estación de Jos viejos recuerdos deportiro9;~pOT^ 
ello fue la primera que se instaló en nuestro Pirineo Aragonés. Allí acudieron 
nuestros padres en unos comienzos duros y difíciles del esquí y allí se cimentó la 

savia de sus nietos que son los que actualmente están disfrutando de todas las 
comodidades que aquéllos no tuvieron, son también los que están participando en 
competiciones y son los que transmitirán esa primacía que tiene Candanchú de ser 
la más antigua de las aragonesas.

Prácticamente sus comienzos debieron ser por el año 1929 al 1920 donde 
acudían, varias familias de Jaca y Zaragoza, asi como varios vascos y navarros. Por un 
entonces nada había aÜí, solamente la famosa caseta del Ruso que una 
incomprensible avalancha destruyó posteriormente, el Refugio de Montañeros a 
cuyo Club y sus dirigentes de un entonces famosos en Zaragoza, Huesca y Jaca se 
debe esta Estación.

De aquel entonces, pasando por la instalación la telesilla de pilones de madera, 
con su famosa “Maite” a nuestros días su aspecto es totalmente desconocido. Sin 
lugar a dudas tuvo gran inñuencia también la Escuela Militar de Montaña que 
siempre ha ayudado y colaborado en muchos servicios de ayuda y deportivos. Como 
decíamos, el cambio ha sido lógico con hoteles muy bien instalados, remontes en 
profusión, servicios diversos y mención especial su Escuela Española de Esquí que a 
nuestro juicio fue casi la primera que se instaló en nuestra Patria. A todo ello hay 
que unir algo de mucha importancia que es la comodidad para la práctica del esquí, 
ya que sus telerremontes <están situados en lugares cercanísimos a los servicios 
hoteléios. Por ello el Slogan actual de Candanchú es esquíe cómodamente.

’■‘v'

DEIESE ASESORAR POR ON ESPECIAIISIA

MONITOR
GALINDO

Venta y alquiler de material 
seleccionado para el ski

Teléfono 373092

CANDANCHU (Huesca)

Deportes 
GALINDO 

CANDANCHU

«

María
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SPORT
MASONET

idora ca
Jaca

is sabido que uJ 
Î la renta quel 
la comarca | 
r la sociedad J 

deportes, 1 
el turismo, J 

encías, dan v/dtl 
r cosas. 1 
j en que por J 
jvlidar las fuen» 
nás tradicional 
:o, por aquellñ

trque es hora yai 
conciencia detu 
os afecta a otn

Tal vez por ello, he pensado 
le quizá te ,interesase saber, 
lerido lector, las gestiones que 

están llevando a cabo en
nicamente, tottorno al tema de celebración de 
írrelación y queiÿaa posible Un iversidad Blanca 
Jad, la prosperíi^ nuestro Pirineo.
Jdes de nues^ Por si eres muy profano te 
vernales, es ¡Ijtíire que la Universidad es una 
'ecta, aunque íipacie de Juegos Olímpicos de 
squiar, ni seanif^'orno, a nivel universitario, 
ie sus hoteles,Sportivamente hablando son 
s colocados ensilo importantes . como la 
jna cosa mas eiS^'roP'oda. Se baten records, 
sro nos impoiS^^'^ parte todos los países del 

fundo con tradición de esquí y

hielo y tienen una resonancia 
mundial en tos medios 
informativos. No tanto como 
una Olimpiada, desde luego, 
pero a cambio, su organización 
tampoco es tan exigente ni tan 
compróme tida.

Generalmente donde se 
celebran la Universidad, unos 
cuantos años pues, se programa 
la Olimpiada. Esta exige 
instalaciones e inversiones 
importantes, pero en gran 
medida las tienen que hacer, 
siempre, los respectivos 
Gobiernos, que después tienen

■ ■■ ■

ortiyor;
lí acudieron 
cimentó la 
le todas las 
icipando en 
inchú de ser

920 donde 
rros. Por un 
y que una 
putañeros a 
:a y Jaca se

de madera, 
nocido. Sin 
ontaña que 
tivos. Como 
emontes en 
Esquí que a 
do ello hay 
:a del esquí, 
os servicios 
te.

ISTA
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SKI
PROFESOR DE SKI

EDIFICIO NIEVE SOL

VENTA Y ASESORAMIENTO TECNICO
Teléfono 48-80-13 

FORMIGAL (Huesca)

La estación de los 
viejos recuÉrdos

que buscarles una utilidad 
rentable. Recordemos a este 
respecto que el gran empujón en 
la industrialización de Grenoble, 
se debió precisamente a esta 
n ec esidad de utilizar las 
instalaciones de los Juegos de 
Invierno. Miles de puestos de 
trabajo para los habitantes de 
una extensa área, se crearon 
después de los Juegos y por la 
cau^.

Por otra parte, la vida de las 
propias estaciones adelantó en 
dos años el mismo trecho que 
hubiera recorrido en veinticinco. 
Y se hicieron famosas.

Todo esto es lo que hemos 
pretendido lograr para nuestro 
Pirineo. La idea ya es vieja. Los 
Juegos de Invierno del Pirineo 
fueron creados, precísamen te, 
para cubrir una experiencia y 
demostrar que la celebración de 
la Universidad —y 
even tualmen te, la Olimpiada- 
eran perfectamente factibles 
aquí.

Al pr/ncipio —y como 
siempre— mucha gente no lo 
entendió. Ni siquiera algunos en 
las propias estaciones. Pero el 
camino se abrió y se ha 
adelan tado mucho, aunque 
todavía falte bastante por andar.

En este momento y por 
o rimera vez en la historia del 
deporte español, la posibilidad 
de celebrar la Universidad de 
1980 en nuestra Patria, está 
siendo considerada en los más 
altos niveles gubernamentales, 
gracias a nuestra solicitud, 
nuestros estudios y nuestra 
audaz, aunque todavía escasa 
experiencia.

Faltan bastantes cosas que 
mejorar en nuestras estaciones- 
homologación internacional de 
pistas, trampolín olímpico, etc. 
Pero todo, con prisa y sin pausa, 
se esta haciendo y sobre todo, se 
hará. Con mas premura cuando 
se tenga una cierta garantía de 
su realización.

La Pista de Hielo de Jaca, 
absolutamente imprescindible 
f}ara una programación de este 
tipo, esta también all i.

Con solidándose, perfeccionán
dose. Adquiriendo prestigio y
fama. una palabra.
recorriendo el camino. Los 
torneos internacionales 
amistosos dan ua paso a las 
confrontaciones oficiales. Y a 
finales de diciembre, en Jaca se 
celebró el "Torneo de las Cuatro 
Naciones" de Hockey sobre 
h ielo,

Y España, por primera vez 
oficialmente, entró en este 
campo en el cortcierto europeo.

Recien tlsimamen te, una 
comisión presidida por el Ecmo. 
Sr. Gobernador Civil, al que 
acompañaban el Presiden te de la 
Diputación, el Alcalde de Jaca, 
representantes de Formigal, 
Candanchú, Astún y Pan ticosa y 
con miembros de la FE DU, 
visitaron al Excmo. Sr. Ministro 
Secretario General del 
Movimiento, del que depende la 
Delegación Nacional de 
Deporte. Y nuestras aspiraciones 
han sido recogidas oficialmente.

Se está avanzando. Tan se 
esta avanzando que la prensa 
que la prensa catalana ya esta 
reclamando esta posibilidad para 
las pistas catalanas. Si todo va 
bien, por una vez les habremos 
ganado por la mano.

Pero todo esto no espera que 
lo veamos hecho mañana por la 
mañana. Y ésta es también mi 
p re oc up ación. Una gran 
realidad, de alcances posteriores 
insospechados en muchos 
campos, ex ige también una larga 
gestión. Y las personas cambian. 
Es absolutamente necesario que 
se vaya recogiendo la antorcha. 
Pasando de unos a otros. 
Prosiguiendo en la constancia y 
en la continuidad.

Y también que se vaya

SÍVMS
TAPAS CALIENTES
SANWICHS

BOCADILLOS

CANDANCHU (Huesca)

eoâ//ier/à LA IMPERIAL
Pastillas Ansotanas e c/(7//(ï(ï(f Qfl

PATOTAS d, JAÇ A
Caramelos ^Suspiros» 
y TURRONES ESPECIALES

ANTIGÜEDADES c
MUEBLE RUSTICO ARAGONES

PINTURA DE BEULAS
CERAMICA DE ARELLANO

(Premio Nacional de Cerámica 1976).

MONTSERRAT COSTA
María Auxiliadora, 5 (junto a la feria de atracciones)

Teléfono 211257 HUESCA

3ír49é
Armando ABAD/A.

colectiva. 
Co nsenso 
/acetan os.

1980 esta muy le/os o muy 
cerca. Según como se mire.

Feliz año, querido lector. Y 
corno siempre^ el mas cordial 
abrazo de

una c onciencia
Una ilusión un 
popular de los

12 Md
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Fernando 
Valero

Indart
ALMACEN DE PIELES 
CONFECCIONES Y 
DECORACION

Avda, Primo de Rivera, 12 
Teléfono 360129

JACA

JOSE ANTONIO PEREZ

Plaza Diputación, 11 y 12*. Teléfonos 311042-311006 

barba str o

Muebles 
MONTOVELAZ
PRESENTA SU NUEVA SECCION DE

RENAULT
CONCESIONARIO

SATURNINO CABRERO, S. A.
EXPOSICION Y VENTAS;-Avda. Monreal, 9
SERVICIO Y TALLERES; Calle Almudévar. 18
TELEFONO 220150 0 lineas) HUESCA

VENTA DE 
TERRENOS 
Y CHALETS

la Puebla de Castro-
Graus (Huesca)

INFORMES:
------------------  ——--------------------------------------------------i

TELEfONO 26
DE LA PDEBLA DE CASTRO

MUEBLE RUSTICO
PARA APARTAMENTOS

VEALOS EN COSO BAJO. 62 - HUESCA
TELEFONOS 22 27 50 - 22 22 68

PROVINCIAL
Ofrece su colaboraci^ y ayuda 

a todos los hombres de nuestra tierra.

H WB OWCINAB A SU BERVICIO EN TOPA LA PAOVWMaA H

OFICINAS CENTRALES:
Porches de Oelioie, 4 Tnoe. 218370-71-7B

-----------------------------HUESCA----------------
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CERLER
ÜN FUTURO FSPERANZAOOR

S/9U6, sin m/rár atrás, ace/erando e/ proceso de estabd/zación de todo su 
co mp/e/o turístico. A pesar de ser cata/ogada como ía estación inve mai más/oven 

dei Pirineo aragonés, Cerier está viendo cumpiidos todos sus sueños. /\bda menos que 
2.400 bectareas esquiab/es íogran agiutinar a c/entos de esquiadores que día tras día, 
acuden basta ías pistas para gozar de ese ciima tan apetecibie y de unas pistas qué 
ofrecen unas magn/f/cas condiciones puesto que su puesta a punto es manifiesta año 
tras año.

Una ilusión de todos ios que acuden 
normalmente a Cerler era esquiar en la 
zona del Ampriu. Las gestiones han sido 
intensas y, finalmente, se ha logrado que 
este deseo se convirtiera en una realidad. 
Conversanxïs con don Luis Pedrerol, 
hombre que conoce al dedillo la zona. En 
primer lugar le preguntamos si puede un 
día Ampriu ser la estación ideal del 
Pirineo.

—Efectivamente. Al ser una zona de 
gran categoría dentro del Pirineo español 
y francés tiene unas magníficas 
condiciones, debidas a su condición 
privil egiada.

Hablemos sobre Cerler...
— Las cualidades más sobresalientes 

«son la amplitud de las pistas y la 
orientación de las mismas ya que casi 
todas miran ai Norte. Otro factor muy 
importante es que no aparece Ja niebla, ya 
que después de las nevadas aparece un sol 
radiante.

— ¿Cómo ve la temporada en la que 
estanxss inmersos?

— Estamos ante una temporada, si 
cabe, mejor que las de otros años, lo cual 
es un buen auspicio para seguir 
trabajando en nuevos proyectos.

— ¿Con qué alicientes cuenta la 
estación de Cerier para los que hasta allí 
se acercan a practicar el esquP .

—Ofrecemos toda clase de servicios 
PTópios de una estación invernal. 
Actualmente disponemos de tres telesillas 
y cuatro telearrastres, repartidos entre 
toda la zona esquiable, que es muy 
amplia, con varias pistas perfectamente 
balizadas y de una inmejorable 
orientación. Por otro lado se ofrecen 
todos los servicios que se encuentran a pie 
de pistas en el pueblo de Cerler y en la 
vecina villa de Benasque.

—Vayamos a un tema candente: ¿la 
posible creación de la estación invernal de 
la Maiadeta supondrá un obstáculo o un 
aliciente para Cerler?

—No me he planteado seriamente este 
tema, y no puedo decirle, mediante un 
amplio estudio, lo que podría dar de sí y 
cómo debería hacerse una estación en el 
macizo de la Maiadeta.No puedo arriesgar 
Un pronóstico sin conocer a fondo la 
cuestión.

— En cambio sí que nos podrá seguir 
contando de toda la evolución que está 
sufriendo el binomio; infraestructura 
hotelera y servicios que ofrece la estación 
de Cerler<

— La importancia hotelera va 
intimamente unida a la magnitud de las 
instalaciones. Puedo asegurar que los 
servicios hoteleros de Benasque y Cerler 
siguen esta norma y que vanxjs creciendo 
todos coordinadamente, dentro de este 
principio de relatividad o relación de las 
personas entre las pistas y hoteles.

— ¿Cuál es la procedencia de los 
esquiadores que acuden masivamente.

como hemos podido comprobar, hasta 
Cerler?

—Provienen de distintos puntos de la 
nadón. Abundan los aragoneses, ya que 
las distancias son muy cortas y suben con 
fadlidad, pero no hay que descuidar ios 
que vienen desde Cataluña, Vascongadas, 
Madrid, etc. Además, este año se está 
notando una gran afluencia de 
extranjeros. Vienen por medio de 
contratos formalizados lo que origina, 
actualmente, por ejemplo que desde
I n glaterra vienen con
Esperamos que poco

asiduidad, 
a poco se

formalizarán contratos con Holanda y 
Bélgica, lográndose, de esta forma, algo 
en lo que sueñan toda las estaciones y

Un directivo joven:

que es el poder contar con clientela fija 
evitando la improvisación.

—Con todo tenemos entendido que 
algunos, siguen afirmando que Cerler está 
poco promocionado con» estación 
invernal.

-Algo sí que se nota, pero la política 
que estamos siguiendo en la actualidad es 
de corregir estos pequeños errores y para 
ello hemos dado unos pasos

■ Aspiramos a ser una de las mejores 
estaciones invernales

H La afluencia de extranjeros un buen 
síntoma de calidad y categoría

importantísimos que se notarán de forma 
inmediata. Lo que actualmente se ve claro 
es que Cerler puede dar mucho más de lo 
que está dando ahora.

Dejamos a don Luis Pedrerol para que 
continúe en su cotidiana labor en esta 
brillante y magnífica estación de esquí de

Cerler. Los proyectos son muchos, las 
esperanzas mayores todavía, la realidad, a 
corto plazo, es muy ambiciosa y todo 
hace suponer que Cerler contará mucho, 
en lo sucesivo, dentro del marco de las 
estaciones invernales.

PATINAZO

EL COMITE DE
MARIANO i-\T^ ir .-s.» -
DE LA FIGUERA PROMOCION

Al cumplirle una temporada de 
la nueva Federación Aragonesa 

^de Esquí, hemos querido tam
bién pulsar la opinión a un direc

tivo joven de la «nueva ola», Maria
no de la Figuera, quien ocupa actual
mente el puesto de presidente del 
Comité Alpino de esta Aragonesa. 
A él le hicimos la pregunta de rigor 
sobre los logros alcanzados y labor 
desarrollada por este Comité duran
te esta temporada pasada:

ES FUNDAMENTAL”
"En /0 que va de temporada hemos acudido a dos 

^pruebas nacionales obteniendo tres primeros puestos

—Desde que el actual Presidente 
de la Federación accedió a su cargo 
en julio de 1975, el Comité Técnico 
Alpino, a pesar de su inexperiencia 
y la juventud de los mismos, ha 
conseguido organizar y llevar a cabo 
una serie de actividades frente a los 
clubs de esta región para incremen
tar el número de corredores y la 
calidad técnica de los mismos. Para 
ello hemos efectuado cursillos de 
entrenamiento para la competición, 
cursicos de preparación física, he
mos organizado un buen número 
de pruebas regionales, nacionales y 
hemos acudido a las organizadas . 
por otras federaciones, así como a 
los Campeonatos de España; en to
do ello la Federación hizo un buen 
papel. También hemos enviado co
rredores aragoneses a los distintos 
cursos organizados por la propia

Federación Española incluso al de 
entrenadores y otro de delegados 
técnicos.

—¿Y cara a un futuro inmediato, 
qué logros pensáis conseguir?

—Inmediatamente teñe m o s los 
Campeonatos de España a los que 
van a acudir un buen número de 
corredores y tenemos la esperanza 
de que tengamos aragoneses clasi
ficados entre los 5 primeros. Tam
bién vamos a seguir acudiendo a las 
distintas pruebas nacionales distin
tos participantes que van muy bien 
clasificados en el Trofeo Nacional.

—¿Y a largo plazo?
—A largo plazo llevamos idea de 

organizar cursos de entrenamiento 
en glaciar durante el verano y sep
tiembre, así como preparación físi
ca. Nuestra principal meta es que 
los clubs tengan en su seno un 
fuerte grupo de corredores juveni
les con categoría suficiente con el 
fin de obtener verdaderas figuras.

—¿Muchos problemas hasta el 
presente momento en las pruebas 
realizadas?

—En lo que va de temporada ya 
hemos acudido a dos pruebas nacio
nales o b t e niendo tres primeros 
puestos y esto para este Comité es 
muy satisfactorio. Después también 
hemos conseguido una participación 
masiva en las distintas pruebas or-

ganizadas. Pero lo más importante 
ha sido el constatar el nivel actual 
de la competición que, incluso, pue
de caliífcarse como extraordinario. 
Sobre la programación de dichas 
pruebas hemos aportado material 
humano y técnico suficiente, sin más 
complicaciones que las normales 
que se vienen produciendo constan
temente y que tratamos por todos 
los medios posibles de paliar.

—¿Son interesantes los cursillos 
de promoción con vistas a su apro
vechamiento posterior en compe
tición?

Sí, porque actualmente los ex
celentes corredores que tenemo. en 
esta Federación Aragonesa cuya lista 
va es bastante grande, de los que 
imlitan en equipos nacionales, cole
gios de A^iella y los conocidos por 
todo el mundo como excelentes, pro
vienen de cursillos realizados. El 
comité de Promoción es fundamen
tal, porque un corredor bien pre
parado, bien entrenado, bien con
cienciado cuando es niño será in
dudablemente un buen esquiador al 
pasar a categoría juvenil donde el 
fuerte desarrollo somático y la ma
durez sicológica son aportados a su 
actividad deportiva. Sin lugar a du
das los considero totalmente impres
cindibles.

LUIS BANDRES TESA

GARAJE ORDESA
LES BRINDA A VOS. SUS SERVICIOS

EN SU RUTA HACIA LA NIEVE
P.® de MI RAL. 23
Tfnos. 36 1697 y 36 08 93

JACA Mayor, 19
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IMIERÍS BLANCO. S. A.
AGENCIA OFICIAL RENAULT

Servicio grúa permanente - Teléfono 400234 

Taller de Reparación de Chapa y Mecánica 

Venta de coches nuevos y cambio por usados

Paseo San Juan Bosco, s/n. - Teléfono 401496 

MONZON (Huesca)

EN SU RUTA HACIA LA NIEVE
HACA UN ALTO EN

RESTAURANTE PARRILLA COMBAR
Abierto desdje las 7'30 de la mañana, con amplísima 

variedad en tapas frías y caliéntes

AMPLIA Y SELECTA CARTA DE ESPECIALIDADES
Martínez de Velasco, 34 (Cra. de Zaragoza a Huesca ' 

HUESCA

BAR - RESTAURANTE

ARAGON

VISCASlíLAS SANJUAN
TALLERES DE PINTURA

- nNTADO DE EDIFICIOS - PAPELES PINTADOS
- NAVES INDUSTRIALES ' ROTULACION Y DECORACION
- ESTRUCTURAS METALICAS “ PROYECTOS Y PRESUPUESTOS

SAN NICOLAS, 22 
TELEFONO36 14 96 
JACA

Depósito en SABIÑANIGO- 
Generat Franco, 37 (interior)

JULIAN 
MARINÓ 

CONSTRUCaONES £ O F £ X

APARTAMENTOS EN LA ZONA TURISnCA DE 
ViLLANUA

CONSTRUCCION Y VENTA DE VIVIENDAS EN 
DISTINTOS SECTORES DE HUESCA

PASEO DE RAMON Y CAJAL, 3 - 

HUESCA

TELEFONOS 

22-32-50 
22-32-54

KM. 174-
HM. 3

VILLANUA 
JACA

Y PROXIMAMENTE ABRIREMOS HOSTAL

Entre Puente La Reina y Jaca Km. 28,300

SANTA CRUZ DE LASEROS (Huesca)

DURANCO
HOTEL 
llEIDA 

: 
Restaurante 

Bar

Discoteca

:
Arboleda Joaquín Costa 

Teléfono 540169

GRAUS

! (MARCA REGISTRADA)

«¿sn»
FABRICA: AVDA. DE FRANCIA, 6
EXPOSICION: MAYOR, 8

TELEFONO 360697
JACA (HUESCA)

SUSCRIBASE A 
ZARAGOZA 

DEPORTIVA

Si lo tuyo es el

ESQUI
te esperamos ya en...

LA FEDERACION

C/ Casa Jiménez, 10 
de 7 a 9 

donde te informaremos

¡FEDERATE Y 
ESQUIARAS SIN 

PROBLEMAS

Con la colaboración de la 
revista Monitor SKY
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Todos ios viejos esquiadores 
recordamos con afecto 
aquellos comienzos de la 

Estación de Formigal, Idea que 
no se debe olvidar de unos 
cuantos románticos de la nieve y 
del Valle de Tena que la 
hicieron posible y con su 
esfuerzo ha pasado a ser una de 
las más Importantes de España.

B' iwiutdawiwoei, o ' —»1

estación en sus comienzos como 
la de la simpatía y familiaridad. 
Todos sus empleados y "pisters" 
eran del pueblo de Sallent y 
cuantos íbamos fueron mimados 
y atendidos como si de 
auténticos familiares se tratara. 
Estos primeros contactos han 
seguido perdurando dentro de lo 
posible por cuanto la asistencia

comienzos a los de ahora y por 
ello lógicamente se 
deshumaniza, sin embargo y 
pese a ello la "savia" ha 
quedado y sigue siendo el Valle 
de Tena del lugar de Estaciones 
con mucho ambiente familiar.

El actual director y Junta lo 
han comprendido así y siempre 
con ese afán de superación que

arrima, han emprendido una

serie de ampliaciones en sus 
servicios que lógicamente van a 
ir a favor de los clientes. Estas 
ampliaciones son las siguientes; 
El propio Fidel La petra, gerente 
de la estación nos los enumera:

—Nueva sala de espera en el 
Telecabina, con capacidad para 
más de 300 personas, 
aumentando el confort

— Nueva señalización en

En la Copa 
del Mundo 
de Esquí

El duelo del austríaco
Klammer y del sueco

Stenmark

El superfenó m e n o italiano 
Gustavo Thoeni, no nos ha
bía, durante estos últimos 

5 anos, dejado presenciar un au
téntico duelo tal como está ocu
rriendo este año en la Copa del

Mundo, entre el austríaco Klam
mer y el sueco Stenmark.

Klammer, conceptuado como 
el mejor «descendeur» del mun
do, palabra ésta intraducibie a 
nuestro idioma, que textualmente 
sería «descendedor» o «descen
sor», y para mí la más correcta 
deslizador, es un atleta de 1,83 
metros, de 78 kilogramos de peso, 
nacido en 1953 en Austria. Su ilu
sión deportiva es la velocidad, 
donde se encuentra totalmente a 
sus anchas. Cuando vuela en el 
aire con sus esquís a velocidades 
de vértigo encima de las pistas 
que él prefiere totalmente hela
das no busca otra cosa más que 
deslizar más rápidamente, tratar 
de limar una centésima de se
gundo al tiempo, los otros corre
dores mientras tanto no piensan 
más que en la forma de no caer
se en el mismo trazado. Ello le 
lleva a posiciones desesperadas 
y llevadas tan al ánimo que pese 
a que en 1975 nadie pudo con él 
en los descensos, perdió la Copa 
del Mundo en Megeve tras su 
caída famosa. Este año se ha en
trenado al máximo después de la 
Olimpiada de Innsbruck y va en
cabeza en este 
clasific ación 
Mundo.

Ahora bien, 
otro muchacho

momento en la 
de la Copa del

su oponente es ' 
de 20 anos que

mide 1,80 metros y pesa 73 kilos

el sueco Ingemar Stenmark, uno 
de los esquiadores más comple
tos actuales; tanto es así que po
dríamos catalogarlo con faculta
des parecidas a los famosos Toni 
Sailer o Killy. Su gran ventaja 
es la especialización en Slalom 
especial y gigante, que Klammer 
no domina, ya que éste es hom
bre de arrojo y fuerza. Stenmark 
es de una seguridad envidiable, 
termina prácticamente todas las 
pruebas con excelentes clasifica
ciones. Se somete a unos entre
namientos intensivos, pero con 
un esquí muy natural sin forzar, 
sin brusquedades, ligeramente se
parado de los palos y sin gol
pearlos y comenzando el siguien
te viraje sin que aún haya termi
nado el que está realizando, es 
un auténtico «serpenteo» cuando 
pasa un «slalom». Actualmente 
es el ídolo deportivo de todos los 
suecos, pero es un hombre re
servado y tímido al que no gusta 
el olor de multitud y su único 
objetivo es el ganar la Copa del 
Mundo,

¿Quién la ganará? Yo no tengo 
inconveniente en inclinarme por 
Ingemar S.enmark si continúa 
así, porqu lo conceptúo un es
quiador más completo y en la 
Copa del Mundo no solamente 
hay que ganar descensos, sino 
que consiste en colocarse muy 
bien en los Gigantes y los Sla
loms para conseguir los suficien
tes puntos. De todas formas el 
tiempo y estos dos fenómenos 
que son Klammer y Stenmark lo 
dirán.

pistas, con ella en todo 
momento podrá situarse el 
esquiador, lo que hará aumentar 
la seguridad así como el servicio.

-Adquisición de una 
máquina pisapistas, lo que hace 
un total de cuatro. <

-Un nuevo telesquí en la 
zona de debutantes, facilitando 
el progreso de éstos.

-Un selfservice en el 
Restaurante Cantal, lo que al 
mismo tiempo que amplía su 
capacidad, hará más rápido el 
servicio.

-Red de telefonía y 
megafonía en todas las 
instalaciones, así como circuito 
cerrado de cronometraje para 
carreras.

-Ampliación del parking del, 
Telecabina y carretera nueva 
hasta él.

-Servicio de radioteléfonos 
para el personal de pistas y 
maquinaria.

-Nuevo aparato de Rayos X, 
que mejora sustancialmente el 
servicio de primeros auxilios.

MESON * 
DE LA REINA

Bar-Restaurante
ENTRADA AL VALLE DE HECHO

PUENTE LA REINA
JACA

ARAGON/exptas - ESPECIAL NIEVE
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IGAL Estación de invierno 
’ENT DE GALLEGO (Huesca)

nA* «CURA

CWNU, CBCAIMA

COUASe-W IM*

MAa blamca

SERVICIOS

aPiacina climatizadaTalecabina 1 Banca

Telesillas 3 ta
Talesquis 10 Parque infantH TiendasSERVICIOS DE LA ESTACION

Guardería infantil Raligioaos

Catataría 
panorámica 
en pistas 
restaurante

Médico 
Clínica

Correos 
Telégrafos

Discotecas 
Bares

Hotelas
HOTEL FORMIGAL. Todas las habitaciones con baño 
completo y teléfono. Muchas con terraza. Peluquería de 
señoras. Tienda librería. Sala de fiestas-boite. Salón 
Social. Salón de televisión. Guarda-Ski: alquiler y 
reparaciones. Terraza panorámica climatizada. Bares. 
Restaurantes. Parking privado. Teléfono 
488001 

488000 y

HOTEL EGUZKI - LORE. Habitaciones con baño, telé
fono y música ambiental. Salón Social, bar inglés.
televisión, boutique, terraza solarium, guarda ski. Telé
fono 488075
HOSTAL RESIDENCJA PEÑABLANCA.. Todas las 
habitaciones con calefacción central y agua caliente. 
Baños completos en todos los pisos. Salón Social. Bar. 
Restaurante en el Hotel Formigal. Guarda Ski. Parking 
privado. Teléfonos: 488000 y 488001
HOTEL RESIDENCIA NIEVESOL. Habitaciones con 
baño o ducha. Salón Social, televisión. Discoteca. 
Terraza Solarium. Guarda Ski: alquiler y reparaciones. 
Teléfono 488034
hotel TIROL. Habitaciones con baño o ducha. Salón 
Social. Televisión. Baç. Parque infantil. Parking. Telé
fono 488086.

ESCUELA ESPAÑOLA DE ESQUI. 36 profesores.
ZONA DEPORTIVA. Piscina climatizada con vestuarios 
y bar. Pista de tenis. Frontón. Parque infantil.

CAFETERIA CENTRAL.2.000. En la estación superior 
de la telesilla Furco, en plenas pistas de esqui. Consulte 
en su hotel la posibilidad de efectuar en sus comedores el 
almuerzo, dentro del régimen de pensión completa.

—■’W

ARAGON/exprés - ESPECIAL NIEVE

RESTAURANTE - 
BAR ARRIEL.
Especialidad en 
cocina típica 
Aragonesa y Vasca.

Teléfono. 488124.

INSTALACIONES 
MECANICAS

INSTALACIONES 
DEPORTIVAS

Tanis- Frontón

Máquinas 
Pisapistas4

SPORT MASONET. Material deportivo de invierno.
EDELWEIL. Boutique. Piel. Ante. Souvenirs. Teléfono 
488080
DEPORTES URIETA. Material deportivo. Souvenirs. 
Teléfono 488168
BAR URIETA. Especialidad en tapas Aragonesas. Telé
fono 488168
BAR ALAY. Bar americano. Platos típicos.
bar PEÑablanca. Aperitivos de todas clases.
LA TOSQUETA. Tapas calientes. Chorizo de la tierra.
AN AY ET. Supermercado.
LA PERLA. Pastelería.

FARMACIA. Edificio Socolor.
CLINICA. Con servicio médico y rayos X . 
Teléfonos: 488000 y 488001
IGLESIA ROMANICA Siglo X. Servicios religiosos, 

sábados y vísperas de fiesta.
IREFUGIO DE LA COLINA. Pub. Música ambiental. 
Teléfono 488154.
PETRUSO Bar. Cocina típica aragonesa.
GARMO NEGRO. Bar Inglés.

taller de reparaciones.. Pedro González Telé
fono 488104
'GUARDERIA INFANTIL Tebarray.

PRECIOS CURSILLOS

HOTELES 
CURSILLOS

CHRBH f OR JVU V IUI L K. W
ESPECIALES TEMPORADA

H 
«««« 

FORMIGAL
15.950 11.950

H

EGUZKI-LORE
14.700 11.500

H 
«

NIEVESOL
11.000 8.500

H 
* 

TIROL
10.500 8.000

«*
PEÑA BLANCA

7.400* 6J00*

PRECIO CALCULADO POR PERSONA HABITACION DOBLE

• LOS PRECIOS DEL PENA BLANCA COMPRENDEN: 
ALOJAMIENTO, DESAYUNO Y ALMUERZO EN PISTAS.

LOS CURSILLOS COMPRENDEN: Seis días 
pensión completa en el Hotel elegido (desde la cena 
del Domingo al almuerzo del Sábado, ambos 
incluidos); Tres horas diarias de clases de esquí por 
monitores de la Escuela Española de Esquí de 
Formigal, el uso ilimitado de las instalaciones 
mecánicas, traslado a pistas, uso de la Piscina 
Climatizada, así como actos sociales detallados en el 
Programa de Cursillos.

FECHAS CURSILLOS

Enero 30/5

Febrero 6/12 13/19 20/26 27/5

Marzo 6/12 13/19 20/26 27/2

Abril 3/9 10/16 17/23

■ Cursillos Especiales ■ Cursillús Temporada

SGCB2021


